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Creel condiciona a que sea panista quien lo reemplace en Diputados.- Santiago Creel condicionó 
dejar la presidencia de la Cámara de Diputados, a cambio de que sea un panista quien tome su 
lugar y continúe con las controversias constitucionales que presentó en contra de diversas 
iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Entrevistado por medios de comunicación 
tras participar en un diálogo con la American Chambers of Commerce of México, el panista reveló 
que ya está en pláticas con el coordinador de las y los diputados morenistas, Ignacio Mier, para 
acordar su posible salida. “Ya hablé con el coordinador parlamentario Ignacio Mier, en principio hay 
buena recepción. siempre y cuando quede en la presidencia alguien del PAN, por una parte, y por 
otra parte que todas las acciones que se han llevado a cabo desde el punto de vista constitucional 
para impugnar la reforma eléctrica, la reforma en materia electoral, la reforma que militariza el 
país. pues todo eso está en la Corte y es responsabilidad del Presidente de la Cámara darles el 
seguimiento’’, señaló. [ONCE NOTICIAS] [HOJA DE RUTA] [ACUSTIK NOTICIAS] [MILENIO] [EL 
HERALDO DE MÉXICO] [MILENIO] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [VERDAD] [VORÁGINE] [INFOBAE] 
[FORBES] [MILENIO TV] [IMAGEN] [TELEFÓRMULA] [HERALDO] [ÍNDIGO] [SOL DE MÉXICO] [RAZÓN] 

Creel asegura que renunciará a la presidencia de Diputados cuando consiga las 150 mil firmas 
para buscar la candidatura de oposición.- Santiago Creel aseguró que renunciará a la presidencia 
de la Cámara de Diputados una vez que consiga, al menos, 150 mil firmas de apoyo para pasar a la 
segunda fase de la contienda interna del Frente Amplio por México, aunque los lineamientos que 
aprobó el INE le permitirían permanecer en el cargo. Aclaró que sólo busca garantizar con la 
bancada de Morena que el resto del segundo año de la actual legislatura la titularidad de la Cámara 
quede en manos de una panista. “Una vez que cumpla con lo de las firmas, necesitaré de tiempo 
completo. No es, obviamente, por utilizar el cargo o la infraestructura de la Cámara, que no lo voy a 
hacer y nunca lo haría sino por el tiempo. (…) Si llego a un acuerdo con el Grupo Parlamentario de 
Morena, ya hablé con el coordinador Ignacio Mier, en principio hay buena recepción de mi 
planteamiento, pero vamos a tener que hacer algunos acuerdos“, advirtió Creel. [LATINUS] 
[EXCÉLSIOR] [NOTIGRAM] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] 

Xóchitl Gálvez y Santiago Creel no deberán renunciar a sus cargos para ser aspirantes 
presidenciales: INE.- El INE aprobó los lineamientos para regular los procesos de Morena y el 
Frente Amplio por México, en los que se da luz verde para que Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y 
otros legisladores que aspiran a la Presidencia de la República puedan participar sin solicitar 
licencia a sus cargos. [PROYECTO PUENTE] [NOTICARIBE] [POLÍTICO MX] [LISTA] [INFOBAE] 
[FORBES] [PAÍS] 

Morena prevé presentar quejas si Creel y Xóchitl Gálvez no renuncian a sus cargos.- Morena 
prevé presentar quejas ante las autoridades electorales si el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, y la senadora Xóchitl Gálvez no piden licencia para continuar 
en el proceso interno de selección del Frente Amplio por México, señaló el diputado Hamlet García 
Almaguer (Morena). [UNIVERSAL] 
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Santiago Creel plantea continuar con los programas sociales de Morena.- Santiago Creel, 
aspirante a candidato presidencial de la alianza opositora Frente Amplio por México, dio a conocer 
su postura acerca de los programas sociales del gobierno actual, al mando de Morena. A través de 
un video compartido en sus redes sociales, Creel afirmó que, de ganar la presidencia, los programas 
sociales se quedarían, pues es importante atender la desigualdad que existe en México.  “Hay cosas 
que se deben de rescatar con un ajuste de tuercas, pueden ser proyectos muy exitosos, pero 
también es una realidad que existen otros que tienen que cambiar o terminar por completo (...)", 
dijo Creel. Posteriormente, refirió: “Voy a mantener, mejorar y complementar los actuales 
programas sociales. México padece de una enorme desigualdad y pobreza. Sí hay que apoyar con 
todo a los que menos tienen”. [AZTECA NOTICIAS] [INFOBAE] 

Lo bueno, lo malo y lo que hay que hacer.- Seguro de avanzar en el proceso de elección interna del 
Frente Amplio por México, el diputado federal Santiago Creel Miranda compartió su visión de los 
trabajos que debe encabezar la alianza opositora en 2024. Pese a las críticas, las quejas 
interpuestas e incluso las denuncias que se han derivado por su abierta participación en el proceso 
del Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda se mantiene como uno de los punteros 
dentro de los sondeos rumbo a las elecciones federales del 2024. De cara a este proceso, el político 
panista siguió profundizando su visión sobre los cambios que requiere el país para salir adelante, y 
en concreto se pronunció sobre los programas sociales. “Se quedan, porque es necesario atender la 
enorme desigualdad que existe en México. Pero también debemos pensar en un plan a largo plazo 
para generar oportunidades y mejorar la calidad de vida de la gente”, fue el mensaje que 
compartió antecediendo un video difundido este jueves De esta forma, Creel Miranda busca 
desmarcarse de las acusaciones que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha realizado 
sobre la presunta intención del bloque opositor de desaparecer estos estímulos económicos a la 
población. [ÍNDIGO] 

Santiago Creel visitará Zacatecas el próximo martes 1 de agosto.- El próximo martes 1 de agosto, 
Santiago Creel aspirante a encabezar el Frente Amplio por México como próximo candidato a la 
presidencia de la República por el PRI, PAN y PRD visitará Zacatecas, teniendo reuniones en la 
capital del estado y el municipio de Jerez. Noemí Luna y Miguel Varela, diputados federales del PAN 
dieron a conocer esta visita, comentando que son 13 aspirantes a nivel nacional. [IMAGEN DE 
ZACATECAS] 

PAN presenta quejas por violaciones a derechos humanos de aspirantes presidenciales.- El Grupo 
Parlamentario del PAN en el Senado presentó dos quejas ante CNDH por las violaciones a los 
derechos humanos de los aspirantes panistas a encabezar el Frente Amplio por México. Asimismo, 
se le solicita al organismo adoptar las medidas cautelares que considere pertinentes, en virtud de 
que, a raíz de las declaraciones del titular del Ejecutivo federal, Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago Creel 
Miranda y Francisco García Cabeza de Vaca han sido colocados en situación “de grave riesgo 
respecto de su integridad personal”. [MILENIO] [POLÍTICO MX] [REFORMA] [MILENIO] [SDP] 
[UNIVERSAL] [REFORMA] [RAZÓN] 

Piden seguridad para todos los presidenciables.- Como una propuesta seria lanzada en el marco 
del foro titulado: “La Amenazante violencia desde la Presidencial” se propuso que el gobierno 
federal garantice, pero a su vez, dé seguridad personal a cada uno de los aspirantes a la Presidencia 
que existen hasta el momento: Claudia Sheinbaum Pardo, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, 
Marcelo Ebrard, Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid, Miguel Ángel Mancera, Santiago Creel y 
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todos aquellos que buscan esa alta nominación por sus diversos partidos políticos y coaliciones. 
[INDEPENDIENTE] 

Moreira presiona a Claudio X. para que sean cuatro los finalistas del Frente Amplio.- De acuerdo 
con el anuncio de hace una semana, será el próximo 8 de agosto y no el 5 cuando se valide a los 
aspirantes del Frente Amplio que reunieron 150 mil firmas de apoyo para la siguiente ronda, la cual 
se tratará de una encuesta levantada entre el 11 y el 16 de agosto. Afinando los detalles de su 
operación, el grupo priista de Coahuila comandado por el diputado Rubén Moreira y el gobernador 
Miguel Riquelme han puesto sobre la mesa que sean cuatro los finalistas, para que dos panistas y 
dos priistas sean los que disputen la interna opositora. Pues así como se consolidó el perfil de 
Xóchitl Gálvez y también del diputado Santiago Creel por el PAN, del mismo modo y en pos de 
tener la misma oportunidad de hacerse de la candidatura, la cúpula del PRI busca que de los 13 
registrados sus gallos sean la senadora Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid. [LISTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

No se prevé aumento de impuestos ni se creará ninguno nuevo en Paquete Fiscal 2024: Nacho 
Mier.- El presidente de la Jucopo en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, adelantó que en el Paquete 
Fiscal 2024 no se prevén nuevos impuestos ni incrementos a ninguno de los existentes, así como 
tampoco que haya aumentos en la gasolina, la electricidad o el gas. [CAMBIO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco destacó la importancia de optimizar los recursos y establecer prioridades para cerrar 
la llave de la pobreza, lo que permitiría que más poblanos tengan acceso a la seguridad social y el 
derecho a la salud. Lo anterior durante el Foro Derecho a la Salud organizado por el Instituto 
Mexicano para la Transformación de la Vida Pública (…) [24 HORAS] 

Se instala Frente Amplio por México en Guanajuato.- Para que la ciudadanía participe y seleccione 
a una candidata o candidato que represente al movimiento y plataforma Frente Amplio por 
México, se instaló el Comité Estatal para coordinar los trabajos del registro en la entidad. El 
coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira Valdez, expresó que los 12 aspirantes del 
Frente Amplio por México tienen la meta de lograr un máximo de 150 mil simpatías para avanzar a 
una segunda etapa de debate. [PERIODICO CORREO] 

Denuncia Máynez persecución política en su contra.- El coordinador de MC en la Cámara de 
Diputados, Jorge Álvarez Máynez, denunció persecución política en su contra, al mostrar la 
notificación de una indagatoria que la Fiscalía General de la República está realizando. El líder de la 
bancada naranja aseguró que se trata de una respuesta por parte de este gobierno, a las denuncias 
que MC ha realizado en contra de Morena y sus aspirantes a la candidatura presidencial. [PULSO 
SAN LUIS] [REFORMA] [INFOBAE] [HERALDO TV] [W RADIO] [HERALDO] [TV AZTECA] [HERALDO] 
[OVACIONES] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [ECONOMISTA] [REFORMA] 

Movimiento Ciudadano cierra filas con Álvarez Máynez tras denunciar intimidación de la FGR.- El 
coordinador nacional de MC, Dante Delgado, cerró filas con Jorge Álvarez Máynez, luego de que 
denunciara intimidación por parte de la FGR. El dirigente emecista, aseguró que el uso faccioso de 
las instituciones y la impartición de justicia tienen que denunciarse. Delgado Rannauro lamentó 
este tipo de prácticas, por lo que llamó a su coordinador en la Cámara de Diputados a seguir 
haciendo lo correcto. [MILENIO LAGUNA] [MILENIO] 
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COMISIONES  

PEF 2024 da prioridad a inversión social en Tamaulipas.- El PEF 2024 que será presentado antes 
del 8 de septiembre en la Cámara de Diputados, da prioridad a la inversión social y de 
infraestructura, que será respaldado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. El diputado 
federal presidente de esta comisión, Erasmo González Robledo, dijo que respaldan la decisión del 
presidente de México Andrés Manuel López Obrador, ya que todas estás acciones han beneficiado 
a la población en general y han sido un soporte para todos los adultos mayores mediante la 
pensión universal. [MILENIO TAMAULIPAS] 

Comisión iniciará en septiembre curso sobre “Comunicación, desinformación y campañas 
electorales”.- La presidenta de la Comisión de Reforma Político-Electoral, diputada Graciela 
Sánchez Ortiz (Morena), informó que del 4 de septiembre al 30 de octubre se llevará a cabo el 
curso “Comunicación, desinformación y campañas electorales. Claves prácticas para una respuesta 
jurídica”. En la reunión ordinaria del órgano legislativo, dijo que será convocado por esta Comisión 
y el Instituto de Derecho Parlamentario de la Universidad Complutense de Madrid; será para 200 
participantes, en un horario de 7:00 a 10:00 horas, los días lunes, miércoles y viernes, con un total 
de 75 horas. [HOJA DE RUTA] [JORNADA] 

Comisión avala dictamen en materia de Protocolos de actuación en casos de acoso o violencia 
sexual en escuelas.- La Comisión de Igualdad de Género, presidida por la diputada Julieta Kristal 
Vences Valencia (Morena), aprobó dos dictámenes que reforman la Ley General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia; uno, en materia de combate al acoso, hostigamiento o 
violencia sexual en planteles escolares, y otro, para que los agresores no dispongan del domicilio 
que cohabitan con las víctimas, y se imposibilite la venta o renta de los bienes comunes que estén 
en sociedad conyugal. [HOJA DE RUTA] 

Comisión de Ciencia avala opinión positiva a la iniciativa que impulsa la innovación tecnológica 
en el campo.- En reunión virtual, la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación que preside el 
diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM), avaló por unanimidad de 21 votos, su opinión 
positiva a la iniciativa que reforma la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, presentada por la 
diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN). El objeto es implementar la capacitación en innovación 
y transferencia de nuevas tecnológicas a los productores del campo para mejorar el desempeño de 
sus actividades agropecuarias y del desarrollo rural sustentable, principalmente en materia 
hidráulica. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Gatell lo peor que le ha pasado al sistema de salud: Chertorivski.- Si la mayoría de Morena en la 
Cámara de Diputados sigue evitando que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, 
Hugo López-Gatell comparezca para rendir cuentas por sus acciones y resultados durante la 
pandemia, y el desabasto de medicamentos, de todas formas, lo hará con el paso del tiempo, 
señaló el diputado Salomón Chertorivski, secretario de la Comisión de Salud. [PULSO] 

Avala Tercera Comisión de la Permanente siete exhortos a diversas dependencias y autoridades.- 
La Tercera Comisión de la Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 
Comunicaciones y Obras Públicas, presidida por la diputada, Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), 
aprobó siete dictámenes para hacer exhortos a diversas dependencias y autoridades de los 
gobiernos federal y estatales. Los exhortos, con punto de acuerdo, son en materia de protección al 
medio ambiente, apoyo a pescadores de Campeche, mesas de diálogo sobre Carta Porte, atención 
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de daños por la tormenta tropical “Hanna” de 2020, seguridad en carreteras, colocación de 
señalamientos en éstas y educación ambiental. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Presentan en la Cámara de Diputados la exposición y mesa de diálogo “La construcción del 
cuerpo de la nación”.- En el Museo Legislativo de la Cámara de Diputados se llevó a cabo la 
exposición y mesa de diálogo denominada “La construcción del cuerpo de la nación”, en el marco 
de las Jornadas Villistas 2023, organizadas en este recinto legislativo por el Espacio Cultural San 
Lázaro. [HOJA DE RUTA] 

Empalme de Legislaturas LXV y LXVI podría resolverse con una reforma a un artículo transitorio 
constitucional para modificar los plazos: Jorge Triana.- El vicecoordinador de los diputados del 
PAN, Jorge Triana Tena, consideró que el empalme de las Legislaturas LXV y LXVI se podría resolver 
con una reforma a un artículo transitorio constitucional para ajustar los plazos, esto antes del 15 de 
diciembre que concluye el primer periodo ordinario de sesiones, del tercer año de esta legislatura. 
[EFEKTO 10] 

Citarán en Congreso a director del ISSSTE por irregularidades en contrato por más de 650 mdp.- 
La bancada del PAN presentará un punto de acuerdo para llamar a comparecer al director general 
del ISSSTE, Pedro Zenteno, por presuntas irregularidades en un contrato por 650 millones a una 
empresa por arrendamiento de computadoras. El diputado Jorge Triana destacó que ya se pidió 
información a las autoridades del ISSSTE y que estas han hecho “mutis”; sin embargo, reitero que 
ya existen sendas denuncias ante la ASF, la SFP y la Fiscalía Anticorrupción de la FGR y consideró 
altamente preocupante que el Instituto ya haya erogado el pago relativo a este contrato. 
[UNIVERSAL] [HERALDO] [UNOMÁSUNO] 

Diputada priista María De Jesús Aguirre llama a frenar devastación en Río Santa Catarina de 
Nuevo León.- La diputada priista María de Jesús Aguirre Maldonado solicitó a la Comisión 
Permanente exhortar a la Conagua y a la Semarnat, a detener la devastación que el gobierno de 
Nuevo León lleva a cabo en el Rio Santa Catarina, ubicado en la ciudad de Monterrey. A través de 
un Punto de Acuerdo, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI expuso que la Conagua y el 
Ejecutivo regiomontano iniciaron un retiro masivo de vegetación en esta área natural, medida que 
se aplicó en la pasada Administración estatal como parte de un Proyecto Piloto de desmonte 
selectivo, sugerido por expertos y la Semarnat. [HOJA DE RUTA] 

OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) La próxima semana el panista Santiago Creel define su futuro como 
presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro. Adelantó que, si consigue las 150 mil firmas 
requeridas por el Frente Amplio por México para continuar en la contienda de ese bloque opositor, 
necesitará dedicarse a su aspiración de tiempo completo. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: 
DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA [EXCÉLSIOR/p.16]LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ 
MIGUEL [LOS TRES PODERES] DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 
ESCOBAR [24 HORAS]  LETICIA ROBLES DE LA ROSA [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (…) Los consejeros (del INE) 
rechazaron la exigencia morenista de que Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, los dos más aventajados 
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aspirantes del opositor Frente Amplio por México, solicitaran licencia a sus cargos de senadora y 
diputado federal que, sobre todo ella, se ha convertido en blanco preferido de ataques, para 
hacerla desistir de alcanzar la postulación presidencial (…) [RAZÓN/p.4] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL (…) Sabe algo o habló al tanteo, el diputado 
panista, Humberto Aguilar Coronado, cuando le recordaron que el coordinador del grupo mayor, 
Ignacio Mier, declaró lunes pasado, que no tienen inconveniente en que si Creel solicita licencia, lo 
releve otro panista (…) [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/ (…) Los ataques, las mentiras, la información falsa, la 
renuencia a cumplir con mandatos judiciales e incluso, los motes, son parte de la persecución 
política que ha iniciado el gobierno federal para menoscabar los derechos de quienes le han hecho 
frente a este gobierno falto de resultados. Hoy, están en la mira presidencial Xóchitl Gálvez, 
Santiago Creel, y Francisco Cabeza de Vaca. Por ello, los diecinueve senadores integrantes del 
Grupo Parlamentario de Acción Nacional, acompañamos dos quejas contra el presidente López 
Obrador, que fueron presentadas ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (…) 
[UNIVERSAL/p.13] El tema se comenta en: LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco destacó la importancia de optimizar los recursos y establecer prioridades para cerrar 
la llave de la pobreza, lo que permitiría que más poblanos tengan acceso a la seguridad social y el 
derecho a la salud. Lo anterior durante el Foro Derecho a la Salud organizado por el Instituto 
Mexicano para la Transformación de la Vida Pública (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Medio ambiente, reconstrucción 
2024.- (…) Desde 2018, México ha sufrido un dramático proceso de desmantelamiento institucional 
y de políticas ambientales, así como de regresión energética y de ruptura de compromisos 
internacionales. Los presupuestos fueron recortados de manera incapacitante, personal técnico y 
directivo con amplia experiencia fue despedido, e instituciones completas y fideicomisos fueron 
desaparecidos (…) México debe retomar su liderazgo y prestigio en foros y acuerdos multilaterales 
ambientales y reconstituir con ello su política exterior. [ECONOMISTA/p.53] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/Clandestinos.- (…) Lo preocupante no es solo el 
adoctrinamiento ideológico que pretende, sino el rezago educativo al que apuesta. No basta 
comprender tu entorno si careces de herramientas para transformarlo. Una vez más, a falta de 
argumentos y de congruencia, el gobierno federal esconde, miente y polariza, señalando que lucha 
contra quienes buscan privatizar la educación, cuando el mayor logro colectivo de este país sería 
una educación pública gratuita y de excelencia, a la que rehúyen porque se traduce en sociedades 
críticas, participativas y aspiracionistas. [UNIVERSAL/p.13] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/ La patraña del atentado imaginario.- (…)Ahora a un 
grupo de esos seudoperiodistas y seudointelectuales afines a la oposición se le ha ocurrido el 
dislate de que la inminente candidata de los corruptos del pasado, Xóchitl Gálvez, podría ser 
víctima de un atentado ordenado, o cuando menos incitado por AMLO (…) Quienes formamos 
parte y quienes siguen a AMLO y a este movimiento somos gente pacífica, no asesinos ni 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_RAZON_4_PULSOPOLITICO_LICENCIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CREELREVELAPLATICACONMIER_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_UNIVERSAL_13_KENIALOPEZ_CNDH_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CREELREVELAPLATICACONMIER_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CREELREVELAPLATICACONMIER_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_24H_0_HECTORMUNOZ_PROXIMASEMANASEDEFINIRAMESADIRECTIVA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_ECO_53_GABRIELQUADRI_MEDIOAMBIENTE_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_UNIVERSAL_13_ANALILIAHERRERA_CLANDESTINOS_6PRI.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

integrantes de grupos de choque, como los Halcones formados por el PRI, ni como el Yunque del 
que forman parte muchos panistas (…)  [HERALDO] 

COLUMNA/MARÍA ROSETE/ Espacios seguros en las instituciones educativas de nuestro país, por 
ley.- (…) La educación es el pilar fundamental para erradicar la violencia y promover una cultura de 
respeto a los derechos de las niñas, niños y adolescentes al fomentar la educación en valores de 
igualdad, empatía y no violencia desde edades tempranas para garantizar una protección efectiva, 
por ello, presenté una iniciativa en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia en favor de la infancia (…) [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Para prepararse rumbo a la jornada de 2024, diputados tomarán el 
curso Comunicación, desinformación y campañas electorales: claves prácticas para una respuesta 
jurídica, avalado por la Universidad Complutense de Madrid, con el que se pretende estudiar y 
analizar los diversos desórdenes informativos, bulos o fake news, bots, seudomedios y redes 
sociales, así como sus elementos comunes en campañas electorales, para lo que se erogarán 27 mil 
500 euros, es decir, poco más de 509 mil pesos. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO/ (…) Integrantes de la Comisión 
Bicameral del Congreso de la Unión, acudieron ayer al Centro de Mando y Control del Estado 
Mayor General de la Armada para una reunión de trabajo con sus titulares el secretario de la 
Defensa general Cresencio Sandoval y el almirante Rafael Ojeda Durán así como las secretarias de 
Gobernación, Luisa María Alcalde Lujan y la de Seguridad Pública, Rosa Icela Ramírez (…) Asistieron 
los diputados Roberto Carlos López; Francisco Javier Huacus; Javier Joaquín López, Publio Rivera y 
Mariel Hernández (…) [INDEPENDIENTE/p.5] El tema se comenta en: COLUMNA/SACAPUNTAS 
[HERALDO/p.2] LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES]  DESDE LAS 
CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Diputado federal de Morena, Alfredo 
Vázquez Vázquez, adelanta que próximo 8 de agosto, organizan “Diálogo Nacional Indígenas”, en 
las instalaciones de Palacio Legislativo de San Lázaro, en el marco del Día Internacional de los 
Pueblos Indígenas, que se conmemora un día después de esa fecha (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES/ (…) El asunto del concurso del equipo 
de cómputo del Instituto de Salud y Seguridad Social de los Trabajadores del Estados ya subió a la 
Cámara de Diputados. (…) El fallo a favor de la empresa Mainbit en junio pasado generó cuando 
menos 5 quejas de otros competidores que fueron descalificados (…) El asunto fue expuesto por el 
legislador Jorge Triana, quien expuso que la bancada del PAN subirá un punto de acuerdo al pleno 
(…) [RAZÓN/p.20] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR (…) Las 
diputadas Laura Lorena Haro Ramírez, Cristina Ruiz Sandoval y Fuensanta Guadalupe Guerrero 
Esquivel, integrantes del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados presentaron tres 
Puntos de Acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, a fin de que las 
autoridades competentes informen, investiguen y castiguen el derrame de crudo en la Sonda de 
Campeche, en el del Golfo de México (…) [24 HORAS] 
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COLUMNA/ANÁLISIS A FONDO/FRANCISCO GÓMEZ MAZA/ (…) Se ufanan Ramírez de la O y el 
presidente AMLO de que la economía nacional continúe creciendo. Según los cálculos del titular de 
Hacienda, este año, el producto experimentará un crecimiento del 3 por ciento, exactamente como 
se anticipa en el Paquete Económico entregado al Poder Legislativo. Sin embargo, Ramírez de la O 
presume de que este crecimiento se logrará con equilibrios macroeconómicos sólidos y, como ya se 
anticipaba desde el Paquete Económico. Las reformas implementadas han permitido alcanzar 
máximos históricos en los niveles de empleo y en el poder adquisitivo de los trabajadores (…) 
[INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO (…) Los intentos en que de manera unilateral se 
aprobaron, en un primer momento con el Plan A y posteriormente con el Plan B, si bien tenían que 
ver con propuestas para diseñar nuevos mecanismos en el proceso electoral, también eran parte 
de una imposición en donde a pesar de que se desarrollaron diferentes instancias de diálogo en el 
Congreso para escuchar a todas las voces, ninguna de ellas fue considerada a profundidad. (…) 
[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/CONTRAQUERENCIA/ EDUARDO NATERAS/ (…) Bien hubiera valido la pena tomar 
cartas en el asunto desde un inicio y no tener que legislar sobre la marcha, varias semanas después 
de que tanto el oficialismo como la oposición arrancaran sus respectivos “procesos políticos” —
como llamó el INE a estas acciones proselitistas anticipadas (…) [RAZÓN/p.11] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Refuta AMLO a GIEI y a ONU: Defensa y Marina sí colaboran.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador rechazó las críticas del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) con 
respecto a que las secretarías de Marina (Semar) y de la Defensa Nacional (Sedena) ocultaron 
información sobre el caso Ayotzinapa. [MILENIO/pp-p6-p7] 

GENERAL 

SICT: Categoría aérea 1, en agosto.- Luego de que a principios de junio, la Administración Federal 
de Aviación (FAA, en sus siglas en inglés) realizó la última auditoría a la aviación mexicana, 
autoridades del país esperan regresar a la Categoría al inicio de agosto, señaló Jorge Nuño, titular 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). [HERALDO DE 
MÉXICO/pp-p18] 

JUSTICIA 

Corte frena la disolución de Tribunal de Justicia Oaxaca.- La Suprema Corte de Justicia ordenó 
mantener en sus cargos a los magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa de Oaxaca, que el 
gobernador Salomón Jara busca reemplazar por completo mediante una reforma. [MILED/pp-p12] 

POLÍTICA 

Atoran extinción de partidos sin registro.- Debido a decenas de juicios laborales y mercantiles 
pendientes, el Instituto Nacional Electoral (INE) no ha podido concretar el proceso de extinción de 
cinco partidos políticos que perdieron su registro desde hace años. [24 HORAS/pp-p3] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_INDEP_6_ANALISISAFONDO_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_RAZON_2_QUEBRADERO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_C_RAZON_11_CONTRAQUERENCIA_PROCESOELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_MIL_1,10_REFUTAAMLOAGIEI_GIEIYONU_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_HER_1.18_SICTCATEGORIA_CATEGORIAAEREA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_HER_1.18_SICTCATEGORIA_CATEGORIAAEREA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_MILED_1.12_CORTEFRENALA_TRIBUNALDEOAXACA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_24H_1.3_ATORANEXTINCIONDE_INE_12NACIONAL.pdf
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SEGURIDAD 

ONU-DH critica la opacidad del Ejército.- La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas 
para los Derechos Humanos (ONU-DH), Amnistía Internacional y más de un centenar de 
organizaciones civiles lamentaron la salida del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes 
(GIEI) de la investigación del caso Ayotzinapa, debido a que las Fuerzas Armadas se negaron a 
entregar toda la información requerida para continuar con la indagatoria. [SOL DE MÉXICO/pp-p4] 

DEA: cárteles de Sinaloa y Jalisco, con 44 mil efectivos en 100 países.- La jefa de la agencia 
antidrogas de Estados Unidos (DEA), Annie Milgram, estimó ayer, al comparecer ante un subcomité 
del Congreso estadounidense, que los principales cárteles del narcotráfico en México, Sinaloa y 
Jalisco Nueva Generación (CJNG), tienen más de 44 mil elementos en más de 100 países. 
[JORNADA/pp-p10] 

EU investiga a armerías que venden al narco.- La administración de Joe Biden tiene abiertos 206 
casos por tráfico de armas a México, un incremento de 217% en el número de carpetas abiertas 
por este delito, que Estados Unidos ya considera grave. [EXCÉLSIOR/pp-p14] 

Roban mercancía de hasta 5 mdp con ayuda de drones.- El crimen organizado comenzó a utilizar 
drones para detectar cargamentos de mercancías en las carreteras, comentaron empresarios a EL 
UNIVERSAL. Los autotransportistas se ven obligados a utilizar innovaciones antidrones para 
prevenir los robos que pueden costarle a las empresas hasta 5 millones de pesos. [UNIVERSAL/pp-
p21] 

SALUD 

Falla elevador de IMSS; rescatan a 8.- Cuando transportaba a ocho personas, el elevador del 
Hospital General Regional 46 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Guadalajara se 
descompuso entre los pisos 9 y 10 del edificio. La Dirección de Protección Civil y Bomberos de 
Guadalajara informó que las personas fueron rescatadas y ninguna presentó lesiones. 
[REFORMA/pp-p15] 

ECONOMÍA 

En quebranto, miles de productores de leche, por importaciones y falta de apoyo.- Al menos 25 
por ciento de los productores de leche en Jalisco, el mayor productor nacional, se ha retirado del 
ramo debido a la nula rentabilidad, revelan datos de la Unión Ganadera del estado. [CRÓNICA/pp-
p6-p7] 

Quedan cortos ingresos públicos al cierre de junio.- Los ingresos presupuestarios del gobierno 
tuvieron un 'boquete 'de 189 mil 557.6 millones de pesos en el primer semestre. El programa 
económico proyectó ingresos por 3 billones 654 mil 266.2 millones de pesos, y se captaron 3 
billones 464 mil 708.7 millones. El faltante fue por una menor recepción de ingresos petroleros, por 
220 mil 510 millones de pesos, y por un faltante en la captación de impuestos, por 89 mil 710.3 
millones. [FINANCIERO/pp-p4] 

Ingresos petroleros y por IVA, castigados por el súperpeso en el primer semestre.- La fortaleza del 
peso tuvo su impacto negativo en los ingresos que obtiene el gobierno tanto por petróleo como 
por el pago del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en la primera mitad del año, de acuerdo con la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_SOL_1.4_ONUDHCRITICALA_CASOAYOTZINAPA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_JORNADA_1,10_DEACARTELESDESINALOA_CARTELES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_EXCELSIOR_1.14_EUINVESTIGAAARMERIAS_ARMERIASEU_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_UNIVERSAL_1.21_ELCRIMENORGANIZADOUSA_DRONESENCRIMENORGANIZADO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_UNIVERSAL_1.21_ELCRIMENORGANIZADOUSA_DRONESENCRIMENORGANIZADO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_REFORMA_1.15_FALLAENIMSS_FALLASDEELEVADORES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_CRO_1.6.7_ENQUEBRANTOMILESDE_IMPORTACIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_CRO_1.6.7_ENQUEBRANTOMILESDE_IMPORTACIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_FIN_1.4_QUEDANCORTOS_INGRESOSPUBLICOS_12NACIONAL.pdf
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información divulgada por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
[ECONOMISTA/pp-p4] 

INTERNACIONAL 

ONU advierte que ya arrancó la “era de la ebullición global”.- Sentencia que terrorífico panorama 
actual será nueva normalidad; temperaturas sin precedentes, inicio de fase crítica por inacción, 
dice. [RAZÓN/pp-p22] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_ECO_1.4.5_INGRESOSPETROLEROS_SUPERPESO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/28723_N_RAZON_1.22_ONUADVIERTEQUE_ERADELAEBULLICIONGLOBAL_12NACIONAL.pdf
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/2023 LEGISLATIVO 

La próxima semana se definirá el tema de la Mesa Directiva, adelanta 
Santiago Creel 

 

 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 
definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, inició conversaciones con el coordinador 
parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 
tratarse de un caso inédito. 
 
En entrevista, comentó que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando se quede 
alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la continuidad de todas las acciones 
constitucionales presentadas. 
 
Mencionó que entre dichos temas se encuentran la reforma eléctrica, electoral, la militarización del país, 
el caso del INAI, la cancelación del Conacyt y la Financiera Rural, entre otros, ya que es responsabilidad 
del presidente de la Cámara de Diputados darles seguimiento. 
 
Por otra parte, insistió en que la adelantada contienda electoral ya está desbalanceada, debido a la 
intervención permanentemente desde Palacio Nacional, porque hace más de un año los aspirantes de 
Morena tapizaron el país con espectaculares, bardas y utilería electoral en los que han gastado cientos 
de millones de pesos. 
 
https://www.milenio.com/politica/mesa-directiva-definira-temas-discutir-proxima-semana-santiago-
creel 
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 28/07/2023 LEGISLATIVO 

Creel condiciona su salida de la presidencia de la Cámara 
 

 
 

El diputado federal del PAN, Santiago Creel Miranda, expresó que solamente dejaría la presidencia de la 
Cámara de Diputados una vez que obtenga las firmas requeridas por el Frente Amplio Por México y si se 
llega al acuerdo de que permanezca el PAN en la Mesa Directiva, además de que exista una ruta jurídica 
para resolver los pendientes de las impugnaciones que tramitó. 
 
Luego de que el INE fijara como lineamiento en los procesos internos de los partidos que los legisladores 
participen en la selección de candidatos, sin necesidad de solicitar licencia al cargo, pero evitando el uso 
de recursos públicos. 
 
El presidente de la Mesa Directiva afirmó que hay disposición de diálogo con el coordinador de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, sin embargo, se debe encontrar la vía jurídica constitucional “porque es un caso 
inédito”. 
 
“En principio hay buena recepción de mi planteamiento, pero vamos a tener que hacer algunos acuerdos 
y encontrar la vía jurídica constitucional porque es un caso inédito. Yo no tengo ningún problema en 
hacerlo, siempre y cuando quede en la presidencia alguien del PAN”, expresó. 
 
El parlamentario enumeró como prioridades las acciones de inconstitucionalidad en las reformas 
Eléctrica, Electoral, Guardia Nacional, la eliminación del Conacyt, y Financiera Rural, que son una 
responsabilidad de la figura del presidente de la Cámara de Diputados.  
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/creel-condiciona-su-salida-de-la-presidencia-de-la-
camara/1600045 
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 28/07/2023 LEGISLATIVO 

Santiago Creel dejará la mesa directiva de la Cámara de Diputados 
 

 
 
A pesar de que el Instituto Nacional Electoral dio el aval para que legisladores aspirantes a una 
candidatura no dejen su cargo, la próxima semana se definirá quien ocupará la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados en lo que resta del receso de la 65 legislatura, en sustitución de Santiago Creel 
Miranda, quien busca ser el abanderado del Frente Amplio por México en el 2024.  
 
En entrevista, Creel Miranda informó ya inició conversaciones con el coordinador parlamentario de 
Morena, Ignacio Mier, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por tratarse de un caso inédito. 
 
Aseguró que no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando se quede alguien del PAN en 
la presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la continuidad de todas las acciones constitucionales 
presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
“Hablé con el coordinador parlamentario Ignacio Mier. En principio hay buena recepción de mi 
planteamiento, pero vamos a tener que hacer algunos acuerdos y encontrar la vía jurídica constitucional 
porque es un caso inédito. Yo no tengo ningún problema en hacerlo, siempre y cuando, como he dicho, 
que quede en la presidencia alguien del PAN, por una parte”, expuso. 
 
Resaltó que entre los temas que se le debe dar continuidad se encuentran la reforma eléctrica, electoral, 
la militarización del país, el caso del INAI, la cancelación del Conacyt y la Financiera Rural, entre otros, ya 
que es responsabilidad del presidente de la Cámara de Diputados darles seguimiento. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/27/santiago-creel-dejara-la-mesa-directiva-de-la-
camara-de-diputados-525688.html 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/07/2023 LEGISLATIVO 

   



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 28/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

9 28/07/2023 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

  
 

Condiciona Creel su salida de la presidencia de la Cámara de Diputados 
 

El diputado Santiago Creel expresó que solo dejaría la presidencia de la Cámara de Diputados una vez 
que obtenga las firmas requeridas por el Frente Amplio Por México y si se llega al acuerdo de que el PAN 
permanezca en la Mesa Directiva, además de que exista una ruta jurídica para resolver los pendientes 
de las impugnaciones que tramitó. El panista afirmó que hay disposición de diálogo con el coordinador 
de Morena, Ignacio Mier Velazco; sin embargo, se debe encontrar la vía jurídica constitucional porque 
es un caso inédito. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1xtdm1bjYLU3hv-c9saSh8sTrCHonpWJa/view  

https://drive.google.com/file/d/1xtdm1bjYLU3hv-c9saSh8sTrCHonpWJa/view
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Vamos a tener que encontrar la vía jurídica para dejar la presidencia 
de la Cámara de Diputados: Santiago Creel 

 
La siguiente semana, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, definirá quién ocupará su 
lugar en la Mesa Directiva en lo que resta del receso de la LXV Legislatura, para seguir en la búsqueda de 
ser el abanderado del Frente Amplio por México, esto lo dijo previo a una reunión en la American 
Chamber of Commerce. Mencionó que ya inició conversaciones con el coordinador parlamentario de 
Morena, Ignacio Mier, para lograr las vías institucionales por tratarse de un casi inédito. “Entonces, una 
vez que tenga lo de las firmas y si llego a un acuerdo con el grupo parlamentario de Morena, ya hablé 
con el coordinador, Ignacio Mier, en principio hay buena recepción de mi planteamiento. Vamos a tener 
que hacer algunos acuerdos y encontrar la vía jurídica constitucional, porque es un caso inédito. Yo no 
tengo ningún problema en hacerlo”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0PJhllAL8IIu8&id=BEBB992B33844BAA%21673&cid=BEBB992B33844BAA&p

arId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0PJhllAL8IIu8&id=BEBB992B33844BAA%21673&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0PJhllAL8IIu8&id=BEBB992B33844BAA%21673&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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La próxima semana se definirá el tema de la Mesa 

Directiva, adelanta Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 

definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, inició conversaciones con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 

tratarse de un caso inédito. En entrevista, comentó que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, 

siempre y cuando se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la 

continuidad de todas las acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 

https://www.milenio.com/politica/mesa-directiva-definira-temas-discutir-proxima-semana-santiago-creel 
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continuidad de todas las acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 

 

https://www.milenio.com/politica/mesa-directiva-definira-temas-discutir-proxima-semana-santiago-creel 
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La próxima semana se definirá el tema de la Mesa 

Directiva, adelanta Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 

definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, inició conversaciones con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 

tratarse de un caso inédito. En entrevista, comentó que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, 

siempre y cuando se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la 

continuidad de todas las acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 

 

https://www.milenio.com/politica/mesa-directiva-definira-temas-discutir-proxima-semana-santiago-creel 
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La próxima semana se definirá el tema de la Mesa 

Directiva, adelanta Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 

definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, inició conversaciones con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 

tratarse de un caso inédito. En entrevista, comentó que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, 

siempre y cuando se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la 

continuidad de todas las acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 
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La próxima semana se definirá el tema de la Mesa 

Directiva, adelanta Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 

definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, inició conversaciones con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 

tratarse de un caso inédito. En entrevista, comentó que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, 

siempre y cuando se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la 

continuidad de todas las acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 
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Asegura Creel no tener problemas en dejar su cargo 
 

 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 
definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, inició conversaciones con el coordinador 
parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales. Aseguró 
que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando se quede alguien del PAN en la 
Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la continuidad de todas las acciones constitucionales 
presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFZHRy1gR%2D4pJRI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21578

2&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFZHRy1gR%2D4pJRI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215782&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFZHRy1gR%2D4pJRI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215782&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
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La próxima semana se define si Creel deja o no la Mesa 

Directiva de la Cámara 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que la próxima semana se definirá el 

tema de la Mesa Directiva y que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador parlamentario 

de Morena, Ignacio Mier, para los acuerdos jurídicos. Luego de asistir a un encuentro con la American 

Chamber of Commerce México, dijo que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando 

se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y que se asegure la continuidad de todas 

las acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/La-proxima-semana-se-define-si-Creel-deja-o-no-la-Mesa-Directiva-de-la-Camara-20230727-

0148.html 
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La próxima semana se definirá el tema de la Mesa 

Directiva: diputado Santiago Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 

definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 

tratarse de un caso inédito. Entrevistado luego de una reunión con los miembros de la American 

Chamber of Commerce México, dijo que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando 

se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la continuidad de todas las 

acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-proxima-semana-se-definira-el-tema-de-la-mesa-directiva-diputado-santiago-creel-miranda/ 
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Próxima semana se definirá tema de Mesa Directiva en San Lázaro: 
Creel 

 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, detalló que será la próxima semana 
se definirá el tema de la Mesa Directiva en San Lázaro, la cual tiene actualmente a su cargo. 
 
Creel Miranda apuntó que ya inició conversaciones con el coordinador parlamentario de Morena y 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, para llegar a los respectivos acuerdos jurídicos e institucionales. 
 
“Vamos a verlo la próxima semana porque una vez que cumpla con lo de las firmas, necesitaré de tiempo 
completo”, explicó tras una reunión con los miembros de la American Chamber of Commerce México. 
“No es, obviamente, por utilizar el cargo o la infraestructura de la Cámara que no lo voy a hacer y nunca 
lo haría, sino por el tiempo”, refirió. 
 
El diputado panista aseveró que él no tiene ningún problema en dejar la Presidencia de la Mesa Directiva, 
siempre y cuando se quedé en manos de un panista. 
 
Legisladores de Morena y aliados en la Comisión Permanente se han confrontado en los últimos días con 
el panista Santiago Creel, a quien le han exigido su renuncia a la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados debido a que es un aspirante presidencial del Frente Amplio por México. 
 
https://lopezdoriga.com/nacional/proxima-semana-definira-tema-mesa-directiva-san-lazaro-creel/  
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Próxima semana se definirá tema de Mesa Directiva: 

diputado Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 

definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 

tratarse de un caso inédito. Entrevistado luego de una reunión con los miembros de la American 

Chamber of Commerce México, dijo que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando 

se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la continuidad de todas las 

acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

 
https://www.voragine.com.mx/2023/07/27/proxima-semana-se-definira-tema-de-mesa-directiva-diputado-santiago-creel/ 
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Santiago Creel evalúa dejar presidencia de la Cámara de Diputados (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/santiago-creel-evalua-dejar-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
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Las condiciones de Santiago Creel para renunciar a su cargo - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/las-condiciones-de-santiago-creel-para-renunciar-a-su-cargo/
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Creel asegura que renunciará a la presidencia de Diputados cuando 
consiga las 150 mil firmas para buscar la candidatura de oposición 

 

 
 
Santiago Creel aseguró que renunciará a la presidencia de la Cámara de Diputados una vez que consiga, 
al menos, 150 mil firmas de apoyo para pasar a la segunda fase de la contienda interna del Frente Amplio 
por México, aunque los lineamientos que aprobó el Instituto Nacional Electoral (INE) le permitirían 
permanecer en el cargo. 
 
Aclaró que sólo busca garantizar con la bancada de Morena que el resto del segundo año de la actual 
legislatura la titularidad de la cámara quede en manos de una panista. 
 
“Una vez que cumpla con lo de las firmas, necesitaré de tiempo completo. No es, obviamente, por utilizar 
el cargo o la infraestructura de la Cámara, que no lo voy a hacer y nunca lo haría, sino por el tiempo. (…) 
Si llego a un acuerdo con el grupo parlamentario de Morena, ya hablé con el coordinador Ignacio Mier, 
en principio hay buena recepción de mi planteamiento, pero vamos a tener que hacer algunos acuerdos“, 
advirtió Creel. 
 
El diputado panista aseguró que su labor para recabar firmas va bien, pero se negó a decir cuántas lleva. 
Argumentó que fue instrucción del Comité Organizador reservar los datos. 
 
“Estamos en tiempo, llevo mi calendario y mi número de firmas que necesito día a día. Voy, inclusive, un 
poco arriba de ese calendario. En consecuencia, vamos muy bien“, sostuvo. 
 
https://latinus.us/2023/07/27/creel-asegura-renunciara-presidencia-diputados-consiga-150-mil-
firmas-buscar-candidatura-oposicion/ 
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Santiago Creel dejará la Cámara de Diputados cuando 

consiga las 150 mil firmas 

Santiago Creel afirmó que dejará su cargo como presidente de la Cámara de Diputados una vez que logre 

obtener las 150 mil firmas de apoyo para avanzar a la segunda etapa de la contienda interna del Frente 

Amplio por México. Después de rechazar varias veces la petición de los legisladores morenistas para 

dejar su cargo como presidente de la Cámara de Diputados, debido a su participación en el proceso 

interno del Frente Amplio por México, Santiago Creel finalmente hizo una declaración al respecto. Su 

pronunciamiento se da en respuesta a la aprobación por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) de 

los lineamientos que rigen los procesos de Va por México y Morena. 

 

https://notigram.com/mexico/nacional/santiago-creel-dejara-la-camara-de-diputados-cuando-consiga-las-150-mil-firmas-

20230727-1046378 
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Xóchitl Gálvez y Santiago Creel no están obligados a solicitar licencia 
 

 
 

 El representante de Morena ante el INE, Eurípides Flores, señaló que los aspirantes del PRI, PAN y PRD 
deben renunciar o pedir licencia a sus cargos. El mensaje fue directo a Xóchitl Gálvez y a Santiago Creel. 
Así lo dijo: “La resistencia a pedirles expresamente la renuncia a Santiago Creel y Xóchitl Gálvez para que 
ya dejen el cargo, para que suelten ya el ‘hueso’ y se vayan a hacer sus recorridos sin recursos públicos”. 
Finalmente, esta propuesta de Morena para que los legisladores pidan licencia no pasó.   
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFS7IPo1TuNonDI&id=BEBB992B33844BAA%21672&cid=BEBB992B33844BAA

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFS7IPo1TuNonDI&id=BEBB992B33844BAA%21672&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFS7IPo1TuNonDI&id=BEBB992B33844BAA%21672&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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¿Xóchitl Gálvez y Santiago Creel deberán renunciar a sus cargos para 
continuar giras rumbo a 2024? 

 

 
 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) avaló los lineamientos para regular y fiscalizar 
los procesos internos del Frente Amplio por México y de la autodenominada Cuarta Transformación (4T), 
los cuales decidirán que persona será la candidata o candidato presidencial, respectivamente, de cara al 
proceso electoral de 2024. 
 
Uno de los temas que más ha causado polémica referente al lanzamiento de estos lineamientos fue el 
tema relacionado a las renuncias de los aspirantes presidenciales que ostentan algún cargo público, 
específicamente, ha existido una fuerte exigencia que personajes como Santiago Creel y Xóchitl Gálvez, 
quienes son presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y senadora, respectivamente. 
 
Sin embargo, las autoridades electorales señalaron que no existen impedimentos legales para que los 
servidores públicos participen en sus respectivos procesos internos para elegir a la candidata o candidato 
presidencial, por lo que decidieron no ordenar la dimisión de estos a sus cargos. 
 
Por un lado, es importante señalar que los aspirantes del Frente Amplio Opositor al no tener que estar 
obligados a pedir licencia, podrán continuar cobrando sus sueldos como legisladores federales mientras 
buscan impulsar sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024.  
 
https://politico.mx/xochitl-galvez-y-santiago-creel-deberan-renunciar-a-sus-cargos-para-continuar-
giras-rumbo-a-2024 
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INE avala que Xóchitl y Creel continúen en sus cargos pese 

a disputar liderazgo del Frente Amplio 

 El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó los lineamientos que regularán y 

fiscalizarán las giras que actualmente están llevando a cabo los aspirantes a la candidatura presidencial 

rumbo a las elecciones de 2024, publicó infobae.com. Así, las legisladoras, Xóchitl Gálvez y Beatriz 

Paredes; el senador Miguel Ángel Mancera; el diputado Ignacio Loyola y el presidente de la Cámara Baja, 

Santiago Creel Miranda, podrán continuar en sus puestos mientras realizan acciones para ganar la 

candidatura de la alianza Va por México. 

 

https://noticaribe.com.mx/2023/07/27/ine-avala-que-xochitl-y-creel-continuen-en-sus-cargos-pese-a-disputar-liderazgo-del-

frente-amplio/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/xochitl-galvez-y-santiago-creel-no-tendran-que-renunciar-a-sus-cargos-para-continuar-con-sus-giras-rumbo-a-2024-ine/
https://noticaribe.com.mx/2023/07/27/ine-avala-que-xochitl-y-creel-continuen-en-sus-cargos-pese-a-disputar-liderazgo-del-frente-amplio/
https://noticaribe.com.mx/2023/07/27/ine-avala-que-xochitl-y-creel-continuen-en-sus-cargos-pese-a-disputar-liderazgo-del-frente-amplio/
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Xóchitl Gálvez y Santiago Creel no deberán renunciar a sus 
cargos para ser aspirantes presidenciales: INE 

 
El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó los lineamientos para regular los procesos de Morena y el 
Frente Amplio por México, en los que se da luz verde para que Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y otros 
legisladores que aspiran a la Presidencia de la República puedan participar sin solicitar licencia a sus 
cargos. 
 
 
https://proyectopuente.com.mx/2023/07/27/xochitl-galvez-y-santiago-creel-no-deberan-renunciar-a-sus-cargos-para-ser-

aspirantes-presidenciales-ine/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://proyectopuente.com.mx/2023/07/27/xochitl-galvez-y-santiago-creel-no-deberan-renunciar-a-sus-cargos-para-ser-aspirantes-presidenciales-ine/
https://proyectopuente.com.mx/2023/07/27/xochitl-galvez-y-santiago-creel-no-deberan-renunciar-a-sus-cargos-para-ser-aspirantes-presidenciales-ine/
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INE exenta a Xóchitl y Creel de pedir licencia para contienda (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/27/ine-exenta-a-xochitl-y-creel-de-pedir-licencia-para-contienda-interna
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Dimisión al cargo es un requisito 

Al ser cuestionado sobre la resistencia de Xóchitl Gálvez y Santiago Creel a renunciar a su cargo de 
legisladores federales, el aspirante el aspirante a coordinar la Defensa de la Cuarta 
Transformación, Ricardo Monreal, recordó que para el proceso interno de Morena, la dimisión de los 
aspirantes fue un requisito. 
"Respecto a la renuncia de la señora y Santiago Creel, ellos habrán de decidir cuándo lo harán, nosotros, 
internamente renunciamos, yo renuncié hace un mes y medio, cuando se iniciaba el proceso, antes de 
inscribirme", señaló Ricardo Monreal. 
 
 
https://elporvenir.mx/nacional/dimision-al-cargo-es-un-requisito/605732 
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Creel condiciona a que sea panista quien lo reemplace en Diputados 
 

 
 
Santiago Creel condicionó dejar la presidencia de la Cámara de Diputados, a cambio de que sea un 
panista quien tome su lugar y continúe con las controversias constitucionales que presentó en contra de 
diversas iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Entrevistado por medios de comunicación tras participar en un diálogo con la American Chambers of 
Commerce of México, el panista reveló que ya está en pláticas con el coordinador de las y los diputados 
morenistas, Ignacio Mier, para acordar su posible salida. 
 
“Ya hablé con el coordinador parlamentario Ignacio Mier, en principio hay buena recepción. siempre y 
cuando quede en la presidencia alguien del pan, por una parte, y por otra parte que todas las acciones 
que se han llevado a cabo desde el punto de vista constitucional para impugnar la reforma eléctrica, la 
reforma en materia electoral, la reforma que militariza el país. pues todo eso está en la corte y es 
responsabilidad del presidente de la cámara darles el seguimiento’’, señaló. 
 
Creel indicó que una vez que consiga el total de firmas que se le solicitaron para ser aspirante a la 
candidatura del frente amplio opositor, se dedicara de tiempo completo a ese proyecto político. 
 
https://oncenoticias.digital/elecciones-2024/creel-condiciona-a-que-sea-panista-quien-lo-reemplace-
en-diputados/267291/ 
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La próxima semana se definirá el tema de la Mesa 

Directiva: diputado Santiago Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 

definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 

tratarse de un caso inédito. Entrevistado luego de una reunión con los miembros de la American 

Chamber of Commerce México, dijo que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando 

se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la continuidad de todas las 

acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

 

https://acustiknoticias.com/2023/07/la-proxima-semana-se-definira-el-tema-de-la-mesa-directiva-diputado-santiago-creel-

miranda/ 

 

 

 

 

 

https://acustiknoticias.com/2023/07/la-proxima-semana-se-definira-el-tema-de-la-mesa-directiva-diputado-santiago-creel-miranda/
https://acustiknoticias.com/2023/07/la-proxima-semana-se-definira-el-tema-de-la-mesa-directiva-diputado-santiago-creel-miranda/
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La próxima semana se definirá el tema de la 
Mesa Directiva: diputado Santiago Creel 

Miranda 
 

Boletín No. 4712 

 

•    Hay pláticas con el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier, para los acuerdos jurídicos e institucionales 

 

•    Los planteamientos son que el PAN se quede en la Presidencia de la Mesa Directiva y continuar con las acciones 

constitucionales presentadas ante la Corte 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se definirá el tema de 

la Mesa Directiva y que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier 

Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por tratarse de un caso inédito. 

Entrevistado luego de una reunión con los miembros de la American Chamber of Commerce México, dijo que él no tiene 

ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando se quede alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y 

se asegure la continuidad de todas las acciones constitucionales presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación.Refirió que entre dichos temas se encuentran la reforma eléctrica, electoral, la militarización del país, el caso del 

INAI, la cancelación del Conacyt y la Financiera Rural, entre otros, ya que es responsabilidad del presidente de la Cámara 

de Diputados darles seguimiento.  

     

En la misma entrevista, el diputado Creel Miranda insistió en que la adelantada contienda electoral ya está desbalanceada, 

debido a la intervención permanentemente del presidente de la República desde su púlpito mañanero y porque hace más 

de un año los aspirantes de Morena tapizaron el país con espectaculares, bardas y utilería electoral en los que han gastado 

cientos de millones de pesos. 

 

“Entonces, yo le pido a las personas que cada vez que vean un espectacular vean 30 mil pesos, y si es de LED, 90 mil 

pesos, y que se hagan esta pregunta ¿de dónde salió ese dinero?, porque esto se repite en todo el país; estamos hablando 

de cientos de millones de pesos, ¿de dónde salió este dinero?”, sostuvo. 
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Ante ello, añadió Creel Miranda, “necesitamos agrupar a toda la oposición y, agrupándola, somos muchos más los que 

queremos un país de orden, de instituciones, de cumplimiento a la Constitución, de desarrollo económico, de un buen 

sistema de salud, educativo, y un país que vaya al progreso, eso es lo que queremos”. 

     

Acerca de los lineamientos establecidos por el INE y los criterios emitidos por el Tribunal Electoral para los aspirantes a 

la Presidencia de la República, el diputado federal dijo que él los respalda plenamente, pues son ordenamientos de la 

autoridad electoral que hay que cumplir. 

 

“Son ordenamientos de cumplimiento y me someto exactamente a todo lo que ha emitido el INE en materia de 

transparencia, en materia de rendición de cuentas, en materia de gastos, en materia de conducción en lo que debe ser este 

proceso, apegarme estrictamente a esas reglas, cumplirlas a cabalidad y todo lo que vayan siendo los criterios del INE, 

pero también los criterios del Tribunal Electoral”, manifestó. 

 

    Finalmente, Creel Miranda, señaló que en el Frente Amplio por México “tenemos que dar ejemplo de cumplimiento 

porque la ciudadanía tiene que ver en el Frente que somos integrantes de un movimiento político que respeta la ley y que 

respeta las instituciones”. 
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Morena prevé presentar quejas si Creel y Xóchitl Gálvez no renuncian 
a sus cargos 

 

 
 
Morena prevé presentar quejas ante las autoridades electorales si el presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y la senadora Xóchitl Gálvez no piden licencia para continuar en 
el proceso interno de selección del Frente Amplio por México, señaló el diputado Hamlet García 
Almaguer (Morena). 
 
“Caso por caso, si nosotros percibimos que hay una actuación que puede vulnerar la equidad en la 
contienda, pues desde la representación de Morena se van a presentar las quejas conducentes”, declaró. 
Agregó que el caso de Santiago Creel cobra mayor relevancia, ya que maneja el presupuesto y la parte 
de comunicación, lo cual afecta la equidad en la contienda. 
 
Insistió en que ambos legisladores de la oposición deben renunciar a sus cargos, para evitar que el INE 
los descalifique en algún momento. 
 
“Nosotros insistimos en que lo más sano para la equidad es que soliciten licencia, si no, correrían incluso 
riesgo de ser descalificados si se comprueba que hay un uso político electoral en su proceso interno, de 
los recursos públicos a los que tienen acceso con motivo del ejercicio de sus funciones como 
legisladores”, enfatizó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/morena-preve-presentar-quejas-si-creel-y-xochitl-galvez-
no-renuncian-a-sus-cargos/ 
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Impugnará Morena lineamientos; buscan que Creel deje su cargo 
 

 
 

Morena anunció que impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación algunos de 
los puntos de los lineamientos que el Instituto Nacional Electoral emitió, como el que avala la 
permanencia de servidores públicos en sus puestos; demanda incluso que, Santiago Creel deje la 
presidencia de la Cámara de Diputados. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFdu6wZaZmHFOmE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215788&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFdu6wZaZmHFOmE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215788&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFdu6wZaZmHFOmE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215788&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
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Federico La Mont en Radio Cañón, entrevista a Alejandro Robles 
Gómez, diputado federal de Morena 

 
 

“Le hemos dicho a Santiago Creel que tenga la decencia de separarse de la Presidencia, porque ya no es 
el símbolo de que está por encima de los grupos parlamentarios, que tiene una expresión que recoge a 
todos y que es incompatible con su rol de candidato, él es postulante a Va por México y desde que se 
registró, pues curiosamente ahora sí está tiempo completo en las sesiones, cuando pues el diputado ni 
iba. Está utilizando la Cámara como trinchera de Acción Nacional y eso no nos parece, le hicimos un 
exhorto; la Comisión Permanente aprobó un exhorto pidiéndole que deje la Presidencia de la Cámara de 
Diputados y no lo ha querido hacer, le pedimos diplomáticamente que lo hiciera, si no íbamos a tener la 
necesidad de hacer las denuncias correspondientes, cosa que ya hicimos”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1ylpMH10qMF8v-j21Mf-G5H4rwCfaiqgd/view  

https://drive.google.com/file/d/1ylpMH10qMF8v-j21Mf-G5H4rwCfaiqgd/view
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Santiago Creel plantea continuar con los programas sociales de 
Morena 

 

 
 
Santiago Creel, aspirante a candidato presidencial de la alianza opositora Frente Amplio por México, 
conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN) y Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), dio a conocer su postura acerca de los programas sociales del gobierno 
actual, al mando de Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 
 
A través de un video compartido en sus redes sociales, Creel afirmó que, de ganar la presidencia, los 
programas sociales se quedarían, pues es importante atender la desigualdad que existe en México.  
 
“Hay cosas que se deben de rescatar con un ajuste de tuercas, pueden ser proyectos muy exitosos, pero 
también es una realidad que existen otros que tienen que cambiar o terminar por completo (...)", dijo 
Creel. 
 
Posteriormente, refirió: “Voy a mantener, mejorar y complementar los actuales programas sociales. 
México padece de una enorme desigualdad y pobreza. Sí hay que apoyar con todo a los que menos 
tienen”. 
 
Según Creel, los programas sociales no son suficientes para combatir la desigualdad y la pobreza. “No 
alcanzan por los pésimos servicios públicos que da el gobierno. Solo en materia de salud las familias 
gastan más de lo que reciben (...). Los programas sociales podrán ayudar algo en el corto plazo pero 
tenemos que dejar de pensar de esa manera y generar planes a largo plazo”, afirmó. 
 
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/santiago-creel-afirma-que-los-programas-sociales-de-
morena-se-quedan 
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La estrategia de Creel para asegurar los programas sociales - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/la-estrategia-de-creel-para-asegurar-los-programas-sociales/
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Aspirantes de la oposición no harán públicos sus gastos en 
giras y redes 

 
Los dirigentes del PRI y PAN prometieron un "método transparente y apegado a la legalidad" para 
seleccionar al "responsable" del Frente Amplio por México rumbo a la Presidencia en 2024. Pero, a tres 
semanas de que los aspirantes se registraron para competir, no han dado a conocer públicamente los 
gastos derivados de la propaganda en redes sociales ni de los recorridos que están haciendo a lo largo 
del país sin que hayan renunciado al cargo público que ostentan. 
Solo en estos días recientes, la senadora panista Xóchitl Gálvez estuvo en Chihuahua, Morelos, Oaxaca e 
Hidalgo; el presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel recorrió Yucatán, Campeche y 
Querétaro; la Senadora priista Beatriz Paredes hizo lo propio en Tlaxcala y Puebla, y el Senador perredista 
Miguel Ángel Mancera visitó Oaxaca y Nuevo León. El otro aspirante medido en encuestas, aunque sin 
cargo público, es Enrique de la Madrid, quien acudió a Nuevo León y el Estado de México. 
 

https://diariodelistmo.com/nacional/aspirantes-de-oposicion-no-revelaran-sus-gastos/50412787 
 

 

 

https://diariodelistmo.com/nacional/aspirantes-de-oposicion-no-revelaran-sus-gastos/50412787
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INE limita en 34.3 mdp el gasto de cada uno de los aspirantes presidenciales (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/ine-topa-en-34-3-mdp-el-gasto-de-cada-uno-de-los-aspirantes-presidenciales/
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Xóchitl Gálvez y Santiago Creel no tendrán que renunciar a sus cargos para continuar con sus giras rumbo a 2024: INE - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/xochitl-galvez-y-santiago-creel-no-tendran-que-renunciar-a-sus-cargos-para-continuar-con-sus-giras-rumbo-a-2024-ine/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las nuevas reglas del INE para las ‘corcholatas’ oficialistas y opositoras: el tope de gastos es casi siete veces mayor a lo que previó 

Morena | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2023-07-27/las-nuevas-reglas-del-ine-para-las-corcholatas-oficialistas-y-opositoras-el-tope-de-gastos-es-casi-siete-veces-mayor-a-lo-que-previo-morena.html+
https://elpais.com/mexico/2023-07-27/las-nuevas-reglas-del-ine-para-las-corcholatas-oficialistas-y-opositoras-el-tope-de-gastos-es-casi-siete-veces-mayor-a-lo-que-previo-morena.html+
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Xóchitl Gálvez presumió llegar a las 200 mil firmas - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/xochitl-galvez-presumio-superar-las-150-mil-firmas/
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Invita Ebrard a Santiago Creel a debatir 
 
 

En el día 39 de 70 de los recorridos de los aspirantes de Morena. Marcelo Ebrard, desde el estado de 
Michoacán, insistió en los debates con la oposición y hoy extendió la invitación al presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1BWuN0VMVAAQYGrGTw-rD8U2toxGrHhH6/view  

https://drive.google.com/file/d/1BWuN0VMVAAQYGrGTw-rD8U2toxGrHhH6/view
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h#ps://poli+co.mx/ebrard-llama-a-xochitl-y-creel-a-dejar-sus-cargos-si-se-habla-de-piso-parejo 

https://politico.mx/ebrard-llama-a-xochitl-y-creel-a-dejar-sus-cargos-si-se-habla-de-piso-parejo


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Racismo a la inversa? El debate que aspirantes a la presidencia en México reabren de cara al 2024 - 27.07.2023, Sputnik 

Mundo (sputniknews.lat) 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

https://sputniknews.lat/20230727/racismo-a-la-inversa-el-debate-que-aspirantes-a-la-presidencia-en-mexico-reabren-de-cara-al-2024-1141727054.html
https://sputniknews.lat/20230727/racismo-a-la-inversa-el-debate-que-aspirantes-a-la-presidencia-en-mexico-reabren-de-cara-al-2024-1141727054.html
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PAN presenta quejas por violaciones a derechos humanos de 
aspirantes presidenciales 

 

 
 
El grupo parlamentario del PAN en el Senado presentó dos quejas ante la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) por las violaciones a los derechos humanos de los aspirantes panistas a encabezar el 
Frente Amplio por México. 
 
En las quejas presentadas por la senadora Kenia López Rabadán, en representación las y los 20 senadores 
firmantes del grupo parlamentario, se pide a la CNDH emitir la recomendación que en derecho proceda 
para corregir el “abuso de poder” en que se incurre desde Palacio Nacional. 
 
Asimismo, se le solicita al organismo adoptar las medidas cautelares que considere pertinentes, en virtud 
de que, a raíz de las declaraciones del titular del Ejecutivo federal, Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago Creel 
Miranda y Francisco García Cabeza de Vaca han sido colocados en situación “de grave riesgo respecto 
de su integridad personal”. 
 
Esta situación, aunada a los ataques a su honra y reputación, justifican la urgencia de la implementación 
de medidas precautorias, tanto en su vertiente de conservación como en su vertiente restitutoria, refiere 
el documento presentado ante la CNDH. 
 
En la denuncia se precisa que, “hoy, el orden jurídico se encuentra tergiversado por parte del Presidente 
de México, ya que utiliza recursos públicos, legalmente destinados a otras cuestiones, para realizar 
ataques directos hacia Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago Creel Miranda y Francisco Javier García Cabeza de 
Vaca”. 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-presente-quejas-violaciones-derechos-aspirantes 
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Se quejan con CNDH por ataques de AMLO a frente opositor 
 

 
 
La bancada del PAN en el Senado presentó este jueves ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) dos quejas en contra del Presidente Andrés Manuel López Obrador por "constantes y 
sistemáticas violaciones a los derechos humanos de los aspirantes panistas a encabezar el Frente Amplio 
por México".  
 
En representación del grupo, Kenia López entregó las quejas con las que se pide a la CNDH emitir la 
recomendación que en derecho proceda "para corregir el abuso de poder en que incurre el Presidente 
de la República". 
 
También se solicitó a la Comisión que adopte "las medidas cautelares que considere pertinentes", en 
virtud de que, a raíz de las declaraciones del titular del Ejecutivo federal, Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago 
Creel Miranda y Francisco García Cabeza de Vaca han sido colocados en situación de grave riesgo 
respecto de su integridad personal. 
 
"Esta situación, aunada a los ataques a su honra y reputación, justifican la urgencia de la implementación 
de medidas precautorias, tanto en su vertiente de conservación como en su vertiente restitutoria", 
indicó. 
 
 
https://www.reforma.com/se-quejan-con-cndh-por-ataques-de-amlo-a-frente-opositor/ar2647774 
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PAN presenta quejas por violaciones a derechos humanos 

de aspirantes presidenciales 

El grupo parlamentario del PAN en el Senado presentó dos quejas ante la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos (CNDH) por las violaciones a los derechos humanos de los aspirantes panistas a encabezar el 

Frente Amplio por México. Asimismo, se le solicita al organismo adoptar las medidas cautelares que 
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PAN presenta quejas vs AMLO ante la CNDH por violar derechos de 
Xóchitl Gálvez y Creel 

 

 
 
Senadores del PAN presentaron dos quejas ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) en 
contra del presidente Andrés Manuel López Obrador al afirmar que el mandatario violenta los derechos 
humanos de los aspirantes panistas a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. 
 
A través de las quejas presentadas por la senadora Kenia López Rabadán en representación de los 20 
senadores, presentaron pruebas documentales, para demostrar que desde el espacio la conferencia 
mañanera, se ha intentado “desprestigiar” a Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago Creel Miranda y Francisco 
García Cabeza de Vaca. 
 
“El presidente de la República en ejercicio abusivo de las facultades y privilegios de información del 
estado mexicano, ha tergiversado manipulado y usado facciosamente la información con la intención de 
dañar a nuestros compañeros y violar sus derechos de participación.  
 
“Es evidente que la intención de titular del ejecutivo federal, es usar su mañanera como una plataforma 
para que de manera reiterada y sistemática se ataque a la oposición… para dañarles su dignidad e 
integridad física y la de sus familias” 
 
 
https://politico.mx/pan-presenta-quejas-vs-amlo-ante-la-cndh-por-violar-derechos-de-xochitl-galvez-y-
creel 
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Senadores del PAN denuncian a AMLO ante la CNDH por violar 
derechos humanos de aspirantes de Va por México 

 

 
 
Kenia López Rabadán acudió, a nombre de los senadores del PAN, a la CNDH para denunciar a AMLO por 
presuntamente violar los derechos humanos de sus aspirantes de Va por México rumbo a las elecciones 
2024.  
 
Así como Morena, la alianza Va por México conformada por PRI-PAN-PRD, tiene su propio método de 
selección para elegir a su coordinador responsable del Frente Amplio por México, quienes ya están 
dentro del proceso. 
 
De estos aspirantes se terminaron inscribiendo 13 de los 19 que eran originalmente y que aceptaron 
condiciones como la recolecta de hasta 150 mil firmas. 
 
En un video la senadora Kenia López Rabadán explicó que ella y los senadores del PAN presentaron dos 
quejas contra AMLO por la violación sistemática de los derechos humanos de: Xóchitl Gálvez, Santiago 
Creel, Francisco García Cabeza de Vaca. 
 
Todos ellos aspirantes de Va por México, y denuncian que AMLO a través de su poder y los privilegios de 
información del Estado mexicano ha tergiversado, manipulado, usado facciosamente la información con 
la intención de dañar a sus compañeros y violas sus derechos de participación. 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/senadores-del-pan-denuncian-a-amlo-ante-la-cndh-por-violar-
derechos-humanos-de-aspirantes-de-va-por-mexico/ 
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¿Cómo se relaciona un pueblo de Chihuahua con Santiago Creel y por qué lleva su apellido? - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/como-se-relaciona-un-pueblo-de-chihuahua-con-santiago-creel-y-por-que-lleva-su-apellido/
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Santiago Creel visitará Zacatecas el próximo martes 1 de 

agosto 

El próximo martes 1 de agosto, Santiago Creel aspirante a encabezar el Frente Amplio por México como 

próximo candidato a la presidencia de la república por el PRI, PAN y PRD visitará Zacatecas, teniendo 

reuniones en la capital del estado y el municipio de Jerez. Noemí Luna y Miguel Varela, diputados 

federales del Partido Acción Nacional (PAN) dieron a conocer esta visita, comentando que son 13 

aspirantes a nivel nacional. 

 

https://imagenzac.com.mx/capital/santiago-creel-visitara-zacatecas-el-proximo-martes-1-de-agosto/ 

 

 

 

 

https://imagenzac.com.mx/capital/santiago-creel-visitara-zacatecas-el-proximo-martes-1-de-agosto/
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Reiteramos, el aún presidente en mesa directiva, es un caballero en política, bagaje, oficio, 

institucional y hombre de acuerdos. 

En los días que corren, el ex secretario de Gobernación y actual representante popular del PAN en 

la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, tiene el reto más importante en su trayectoria: 

alcanzar candidatura presidencial del PAN-PRI-PRD, en elección federal 2024. 

El reto más importante en su carrera, sin duda. 

En este espacio, resaltamos desde este mes, en el contexto del proceso interno que alistaba el hoy 

Frente Amplio por México, que debería de solicitar licencia, más allá de presiones de adversarios y 

enemigos políticos. 

Y de esa manera, dedicarse de tiempo completo, a su aspiración de ser abanderado del frente 

opositor, a Presidente de la República. 

No lo hacía, y semanas atrás, reveló motivo: temor que el grupo mayor en Cámara de Diputados, no 

respete acuerdo que se firmó en Junta de Coordinación Política, inicio de LXV Legislatura, en el 

sentido de que es para el PAN, presidir mesa directiva en segundo año de ejercicio, que inició el 

primero de septiembre 2022 y termina 31 de agosto próximo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL, REVELA PLÁTICA CON IGNACIO MIER Y PERFILA SOLICITAR LICENCIA; INQUIETAN 

ASUNTOS QUE PROMOVIÓ EN SCJN: INAI, FINANCIERA RURAL… 
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Morena, inició guerra sucia para hacer más presión contra Santiago Creel Miranda, y con ello, 

obligarlo a solicitar licencia. Empero, las formas ocultas de esa politiquería, las vislumbró el panista, 

quien advirtió riesgo que el grupo mayor, quebrantara acuerdo de inicio en Legislatura.  

Y lo relvara en el encargo, si solicitaba licencia, la representante de Morena, la diputada 

mexiquense, Karla Yuritzi Almazán Burgos, primera vicepresidenta en mesa directiva. En la visión 

de Creel, quien debería sucederlo, es la segunda vicepresidenta, Noemi Berenice Luna Ayala, PAN.  

A 35 días de terminar el periodo de Creel en ese órgano de gobierno cameral, no tendría caso que 

el PAN, nombre otra persona, cuando la panista, es la indicada, sólo por pertenecer a la mesa 

directiva. 

Ayer, finalmente, luego de hacer política, mucha política, en el contexto de su proyecto a futuro, el 

diputado federal, declaró a medios que ese asunto, el de solicitar licencia, “vamos a verlo la próxima 

semana” y definió que su prioridad por el momento, es el proceso interno del FAM, relativo a 

recabar 150 mil firmas, para que lo registren como potencial aspirante presidencial. 

-“Porque una vez que cumpla con lo de las firmas, necesitaré de tiempo completo”, dedicarse al 

proceso interno del frente opositor, al rechazar, que utilice infraestructura en Cámara de Diputados. 

Sin ambages, el legislador, definió: 

-“Entonces, una vez que tenga lo de las firmas y si llego a un acuerdo con el grupo parlamentario 

Morena; ya hablé con el coordinador parlamentario Ignacio Mier. En principio, hay buena recepción 

de mi planteamiento, pero vamos a tener que hacer algunos acuerdos y encontrar la vía jurídica 

constitucional porque es un caso inédito”. 

Reiterativo, Creel, externó ante medios, inquietud por casos pendientes que tramitó ante Suprema 

Corte de Justicia en la Nación, a los cuales, él señala que dará seguimiento hasta el último día al 

frente en mesa directiva: 
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-“Asegurarme que todas las acciones que se han llevado a cabo, desde el punto de vista 

constitucional, para impugnar la reforma eléctrica; la reforma en materia electoral; la reforma que 

militariza al país; lo que tiene que ver con el INAI, y esa semana legislativa negra que tuvimos, donde 

se cancela el Conacyt, la Financiera Rural, pues todo eso está en la Corte y es responsabilidad del 

presidente de la Cámara, darles el seguimiento”. 

En sus palabras, Creel denotó que la prioridad para él, es el proceso interno del FAM, porque lo de 

mesa directiva tiene solución, pero considera tiempo que necesita dedicarse al proyecto de lograr 

la coordinación del Frente. 

Y deja en claro que, previas garantías -de Ignacio Mier-, “porque primero es mi responsabilidad 

como presidente de un Poder del Estado mexicano”. 

Cauteloso, el presidente de los diputados no informa cuántas firmas lleva de las 150 mil que exige 

el proceso interno del Frente Amplio por México, para que lo consideren entre finalistas de la 

contienda. 

-“No podemos dar el número porque el Comité Técnico no ha autorizado a que demos el número, 

yo me imagino que lo hace, pues, para evitar, digamos, algún tipo de situación con otros aspirantes 

que pudiesen tener números bajos y que creo que no vale la pena, porque, pues la idea del Frente 

es que estemos en unidad y que seamos un gran equipo”, explica. 

Es verdad, Creel, necesita dedicarse este fin de mes y todo agosto, a su proyecto político rumbo al 

2024, máxime, cuando ayer, el Instituto Nacional Electoral, entre lineamientos que aprobó para el 

proceso interno en Morena y en la oposición, si es el caso, ningún aspirante de ambos frentes, tiene 

obligación en solicitar licencia al encargo que tiene. 

Antier, el Consejo General del INE, aprobó esos lineamientos. En la discusión del asunto, la consejera 

Dania Paola Ravel Cuevas, fue puntual: 
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-“No existe un fundamento legal que obligue a que las personas servidoras públicas se separen del 

cargo que ocupan para poder participar en estos procesos políticos, sobre todo, porque la Sala 

Superior (del TEPJF) ha dicho con todas sus letras, que es un proceso intrapartidista”. 

Entonces, no es casualidad que, ayer, Creel, admitiera: “una vez que cumpla con lo de las firmas, 

necesitaré de tiempo completo”. 

Afirma que está de acuerdo en lo que diga la autoridad electoral, porque lo tienen que cumplir. 

-“No son ordenamientos a opinión nuestra, son ordenamientos de cumplimiento y me someto 

exactamente a todo o que ha emitido el INE en materia de transparencia, en materia de rendición 

de cuentas, en materia de gastos, en materia de conducción en lo que debe ser este proceso”. 

-“Apegarme estrictamente a esas reglas, cumplirlas a cabalidad y todo lo que vayan siendo los 

criterios del INE, pero también los criterios del Tribunal Electoral”, ofrece. 

Abogado hombre de leyes, nivel académico, resalta: 

-“Tenemos que dar ejemplo de cumplimiento, porque la ciudadanía tiene que ver que en el Frente 

que somos integrantes de un movimiento político que respeta la ley y que respeta las instituciones”. 

Acusa intervención de Andrés Manuel López Obrador en el proceso interno de Morena, de manera 

permanente, desde su púlpito mañanero, lo cual, “desbalancea”, la contienda. 

En ese contexto, reitera que desde hace más de un año, “algunos de los aspirantes”, del partido 

oficial, empezaron, tapizaron el país, con espectaculares, con cartelones, con cientos de millones de 

pesos, con pinta de bardas, con utilería electoral. 

Contexto en el que denuncia: en sus recorridos por el país, en todos los estados, carreteras estatales, 

federales, pequeñas ciudades, grandes ciudades, aparecen espectaculares e inclusive, en los 

aeropuertos, pantallas de LED, que valen 90 mil pesos mensuales o los espectaculares que valen en 

promedio 30 mil pesos al mes. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/07/2023 OPINIÓN 

-“Entonces, yo le pido a las personas que cada vez que ven un espectacular, vean 30 mil pesos. Y si 

es de LED, 90 mil pesos, y que se hagan esta pregunta: ¿de dónde salió ese dinero?, porque esto se 

repite en todo el país; estamos hablando de cientos de millones de pesos, ¿de dónde salió ese 

dinero?”, cuestiona. 

Enseguida, refiere lo que ayer, anotamos en este espacio: 

-“Y luego, la segunda pregunta: ¿si esto balancea o no la contienda electoral? y tercero, ¿si las 

intervenciones del Presidente desbalancean o no, la contienda electoral? y cuarto, ¿si la 

participación de los gobernadores de Morena, 23 de ellos, han estado desbalanceando la contienda 

electoral?”. 

Epílogo del asunto, en palabras de Creel: 

-“Entonces, todo esto hay que tomarlo en cuenta, porque necesitamos agrupar a toda la oposición 

y agrupándola somos muchos más los que queremos un país de orden, de instituciones, de 

cumplimiento a la Constitución, de desarrollo económico, de un buen sistema de salud, educativo y 

un país que vaya al progreso. Eso es lo queremos”. 

Que su relevo en mesa directiva, sea un panista y dar seguimiento a acciones inconstitucionales que 

impugnó como presidente en mesa directiva, condiciones que pone en la mesa de diálogo con 

Morena. 

Parte de la plática por teléfono que tuvo el presidente de ese órgano de gobierno en Cámara de 

Diputados, con su homólogo en la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

Diputado federal de Morena, Alfredo Vázquez Vázquez, adelanta que próximo 8 de agosto, 

organizan “Diálogo Nacional Indígenas”, en las instalaciones de Palacio Legislativo de San Lázaro, en 
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el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, que se conmemora un día después de esa 

fecha… Habrá la participación de los estados, que tiene representación de este segmento de la 

población… Apoyaron ese foro, el representante del MC, Salvador Caro Cabrera… Senadora panista, 

Kenia López Rabadán, presentó dos quejas en Comisión Nacional en Derechos Humanos, contra el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, “por las constantes y sistemáticas violaciones a los 

derechos humanos de los aspirantes del partido, a encabezar el Frente Amplio por México”… 

Senadores del blanquiazul, piden a CNDH, emitir la recomendación que, en derecho proceda, para 

corregir abuso de poder en que incurre el Presidente de la República… Asimismo, solicita al 

organismo adopte medidas cautelares que considere pertinentes, en virtud que, declaraciones del 

titular del Poder Ejecutivo Federal, colocan en situación de grave riesgo, respecto de su integridad 

personal, a Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago Creel Miranda y Francisco García Cabeza de Vaca… 

Legisladores que integran Comisión Bicameral para evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada 

permanente en tareas de seguridad pública, que preside el senador de Morena, Cristóbal Árias Solís, 

se trasladaron a las instalaciones del Centro de Mando y Control del Estado Mayor General de la 

Armada... El objetivo del encuentro, fortalecer el trabajo conjunto, así como el de la participación 

de la Fuerza Armada Permanente en labores, acciones y resultados implementados a favor de la 

población civil… Diputados y senadores que integran esta comisión Bicameral, pusieron interés en 

conocer estrategia nacional e internacional contra el tráfico de fentanilo, precursores químicos y 

drogas sintéticas, flagelos que preocupan a la humanidad… El encuentro, ponderó titular de Marina, 

Rafael Ojeda Durán, es un claro testimonio del compromiso por el bienestar de los conciudadanos 

y representa un paso crucial en búsqueda de un país más seguro y protegido por sus instituciones… 

Ofreció que la dependencia, tiene compromiso para asumir con responsabilidad, la tarea de brindar 

apoyo en materia de seguridad, en aquellas situaciones en las que se requiera y autoridades 

correspondientes, autoricen… Acudieron a la reunión, integrantes del gabinete de seguridad: Luisa 

María Alcalde Luján, titular en Gobernación; Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de 

Seguridad y Protección Ciudadana y el general secretario en la Defensa Nacional, Luis Cresencio 
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Sandoval González… ¡Enhorabuena!... El gasto del bolsillo de los mexicanos para salud, aumentó 

30.9%, por ausencia de servicios públicos, con datos de la Encuesta Nacional de Ingresos Gasto de 

los Hogares, reporta el diputado federal de Acción  Nacional, Éctor Jaime Ramírez Barba… Con la 

desaparición del Seguro Popular, acusa, la población tiene que pagar de su bola la atención médica 

que se dejó de brindar en las instituciones públicas… El gasto de bolsillo en los hogares que destinan 

los ciudadanos al cuidado de su salud, aumentó de forma alarmante, de acuerdo con el Inegi, en esa 

encuesta que aplicó en el 2022, a pesar de medicinas gratis que prometió el Presidente, en los 

servicios públicos, lo cual, observa el legislador, explica incremento de la pobreza en México… 

¡Caramba!... Sabe algo o habló al tanteo, el diputado panista, Huberto Aguilar Coronado, cuando le 

recordaron que el coordinador del grupo mayor, Ignacio Mier, declaró lunes pasado, que no tienen 

inconveniente en que si Creel solicita licencia, lo releve otro panista: “también dijeron que iban a 

respetar los procesos legislativos y los violentaron todos, por eso presentamos acciones de 

inconstitucionalidad; ha dicho que el diálogo es el arma principal en la Cámara de Diputados y, pues 

¡nunca!, quieren acceder al diálogo, por eso, la verdad, es que yo tampoco les creo”. ¡Zas!... Ale del 

Moral, mucho ayudará a la coalición electoral que la postuló como candidata al gobierno 

mexiquense, si reaparece y apoya a los aspirantes a coordinar el Frente Amplio por México… Ella, 

hay que decirlo, tiene aprobación de los electores de la entidad, tras el vergonzante modo con el 

que la traicionaron en su campaña electoral para el gobierno del Estado de México… Donde Ale del 

Moral se presente por la República, los mexicanos, reconocerán su capacidad y autoridad moral, 

como actor político del país… ¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PRESENTÓ DATOS DE LA ENCUESTA DE INGRESO GASTO 2022 DEL INEGI 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó los puntos que lo tienen contento como pavo real, de acuerdo con datos de la encuesta 

de ingreso gasto 2022 del Inegi. Destacó que en la situación de los más pobres los ingresos trimestrales, con la política de atender primero a los 

pobres, a pesar de la pandemia, aumentaron de 11 mil 141 en 2016 a 13 mil 411 en 2022, eso representa un incremento 20.4%. Ese es un 

extraordinario dato y ahora quiero puntualizarlo. El ingreso laboral para el 10% de los hogares más pobres se incrementó 29% del 2018 al 2022. 

Por programas sociales hubo un incremento real de 24% para el 10% más pobre, mientras que 2016 a 2018 se redujo 17%. De 2018 a 2022 las 

becas para los pobres aumentaron 187%, mientras que de 2016 a 2018 se redujeron 55%. En salarios, de 2018 a 2022, el aumento para los más 

pobres fue de 41% en términos reales, mientras que de 2016 a 2018 se redujo 5%. Por trabajo independiente, el 10% de los más pobres el 

incremento fue de 19.1% de 2018 a 2022. La brecha entre los más ricos y los más pobres disminuyó: en 2016 los más ricos ganaban 21 veces 

más que los más pobres; en 2022 se redujo a 15 veces. Los más pobres ganan 20.4% más que en 2016. De 2020 a 2022 los más ricos 

aumentaron sus ingresos 7.8%. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DESTACÓ LA IMPORTANCIA DE OPTIMIZAR LOS RECURSOS Y ESTABLECER PRIORIDADES PARA 

CERRAR LA LLAVE DE LA POBREZA 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, destacó la importancia de optimizar los recursos y establecer 

prioridades para cerrar la llave de la pobreza, lo que permitiría que más poblanos tengan acceso a la seguridad social y el derecho a la salud. Lo 

anterior durante el Foro Derecho a la Salud organizado por el Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, donde detalló que el 

Estado debe trabajar para garantizar a la población la generación de empleos, infraestructura, certeza jurídica, estabilidad política y 

competitividad. En eso estamos trabajando, se tendrían que generar 25 mil empleos cada año para resarcir los 200 mil que se tienen como déficit. 

En relación con el impacto de la pobreza en la salud de los mexicanos, subrayó cómo esta situación dificulta el acceso a la medicina preventiva, 

una buena alimentación, estudios clínicos y atención oportuna. En Puebla, señaló que seis de cada diez personas viven en condiciones de 

escasez y que problemas de salud que deberían ser controlables aún causan decesos entre la población, incluso en pleno siglo XXI. Ignacio 

Mier expresó su preocupación sobre el acceso a la seguridad social y la salud en el estado de Puebla, donde 3 millones de personas carecen 

de seguridad social, y de ellos, 2 millones no tienen acceso a servicios de salud. En este sentido, propuso la recuperación de toda la infraestructura 

de salud y la consolidación de un modelo único para aliviar la carga del seguro social y atender a los ciudadanos a través del IMSS Bienestar. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; EVALÚAN COMISIÓN BICAMARAL Y GABINETE DE SEGURIDAD TAREAS DE LA FUERZA ARMADA 

PERMANENTE EN EL PAÍS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, dio a conocer que la Comisión Bicameral para la evaluación y 

seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública, que preside el senador Cristóbal Arias Solís, sostuvo una reunión 

de trabajo con el Gabinete de Seguridad del Gobierno federal, en las instalaciones del Centro de Mando y Control del Estado Mayor General de 

la Armada. El encuentro estuvo encabezado por el senador Cristóbal Arias y por el Almirante Secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán. 

También estuvieron presentes, la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján; Rosa Icela Rodríguez Velázquez, Secretaria de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Seguridad y Protección Ciudadana; el General Luis Cresencio Sandoval González, Secretario de la Defensa Nacional. Además se contó con 

la presencia de la senadora Elvia Marcela Mora Arellano del PES; del senador Miguel Ángel Mancera Espinosa del PRD; del diputado Roberto 

Carlos López García, del PRI; del diputado Francisco Javier Huacus Esquivel, del PT; y del diputado Javier Joaquín López Casarín, del 

PVEM. En el encuentro, se abordó: el fortalecimiento del Sistema Penal Acusatorio y de todos los actores que intervienen en él; la importancia 

de reforzar la legislación nacional, con el fin de que los infractores de la ley alcancen mayores penas y evitar en todo caso la impunidad en la 

comisión de delitos; así como el compromiso de la unión entre los diversos entes del Estado, en beneficio de la seguridad de los mexicanos. Uno 

de los objetivos principales de la reunión, fue la de fortalecer el trabajo conjunto, así como el de la participación de la Fuerza Armada Permanente 

en las labores, acciones y resultados implementados a favor de la población civil. Se destacó el interés de los legisladores en conocer la estrategia 

nacional e internacional contra el tráfico del fentanilo, precursores químicos y drogas sintéticas, los cuales representan una preocupación mundial. 

El Secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán expresó que esta reunión es un claro testimonio del compromiso por el bienestar de los 

conciudadanos, y representa un paso crucial en la búsqueda de un país más seguro y protegido por sus instituciones.  

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; LA PRÓXIMA SEMANA SE DEFINIRÁ EL TEMA DE LA MESA 

DIRECTIVA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se definirá el tema de la Mesa Directiva y 

que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e 

institucionales, por tratarse de un caso inédito. El legislador dijo que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando se quede 

alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la continuidad de todas las acciones constitucionales presentadas ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. Refirió que entre dichos temas se encuentran la reforma eléctrica, electoral, la militarización del país, el 

caso del INAI, la cancelación del Conacyt y la Financiera Rural, ya que es responsabilidad del presidente de la Cámara de Diputados darles 

seguimiento. El diputado Creel Miranda insistió en que la adelantada contienda electoral ya está desbalanceada, debido a la intervención 

permanentemente del presidente de la República desde su púlpito mañanero y porque hace más de un año los aspirantes de Morena tapizaron 

el país con espectaculares, bardas y utilería electoral en los que han gastado cientos de millones de pesos. Yo le pido a las personas que cada 

vez que vean un espectacular vean 30 mil pesos, y si es de LED, 90 mil pesos, y que se hagan esta pregunta, de dónde salió ese dinero, porque 

esto se repite en todo el país; estamos hablando de cientos de millones de pesos. Añadió necesitamos agrupar a toda la oposición y, agrupándola, 

somos muchos más los que queremos un país de orden, de instituciones, de cumplimiento a la Constitución, de desarrollo económico, de un 

buen sistema de salud, educativo, y un país que vaya al progreso, eso es lo que queremos. Creel Miranda, señaló que en el Frente Amplio por 

México tenemos que dar ejemplo de cumplimiento porque la ciudadanía tiene que ver en el Frente que somos integrantes de un movimiento 

político que respeta la ley y que respeta las instituciones. 

 

RICARDO MONREAL; SIGUE EN LA LUCHA PARA CONVERTIRSE EN EL COORDINADOR NACIONAL DE LOS COMITÉS DE DEFENSA 

DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN 

 

El senador Ricardo Monreal, aspirante a la presidencia por Morena, sigue en la lucha para convertirse en el coordinador Nacional de los Comités 

de Defensa de la Cuarta Transformación. El político llevará a cabo actos ante la ciudadanía en el estado de Querétaro. Se prevé que el ex 

presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado hable de los alcances y de los avances que ha tenido el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador durante los cinco años recientes. Esto forma parte del proceso interno de Morena con el cual se definirá, después de cinco 

encuestas internas, al abanderado del partido para representarlo en el 2024. Ricardo Monreal tiene agendadas las siguientes actividades, en el 

Centro de estudios universitarios Londres en Querétaro. Presentación del proyecto "Reconciliación por México". Asamblea informativa de la 

defensa de la 4T. Monreal presenta su libro ante estudiantes de Querétaro. El aspirante a la Coordinación de los Comités de Defensa de la 

Cuarta Transformación, realizó un encuentro con un grupo de estudiantes universitarios en la capital del estado. Además realizó la presentación 

de su libro, en el que incluye su plan de seguridad. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; FUE NOMBRADA COMO ‘’NANA’’ DE LAS COMUNIDADES PURÉPECHAS POR EL CONSEJO SUPREMO 

INDÍGENA 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, dijo que hace 40 años aprendió que el pueblo de México está en el corazón de los pueblos indígenas, hace 40 años 

aprendí que solo viviendo y caminando lo que sufren otros puede uno entender la necesidad de la Transformación. Claudia Sheinbaum fue 

nombrada como ‘’Nana’’ de las comunidades purépechas por el Consejo Supremo Indígena conformado por las cuatro etnias del estado de 
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Michoacán en un acto histórico como signo de reconocimiento del apoyo que ha brindado a través de la historia a estas regiones. Sheinbaum 

Pardo, destacó que los pueblos indígenas son esencia, resistencia de México, por lo que aseguró que siempre luchará por garantizarles una 

vida digna y de acceso a todos los derechos, pues subrayó que juntos caminan por la Transformación. La esencia de lo que nos junta es el 

corazón, cuando uno lucha por un México más justo, cuando uno lucha porque cada mexicano y mexicana tenga acceso a la educación, a la 

salud, porque cada mexicano y mexicana tenga acceso a una vida digna y al mismo tiempo siga conservando sus tradiciones, su vida, su familia, 

su historia, en realidad, uno no solo lucha con la palabra, con el caminar, uno lucha con el corazón.  

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; EXPRESÓ TEMOR DE QUE PERSONAS CON MALAS INTENCIONES SE DEDIQUEN A EXTORSIONAR 

A SU HIJA POR INFORMACION REVELADA POR AMLO 

 

La senadora Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, interpuso una denuncia ante la Fiscalía 

General de la República (FGR) contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, por haber revelado información fiscal y bancaria de su 

empresa. La denuncia es por haber hecho público violaciones al código fiscal que prohíbe que una autoridad revele. Dio a conocer información 

fiscal confidencial que no podían revelar, podían auditarme si querían, pero no hacerlo público. La panista recordó cuando el presidente dio a 

conocer en su conferencia mañanera y en sus cuentas de redes sociales, documentos sobre los contratos que han recibido las empresas de 

Xóchitl Gálvez y su familia de gobiernos anteriores, por mil 400 millones de pesos. Según la exjefa delegacional de Miguel Hidalgo, los 

documentos expuestos apenas demuestran la adjudicación de contratos por 80 millones de pesos y añadió que no solo en gobiernos anteriores, 

sino en el actual, ha ganado contratos porque es muy chingona y tiene todo en regla. Si alguien cree que tengo mil 400 millones de pesos en mi 

bolsa, es falso, yo no los tengo, no los he ganado, esa es la venta de dos empresas en diez años, pero el presidente hace creer a la gente que 

yo soy una bandida por ser una empresaria que genere. La panista aseguró que es de una familia de clase media alta. Luego expresó temor de 

que personas con malas intenciones se dediquen a extorsionar a su hija al creer que tienen mil 400 millones de pesos en su poder y tras señalar 

que conoce al fiscal general, Alejandro Gertz Manero, confió en que haga lo correcto respecto de la denuncia que interpuso contra López 

Obrador.  

 

MARCELO EBRARD; EN MATERIA DE SEGURIDAD HE TENIDO BUENOS RESULTADOS 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, destacó que en materia de seguridad ha tenido buenos resultados, porque se ha involucrado 

directamente, mientras que sus contendientes serán un enigma, porque se lo van a encargar a alguien: es diferente. El único que se ha subido 

a una patrulla de los que estamos en la lista hoy soy yo. Nadie más. El único que ha encabezado un operativo en Tepito para tomar La Fortaleza. 

De su experiencia en la Ciudad de México del país, señaló: Siempre tiene mejores números que el Estado de México u otras entidades. Porque 

tiene una policía unitaria y porque tienes una base tecnológica importante, pues tienes la imagen de toda la vía pública de la Ciudad de México 

y la guardas varias semanas. Marcelo Ebrard dijo que, en 42 años de vida pública, la línea que ha seguido ha estado guiada por la integridad. 

De repente cambias tu forma de pensar. Puedes cambiar, puedes aprender, pero no ser una veleta oportunista. Eso nunca he sido yo. Marcelo 

Ebrard elogió que el presidente López Obrador ha cumplido su promesa de aumentar más de 100% el respaldo y la inversión a los programas 

sociales. Estamos avanzando hacia un país que tenga menos desigualdad que la que teníamos en 2018. Entre los resultados alcanzados en la 

presente administración, señaló que, respecto a 2018, hoy los hogares mexicanos tienen más ingresos, los programas sociales llegan a un 

número mayor de personas y las familias más pobres tienen un ingreso constante 20% superior, además de que la tasa de homicidios va a la 

baja a nivel nacional. Puntualizó que así lo confirma el INEGI, con base en el coeficiente de Gini, con el que se mide la desigualdad en los países: 

Estos datos que les acabo de dar son inmensamente importantes para millones de personas. Significa que vamos en la dirección correcta.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NO ES MOMENTO DE DISPUTA, SINO DE SERENAR LOS ÁNIMOS PARA CONSTRUIR EN UNIDAD 

 

Adán Augusto López Hernández regresó a la Ciudad de México para encabezar dos asambleas informativas en Tlalpan y Tláhuac, como 

aspirante a la Coordinación Nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación. El ex titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), advirtió 

que no es momento de disputa, sino de serenar los ánimos para construir en unidad. Recordó a quienes buscan la candidatura presidencial de 

Morena, que firmamos un acuerdo en favor de la unidad, y solo tendremos continuidad con unidad y lealtad. No son tiempos para debatir; estamos 

en un proceso para definir al coordinador nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación y la convocatoria, que aceptamos todos, no 

establece debates si no el método de encuesta con el que yo estoy de acuerdo. Ya vendrán los tiempos para los debates. Adán Augusto López 

Hernández destacó que las encuestas que se publican en algunos medios de comunicación, son encuestas para el bienestar, para el bienestar 

de quien las paga. Indicó que algunos tienen contratadas 18 o 20 casas encuestadoras para beneficio propio, y creen que con esa estrategia van 
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a poder torcer la voluntad popular. Tengan paciencia, aquí el pueblo es el que manda y la única encuesta que en realidad vale es la que hará 

Morena y las cuatro espejo que auxiliará a este proceso en el que sin duda será el pueblo el que ordene y mande. 

 

SILVANO AUREOLES; PLATICÓ CON MIEMBROS DE LA AMCHAM SOBRE LA RUTA 2024 - 2030 

 

Silvano Aureoles conversó con los miembros de American Chamber of Commerce of México (AMCHAM), en un encuentro plural de apertura y 

diálogo donde se coincidió en que nuestro país tiene todo el potencial para ser un actor y líder global,. AMCHAM dio a conocer un resumen 

ejecutivo de un documento denominado Ruta 2024-2030 con 6 temas fundamentales que contemplan 22 líneas de acción. Durante el intercambio 

de visiones, Silvano Aureoles, candidato a responsable del Frente Amplio por México, agradeció la invitación y destacó el importante papel que 

desempeñan en la economía nacional, al representar a más de 1,300 empresas que generan una quinta parte del PIB de México y más de 8 

millones de empleos formales, directos e indirectos. 

 

DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO; DIPUTADOS DEL PRI EXIGEN INFORME E INVESTIGACIÓN SOBRE DERRAME DE CRUDO EN EL 

GOLFO DE MÉXICO 

 

Las diputadas Laura Lorena Haro Ramírez, Cristina Ruiz Sandoval y Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel, a fin de que las autoridades 

competentes informen, investiguen y castiguen el derrame de crudo en la Sonda de Campeche, en el del Golfo de México, integrantes del Grupo 

Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados presentaron tres Puntos de Acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

Para dar seguimiento al caso y sancionar a las personas responsables, donde exigen que Petróleos Mexicanos (Pemex) investigue y rinda un 

informe sobre este hecho, que afecta 400 kilómetros cuadrados en la zona de Cantarell; a la Secretaría de la Función Pública le piden realizar 

las indagaciones pertinentes. Las legisladoras hacen hincapié en que las políticas de austeridad impuestas por esta administración, aunado a la 

falta de capacidad e indolencia de las autoridades actualmente en el cargo, han derivado en diversos incidentes como este lamentable derrame 

de crudo en el Golfo de México. Por su parte, la diputada Carolina Viggiano Austria llamó a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 

(Profepa) a que dé a conocer el tamaño real del daño y aclare el informe que el gobierno presentó, en el que minimiza la situación y se contrapone 

con el reporte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que advierte que el derrame alcanzó 467 kilómetros cuadrados. Este 

gobierno ha demostrado en distintas ocasiones que la protección ambiental no es su prioridad, ejemplo de ello es la devastación en la selva 

maya y el uso de combustóleo en lugar de energías limpias.  

 

DIPUTADO HAMLET GARCÍA; LINEAMIENTOS DEL INE PARA REGULAR LOS PROCESOS POLÍTICOS DAN LEGALIDAD AL 

EJERCICIO INTERNO DE MORENA 

 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) señaló que los lineamientos para regular y fiscalizar actividades y propaganda realizadas en los 

procesos políticos, que emitió el Instituto Nacional Electoral (INE), dan legalidad al ejercicio interno de su partido. Nosotros celebramos que se 

emitan estos lineamientos porque además reiteran que el ejercicio que realiza Morena es legal y ahora tiene mayor regulación. El legislador 

insistió en que el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, así como la senadora Xóchilt Gálvez, tendrían que 

renunciar a sus cargos, en apego al artículo 19 de los lineamientos. Expuso que, de acuerdo con el documento, las personas servidores públicas, 

que sean además personas inscritas, deberán abstenerse de participar en los Procesos Políticos en cualquier forma que pudiera implicar una 

vulneración a la equidad en dichos procesos. Nosotros insistimos en que lo más sano para la equidad es que soliciten licencia, si no, correrían 

incluso riesgo de ser descalificados si se comprueba que hay un uso político electoral en su proceso interno, de los recursos públicos a los que 

tienen acceso con motivo del ejercicio de sus funciones como legisladores. Señaló que el caso del diputado Creel Miranda cobra mayor 

relevancia, ya que además de sus responsabilidades legislativas tiene funciones administrativas, como el manejo de presupuesto y de 

comunicación, lo cual afecta la equidad en la contienda. Caso por caso, si nosotros percibimos que hay una actuación que puede vulnerar la 

equidad en la contienda, pues desde la representación de Morena se van a presentar las quejas conducentes. Agregó que existen algunos 

lineamientos con los que no coincide, por lo que los llevará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). De acuerdo 

con el INE, los lineamientos tienen como objetivo regular y fiscalizar los procesos políticos para salvaguardar los principios de equidad, 

imparcialidad, neutralidad y legalidad de cara al proceso electoral federal 2023-2024. 
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JOE BIDEN; HUNTER BIDEN, RETIRA LA DECLARACIÓN DE CULPABILIDAD POR DELITOS TRIBUTARIOS 

 

Hunter Biden, el hijo del presidente de EE. UU., Joe Biden, retira la declaración de culpabilidad por delitos tributarios que había acordado con 

los fiscales al no tener garantizado que se pueda librar de todos los cargos contra él. Esto ocurre después de que la jueza encargada del caso, 

Maryellen Noreika, nominada por el ex presidente Donald Trump, rechazara el acuerdo; ya que este incluía no solo librarse de no haber 

declarado al fisco los ingresos de 2017 y 2018, sino también del cargo de posesión de un arma de fuego. Algo ilegal cuando se trata de una 

persona con adicciones. Por esa razón, el pacto se rompió momentáneamente y quedó pendiente de un hilo hasta que fue examinado por las 

partes y la jueza. Los fiscales han pedido tiempo para revisar el caso antes de presentar otra propuesta de acuerdo o seguir adelante con el 

procesamiento. Durante la vista la jueza expresó sus dudas sobre si la investigación de los fiscales había sido suficiente o si era incluso necesario 

reiniciarla, una cuestión que según medios estadounidenses no es habitual.  La investigación, que comenzó en 2018, ha sido empleada en varias 

ocasiones por los republicanos para acusar a la familia Biden de corrupción. La secretaria de Prensa de la Casa Blanca, Karine Jean-Pierre, 

declaró que Hunter Biden es un ciudadano particular, que no ocupa ningún cargo público, y que este tema es un asunto privado. Remarcó que 

se trata de una investigación independiente del Gobierno y está liderada por un fiscal nombrado por Trump. 

 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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No se prevé aumento de impuestos ni se creará ninguno 

nuevo en Paquete Fiscal 2024: Nacho Mier 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, adelantó que en 
el Paquete Fiscal 2024 no se prevén nuevos impuestos ni incrementos a ninguno de los existentes, así 
como tampoco que haya aumentos en la gasolina, la electricidad o el gas. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/18373-no-se-preven-aumento-de-impuestos-ni-se-
creara-ninguno-nuevo-en-paquete-fiscal-2024-nacho-mier 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/18373-no-se-preven-aumento-de-impuestos-ni-se-creara-ninguno-nuevo-en-paquete-fiscal-2024-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/18373-no-se-preven-aumento-de-impuestos-ni-se-creara-ninguno-nuevo-en-paquete-fiscal-2024-nacho-mier
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Es necesario arreglar el empalme de dos legislaturas: Rubén Moreira 
 
 

 El diputado federal del PRI, Rubén Moreira, presentó desde marzo una iniciativa de reforma 
constitucional para evitar que se dé un empalme de legislaturas, el cual dijo que no ha sido atendido; 
advirtió que se tiene que poner sobre la mesa lo más pronto posible para que circule en los congresos 
locales y que no sea a última hora. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSe2KGowLUdNhA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21577

7&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSe2KGowLUdNhA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215777&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALSe2KGowLUdNhA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215777&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
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Se instala Frente Amplio por México en Guanajuato 

 
Para que la ciudadanía participe y seleccione a una candidata o candidato que represente al movimiento 
y plataforma Frente Amplio por México, se instaló el Comité Estatal para coordinar los trabajos del 
registro en la entidad. 
El coordinador de los diputados federales, Rubén Moreira Valdez expresó que los 12 aspirantes del 
Frente Amplio por México tienen la meta de lograr un máximo de 150 mil simpatías para avanzar a una 
segunda etapa de debate. 
 
https://periodicocorreo.com.mx/vida-publica/se-instala-frente-amplio-por-mexico-en-guanajuato-
20230726-78435.html 
 

 

 

 

 
 

https://periodicocorreo.com.mx/vida-publica/se-instala-frente-amplio-por-mexico-en-guanajuato-20230726-78435.html
https://periodicocorreo.com.mx/vida-publica/se-instala-frente-amplio-por-mexico-en-guanajuato-20230726-78435.html
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Moreira presiona a Claudio X. para que sean cuatro los finalistas del Frente Amplio (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/moreira-presiona-a-claudio-x-para-que-sean-cuatro-los-finalistas-del-frente-amplio/
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Indaga FGR a Álvarez Máynez de MC; 'me quieren intimidar' 
 

 
 

La Fiscalía General de la República investiga al coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, 
Jorge Álvarez Máynez, sin que conozca el motivo ni quién lo ha denunciado. 
 
El pasado día 21 de julio, a la Cámara de Diputados llegó un requerimiento de información sobre los 
datos del legislador por parte de la FGR, que debe ser enviado en 10 días hábiles. 
 
Ello para dar seguimiento a la carpeta de investigación FED/FISEL/FISEL-MEX/0000090/2023, sin que se 
indique el motivo. 
 
La FGR pidió a la Dirección General de Asuntos Jurídicos de la Cámara la información sobre la constancia 
que acredita el cargo de diputado de Álvarez Máynez, temporalidad y estado que representa. 
 
También su horario de labores y domicilio laboral, así como partido político al que pertenece. 
 
Las instancias encargadas de la investigación son la Fiscalía para la Investigación de Delitos Cometidos 
por Servidores Públicos y la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales. 
 
El diputado dio a conocer que es investigado y lo atribuyó a las diversas quejas que ha presentado en los 
órganos electorales contra el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el proceso de Morena. 
https://www.reforma.com/indaga-fgr-a-alvarez-maynez-de-mc-me-quieren-
intimidar/ar2647650?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_conte
nt=@reformanacional 
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Movimiento Ciudadano cierra filas con Álvarez Máynez tras denunciar 
intimidación de la FGR 

 

 
 
El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado cerró filas con Jorge Álvarez Máynez, 
luego de que denunciara intimidación por parte de la Fiscalía General de la República (FGR). 
 
El dirigente emecista, aseguró que el uso faccioso de las instituciones y la impartición de justicia tiene 
que denunciarse. 
 
Delgado Rannauro lamentó este tipo de prácticas, por lo que llamó a su coordinador en la Cámara de 
Diputados a seguir haciendo lo correcto. 
 
“El uso faccioso de las instituciones y de la impartición de justicia tiene que denunciarse y condenarse. 
Lamento que este régimen continúe con esta práctica deleznable y propia de la vieja política. Sin 
importar qué, siga haciendo lo correcto Jorge Álvarez Máynez”, indicó. 
 
El secretario general del partido, Juan Zavala, afirmó que “al viejo régimen” le duele que Movimiento 
Ciudadano exija respeto a la Constitución. 
 
Agregó que seguirán dando la batalla en este ámbito y se solidarizó con el diputado federal. 
 
“Era cuestión de tiempo para que el régimen mostrara su verdadera cara. 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/mc-cierra-filas-con-alvarez-maynez-tras-denunciar-
intimidacion-de-fgr 
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Indaga FGR a Álvarez Máynez; acusa diputado de intimidación 
 
 

La Fiscalía General de la República solicitó información del coordinador de Movimiento Ciudadano en la 
Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, sin que hasta el momento se conozca el motivo de la 
denuncia. En tanto, el legislador acusó intimidación por parte de la FGR tras las denuncias que presentó 
contra corcholatas de Morena por lo que él considera como campañas anticipadas rumbo a las 
elecciones 2024 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1_EW1PU-nWYYWAoURFpolPGoVwPovASrn/view  

https://drive.google.com/file/d/1_EW1PU-nWYYWAoURFpolPGoVwPovASrn/view
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Investiga FGR a Álvarez Máynez; él acusa uso político para intimidarlo 
 

 
 

La Fiscalía General de la República investiga al coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 
Diputados, Jorge Álvarez Máynez. El legislador acusó uso político de la fiscalía para intimidarlo debido a 
las acusaciones y las acciones legales que ha interpuesto en contra de las precampañas o campañas 
simuladas que realizan las llamadas corcholatas y los frentistas que aspiran a la Presidencia de la 
República.  
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANTkxkFn0tsNtso&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215786&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANTkxkFn0tsNtso&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215786&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANTkxkFn0tsNtso&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215786&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
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Álvarez Máynez denuncia que es investigado por la Procuraduría 
General de la República 

 
Jorge Álvarez Máynez explicó que luego de realizar más de 50 denuncias ante las autoridades electorales 
en contra de los aspirantes presidenciales, sobre todo de Morena, por sus actos evidentes de 
precampaña y campaña que llevan a cabo en todo el territorio nacional, ahora el gobierno a través de la 
Fiscalía, trata de intimidarlo por lo que está dando un uso político a esta institución en contra de los 
opositores al régimen. En un mensaje en redes sociales, el coordinador parlamentario de Movimiento 
Ciudadano en San Lázaro, publicó un documento en el que la Fiscalía General de la República solicita 
varios datos personales y le anuncia que está siendo investigado, aunque no se dicen los cargos que le 
imputan. 
 

https://drive.google.com/file/d/18t2NZJzvOJd9d6bs_UEyYjfQPV0292UQ/view  

https://drive.google.com/file/d/18t2NZJzvOJd9d6bs_UEyYjfQPV0292UQ/view
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Movimiento Ciudadano cierra filas con Álvarez Máynez 

tras denunciar intimidación de la FGR 

El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado cerró filas con Jorge Álvarez 

Máynez, luego de que denunciara intimidación por parte de la Fiscalía General de la República (FGR). El 

dirigente emecista, aseguró que el uso faccioso de las instituciones y la impartición de justicia tiene 

que denunciarse. Delgado Rannauro lamentó este tipo de prácticas, por lo que llamó a su coordinador 

en la Cámara de Diputados a seguir haciendo lo correcto. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/mc-cierra-filas-con-alvarez-maynez-tras-denunciar-intimidacion-de-fgr 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/mc-cierra-filas-con-alvarez-maynez-tras-denunciar-intimidacion-de-fgr
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Denuncia Máynez persecución política en su contra 

 El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, denunció 

persecución política en su contra, al mostrar la notificación de una indagatoria que la fiscalía general de 

la República está realizando en su contra. 

El líder de la bancada naranja aseguró que se trata de una respuesta por parte de este gobierno, a las 

denuncias que MC ha realizado en contra de Morena y sus aspirantes a la candidatura presidencial. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/denuncia-maynez-persecucion-politica-en-su-contra/1696879 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/denuncia-maynez-persecucion-politica-en-su-contra/1696879
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FGR investiga al diputado Jorge Álvarez Máynez de MC; él acusa uso político de la institución - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/fgr-investiga-al-diputado-jorge-alvarez-maynez-de-mc-el-acusa-uso-politico-de-la-institucion/
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XÓCHITL GÁLVEZ 

El fenómeno Xóchitl debilita los planes de la oposición 
para la Ciudad de México 

La posible candidatura presidencial de Gálvez deja a alianza Va por México sin opciones fuertes para la 
capital y merma las posibilidades de recuperar la ciudad 

 GEORGINA ZEREGA 

Xóchitl Gálvez durante un evento en Cuernavaca (Morelos), el 19 de julio.MARGARITO PÉREZ RETANA (CUARTOSCURO) 

Las elecciones del año próximo han ocupado toda la agenda 
política de las últimas semanas. Además de la Presidencia de 
la República, los partidos se disputarán en 2024 las 
gubernaturas de nueve Estados, entre ellos Ciudad de México. 
La capital le dio en los últimos comicios un enorme golpe al 
gobernante Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
lo que ha alimentado las esperanzas de la oposición de 
recuperar la jefatura de Gobierno en la próxima cita a las 
urnas. Las posibilidades de ganar dependen del candidato que 
lleven, por lo que la preocupación sobre cómo van a jugar las 
barajas con las que cuentan ha inundado a la coalición Va por 
México. La senadora Xóchitl Gálvez era el nombre fuerte para 
esa nominación. Pero su repentina transformación en un 
fenómeno de aspiraciones presidenciales dejó huérfana a la 
interna opositora por el Gobierno de la capital, que de 
momento se disputan otras figuras con menos peso electoral. 

Hasta hace unos meses, Gálvez era la opción más fuerte de la oposición de cara a las elecciones en la capital. Después de los malos 
resultados que obtuvo la formación del presidente en la ciudad en las intermedias de 2021, en las que perdió alcaldías como Cuauhtémoc, 
Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo o Tlalpan, la alianza que reúne al Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Partido Acción Nacional (PAN), y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se posicionó bien en las encuestas con la senadora 
a la cabeza. Sin embargo, desde que Gálvez se coló en la pelea por la candidatura presidencial, dejó un hueco en la nominación capitalina 
que el frente opositor aún no tiene muy claro cómo cubrir. 

Para algunos dentro de la alianza opositora, todo fue una jugada maestra de Andrés Manuel López Obrador para evitar la nominación de 
Gálvez a la Ciudad de México y afianzar las posibilidades del partido guinda en la capital. El presidente nombró hace unas semanas a 
quienes, a su parecer, encabezarían las listas de Va por México a la presidencia y al Gobierno capitalino. Gálvez en la primera, y el alcalde 
de la Benito Juárez, Santiago Taboada, en la segunda. “Hasta el candidato de la oposición lo está escogiendo el presidente”, se quejaron 
algunos públicamente. Desde entonces, la senadora del PAN ganó un terreno en la agenda pública que la ayudó a consolidarse como la 
favorita de la interna del Frente Amplio por México, provocando la expectativa entre sus filas de ser capaz, al menos, de disputar con 
Morena unas elecciones presidenciales, algo que la oposición no tenía hasta ese entonces. 

Gálvez ha dicho que si no logra la candidatura presidencial, podría participar en la interna para elegir al representante de la oposición en 
los comicios de la ciudad. Hasta ahora los números indican que es la mejor posicionada entre sus contrincantes también en la 
presidencial. Una figura fuerte en la boleta presidencial le serviría a Va por México no solo para disputar el puesto en Palacio Nacional 
frente al enviado de López Obrador, sino también para arrastrar votos en los Estados y ganar más curules en el Senado y la Cámara de 
Diputados, que se renovarán por completo en 2024. 
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La nominación de Gálvez a la candidatura presidencial resulta una moneda de dos caras para la dirigencia del PAN, cuentan algunas 
fuentes de la formación blanquiazul a este periódico. Por un lado, resuelve un conflicto interno porque deja abierto el camino a Taboada, 
miembro de la corriente del diputado Jorge Romero, una rama que ganó en los últimos años mucho espacio puertas adentro gracias a los 
voluminosos aportes de dinero a las campañas electorales que hicieron a través de la Benito Juárez. De acuerdo a las mismas fuentes, esos 
montos fueron tan grandes como los aportes que hicieron algunos Estados enteros. Sin embargo, la movida de Gálvez a los comicios 
federales provoca al mismo tiempo conflictos internos, por tratarse de un perfil poco afín a los líderes panistas. 

El desafío de la oposición es enorme. Morena ganó cómodamente con Claudia Sheinbaum en 2018 y el único antecedente alentador para el 
frente opositor fue el voto castigo que la ciudad le dio a la formación del presidente tres años después. La marcha de Gálvez deja unas 
barajas bastante menos populares en las encuestas. Además de Taboada, que tiene una buena imagen en su alcaldía, pero no es muy 
conocido fuera de sus confines, está la senadora Kenia López Rabadán (PAN); el diputado Luis Espinosa Cházaro (PRD); y la alcaldesa de 
Álvaro Obregón, Lía Limón. El problema de estas opciones, comentan puertas adentro, lo retratan las encuestas. La quiniela de las 
segundas opciones merman las posibilidades de una victoria de Va por México en la capital. 

El fenómeno Xóchitl debilita los planes de la oposición para la Ciudad de México | EL PAÍS México (elpais.com) 
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Presentan en la Cámara de Diputados la exposición y mesa 

de diálogo “La construcción del cuerpo de la nación” 

En el Museo Legislativo de la Cámara de Diputados se llevó a cabo la exposición y mesa de diálogo 

denominada “La construcción del cuerpo de la nación”, en el marco de las Jornadas Villistas 2023, 

organizadas en este recinto legislativo por el Espacio Cultural San Lázaro.  Esta muestra presenta a 

combatientes de la Revolución, mismos que forman parte del archivo histórico de la Cámara de 

Diputados; en la exposición se pueden apreciar cuadros y fotografías alusivas a la época, vestuarios y 

libros. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presentan-en-la-camara-de-diputados-la-exposicion-y-mesa-de-dialogo-la-construccion-del-cuerpo-

de-la-nacion/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/presentan-en-la-camara-de-diputados-la-exposicion-y-mesa-de-dialogo-la-construccion-del-cuerpo-de-la-nacion/
https://hojaderutadigital.mx/presentan-en-la-camara-de-diputados-la-exposicion-y-mesa-de-dialogo-la-construccion-del-cuerpo-de-la-nacion/
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Evalúan Comisión Bicamaral y Gabinete de Seguridad tareas de la 
Fuerza Armada permanente en el país 

 
 La Comisión Bicamaral para la evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de 
seguridad pública sostuvo una reunión de trabajo con el Gabinete de Seguridad del Gobierno federal, 
con el fin de fortalecer el trabajo conjunto, así como las labores, acciones y resultados implementados a 
favor de la población civil. 
 
Durante el encuentro, realizado en las instalaciones del Centro de Mando y Control del Estado Mayor 
General de la Armada de México, se destacó el interés de los legisladores en conocer la estrategia 
nacional e internacional contra el tráfico del fentanilo, precursores químicos y drogas sintéticas, los 
cuales representan una preocupación mundial. 
 
Al hacer uso de la palabra, el secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, expresó que este tipo de 
reuniones son un claro testimonio del compromiso por el bienestar de los conciudadanos y representan 
un paso crucial en la búsqueda de un país más seguro y protegido por sus instituciones. 
 
Además, reafirmó que la Secretaría de Marina se encuentra comprometida para asumir con 
responsabilidad la tarea de brindar apoyo en materia de seguridad, en aquellas situaciones en las que 
sea requerido y autorizado por las autoridades competentes. 
 
El encuentro estuvo encabezado por el senador Cristóbal Arias Solís y el Almirante secretario de Marina, 
José Rafael Ojeda Durán. 
 
También asistieron las secretarías de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján; y de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, así como el de la Defensa Nacional, General Luis 
Cresencio Sandoval González. 
 
Además, participaron la senadora Elvia Marcela Mora Arellano, del PES; Miguel Ángel Mancera Espinosa, 
del PRD; y los diputados Roberto Carlos López García, del PRI; Francisco Javier Huacus Esquivel, del PT; y 
Javier Joaquín López Casarín, del PVEM. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/evaluan-comision-bicamaral-y-gabinete-de-seguridad-tareas-
de-la-fuerza-armada-permanente-en-el-pais/ 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

  
 
 
 

Federico La Mont en Radio Cañón, entrevista Laura Lorena Haro 
Ramírez, diputada federal del PRI 

 
 

 “Primero aclararte, el presidente diputado de la Comisión de Puntos Constitucionales, el diputado 
morenista, Juan Ramiro Robledo, ha sido también un gran aliado para poder llevar a cabo la votación de 
este dictamen, el día antier, él no hizo ese comentario, ese comentario lo hizo la diputada Aleida Aleves 
que justo argumentaba esas cuestiones de impacto presupuestal. Es una gran iniciativa porque 
imagínate que en pleno siglo XXI las mujeres lleguemos a ganar hasta 30 por ciento menos que los 
hombres por realizar la misma chamba, eso me parece una absoluta injusticia, por eso la necesidad de 
ampliar el artículo 123 constitucional para que quede muy claro en nuestro texto constitucional y así 
poder lograr y alcanzar una igualdad salarial”. 
 

https://drive.google.com/file/d/13a6DsWIVC1sRbhAgKGdTIk3_KTeOdVST/view  

https://drive.google.com/file/d/13a6DsWIVC1sRbhAgKGdTIk3_KTeOdVST/view
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Diputados priístas exigen informe e investigación sobre 

derrame de crudo en el Golfo de México 

A fin de que las autoridades competentes informen, investiguen y castiguen el derrame de crudo en la 

Sonda de Campeche, en el del Golfo de México, integrantes del Grupo Parlamentario del PRI en la 

Cámara de Diputados presentaron tres Puntos de Acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión. Para dar seguimiento al caso y sancionar a las personas responsables, las diputadas Laura 

Lorena Haro Ramírez, Cristina Ruiz Sandoval y Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel, exigen que 

Petróleos Mexicanos (Pemex) investigue y rinda un informe sobre este hecho, que afecta 400 kilómetros 

cuadrados en la zona de Cantarell; a la Secretaría de la Función Pública le piden realizar las indagaciones 

pertinentes. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/27/diputados-priistas-exigen-informe-e-investigacion-sobre-derrame-de-crudo-en-el-

golfo-de-mexico/ 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/27/diputados-priistas-exigen-informe-e-investigacion-sobre-derrame-de-crudo-en-el-golfo-de-mexico/
https://www.voragine.com.mx/2023/07/27/diputados-priistas-exigen-informe-e-investigacion-sobre-derrame-de-crudo-en-el-golfo-de-mexico/
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Diputados exigieron investigación sobre derrame de Pemex en el Golfo de México - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/diputados-exigieron-investigacion-sobre-derrame-de-pemex-en-el-golfo-de-mexico/
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Citarán en Congreso a director del ISSSTE por irregularidades en 
contrato por más de 650 mdp 

 
La bancada del PAN en la Comisión del Congreso presentará un punto de acuerdo para llamar a 
comparecer al director general del ISSSTE, Pedro Zenteno, por presuntas irregularidades en un contrato 
por 650 millones a una empresa por arrendamiento de computadoras. 
 
El diputado Jorge Triana destacó que ya se pidió información a las autoridades del ISSSTE y que estas han 
hecho “mutis”; sin embargo, reitero que ya existen sendas denuncias ante la ASF, la SFP y la Fiscalía 
Anticorrupción de la FGR y consideró altamente preocupante que el Instituto ya haya erogado el pago 
relativo a este contrato. 
 
Demandó la cancelación por presunta corrupción del contrato millonario de 654 millones de pesos, 
identificado con el proceso IA-51-GYN-051GYN005-N-45-2023, para manejar el “Arrendamiento de 
Equipo de Cómputo y Personal y Periférico, para los ejercicios fiscales 2023, 2024 y 2025”, adjudicado a 
la empresa Mainbit. 
 
Aseguró que dicha empresa no cumplió con los requisitos técnicos, ni la experiencia, ni los recursos para 
poder solventar un contrato de esta magnitud. 
 
Triana denunció que la empresa Mainbit “entregó equipos totalmente diferentes a lo que estaba 
establecido en el Contrato Marco y no tenía nada que ver lo que se solicitó y lo que se entregó”. 
 
Asimismo, refirió que una de las condicionantes en el Contrato Marco era que los 50 mil equipos ya 
estuvieran instalados a más tardar el 19 de agosto y señaló que al 17 de julio no se había instalado 
ninguno. "A mi oficina se han acercado diversos trabajadores del Instituto para hacer el señalamiento de 
manera anónima, porque que ya les avisaron que ellos se van a encargar de esta migración tecnológica, 
lo que resulta inaceptable ya que en el contrato se establece que la principal y única responsable del 
cambio de equipos, software y respaldo de información es Mainbit”. 
 
El legislador también informó que se han acercado las empresas afectadas que si cumplían con todos los 
requisitos establecidos en el Contrato Marco y que fueron “desestimadas por darle este millonario 
contrato a Mainbit”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/citaran-a-director-del-issste-por-irregularidades-en-contrato-
por-mas-de-650-mdp/ 
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PEF 2024 da prioridad a inversión social en Tamaulipas 

El Presupuesto de Egreso de la Federación (PEF) 2024 que será presentado antes del 8 de septiembre en 
la Cámara de Diputados, da prioridad a la inversión social y de infraestructura, que será respaldado por 
la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
El diputado federal presidente de esta comisión, Erasmo González Robledo, dijo que respaldan la 
decisión del presidente de México Andrés Manuel López Obrador, ya que todas estás acciones han 
beneficiado a la población en general y han sido un soporte para todos los adultos mayores mediante la 
pensión universal. 
 
https://www.milenio.com/politica/pef-2024-prioridad-inversion-social-tamaulipas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pef-2024-prioridad-inversion-social-tamaulipas
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‘En la Consar no hay un marco de legalidad, se está actuando desde la 
opacidad’: Jorge Triana 

 
Jorge Triana, diputado federal del PAN, detalló que se está pidiendo la comparecencia de Julio César 
Cervantes Parra, titular de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar), para explicar la 
decisión de suspender por 6 meses los trámites para que los trabajadores se cambiarán a la Afore de su 
preferencia. En entrevista para Político MX, dijo que no hay un marco de legalidad en el que estén 
actuando y que se está haciendo desde la opacidad.    
 
“No hay un marco de legalidad en el que estén actuando y lo que sí tenemos es certeza de que se está 
actuando desde la opacidad, como si escondiera algo y es la pregunta que quisiéramos que se nos 
respondiera por parte de su titular Julio César Cervantes y por eso estamos pidiendo su comparecencia 
ante la Comisión Permanente para que explique esta serie de anomalías”, explicó. 
 
Triana Tena explicó que desde el pasado 16 de diciembre de 2022, la Consar tomó de manera unilateral 
la decisión de impedir que los trabajadores pudieran disponer libremente del recurso que tienen 
ahorrado y además dijo que lo hicieron “muy mañosa”, al haber ocurrido prácticamente al iniciar el 
periodo vacacional del mes de diciembre. “No se publicita esta decisión hasta el mes de enero a través 
de una leyenda que se coloca en medio de un comunicado que hablaba de otras cosas, no hay la 
intención de publicitar esto como es debido y es una medida por supuesto muy delicada”, agregó.  
  
El diputado federal del PAN criticó que la decisión se tomó exclusivamente por 3 meses que iba a ser 
temporal, pero al llegar al cumplimiento de los 3 meses, la Consar una vez más de manera unilateral 
toma la decisión de hacer una nueva extensión.   
 
“El argumento es que quieren cuidar y proteger a los cuentahabientes, a los trabajadores porque ha 
habido muchas minusvalías, muchas pérdidas de capital, por parte de las Afores a consecuencia del 
coletazo de crisis económica que se generó después de la pandemia de Covid-19, pero se contradicen 
en este argumento porque reportes de la propia Consar dan cuenta de que lejos de haber minusvalías, 
hay una recuperación, hay plusvalías, hay recurso, es decir el dinero de los ahorradores no debería estar 
en riesgo, entonces, ¿por qué tomaron esta decisión?”, explicó.    
 
https://politico.mx/entrevista-en-la-consar-no-hay-un-marco-de-legalidad-se-esta-actuando-desde-la-
opacidad-jorge-triana 
 

  

https://politico.mx/entrevista-en-la-consar-no-hay-un-marco-de-legalidad-se-esta-actuando-desde-la-opacidad-jorge-triana
https://politico.mx/entrevista-en-la-consar-no-hay-un-marco-de-legalidad-se-esta-actuando-desde-la-opacidad-jorge-triana
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Permanente exhortó al IMSS a informar sobre 

tratamientos para pacientes diagnosticados con Alzheimer 

En votación económica, la Comisión Permanente aprobó el dictamen con punto de acuerdo de la 

Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, que exhorta al Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) a remitir un informe sobre los tratamientos médicos que brinda a los 

derechohabientes diagnosticados con Alzheimer. 

 

https://efekto10.com/permanente-exhorto-al-imss-a-informar-sobre-tratamientos-para-pacientes-diagnosticados-con-alzheimer/ 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/permanente-exhorto-al-imss-a-informar-sobre-tratamientos-para-pacientes-diagnosticados-con-alzheimer/
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Jorge Triana denuncia compra irregular de equipo de cómputo para el 
ISSSTE 

 
 

 El diputado del PAN, Jorge Triana, denunció que el ISSSTE realizó una compra irregular por más de 600 
millones de pesos, para renovar el equipo de cómputo de todo el instituto.   
 
 

https://drive.google.com/file/d/1B4dDA4rIl7ldCMdEk4rrrmmT3pkh2Mbt/view  

https://drive.google.com/file/d/1B4dDA4rIl7ldCMdEk4rrrmmT3pkh2Mbt/view
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MC analiza mecanismos legales para obligar a López-Gatell a 
comparecer ante el Congreso 

 
 

El secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Salomón Chertorivski, informó que su 
bancada está analizando los mecanismos legales para obligar al subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, a rendir cuentas ante el Congreso. Chertorivski afirmó que 
“Gatell es de lo peor que le ha sucedido al sistema de salud de nuestro país, el señor López-Gatell está 
obligado y llegará su momento de rendir cuentas por 800 mil personas que perdieron la vida por sus 
decisiones”. 
 

https://drive.google.com/file/d/10J2_CkjdqHfQcX4-4D9AV1Oru8GStwuZ/view  

https://drive.google.com/file/d/10J2_CkjdqHfQcX4-4D9AV1Oru8GStwuZ/view
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Oposición alista ley para obligar a funcionarios a comparecer 

 
 

Ante la negativa de funcionarios de salud a comparecer, como el secretario Hugo López-Gatell, la 
oposición en la Cámara de Diputados alista ya una iniciativa para obligar a funcionarios a asistir cada vez 
que sean convocados. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcgEoH1pkCHi3M&id=75F18D3264FEE48F%215776&cid=75F18D3264FEE48F

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcgEoH1pkCHi3M&id=75F18D3264FEE48F%215776&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcgEoH1pkCHi3M&id=75F18D3264FEE48F%215776&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Gabinete de Salud se niega a comparecer ante la Cámara de Diputados 
 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ni siquiera le respondió a la Comisión de Salud de la Cámara 
de Diputados para poder comparecer. El día de ayer el secretario de la Comisión de Salud, Salomón 
Chertorivski, cita que han llamado a comparecer al responsable de la Cofepris, no respondió; al director 
del ISSSTE, fue el único que respondió pero dijo que no le quedaba la fecha, también le han pedido 
comparecer a la directora del IMSS Bienestar, Gisela Lara, no ha ido; a Zoé Robledo, director del Seguro 
Social, tampoco ha ido a explicar cómo va a ser la transición del Insabi al nuevo modelo de atención 
médica. Los legisladores de Morena no van a poner de malas al presidente López Obrador, entonces 
todos agachan la cabeza. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwQNVhUBE0NiS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21577

9&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwQNVhUBE0NiS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215779&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwQNVhUBE0NiS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215779&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
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Gatell lo peor que le ha pasado al sistema de salud: 

Chertorivski 
 

Si la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados sigue evitando que el subsecretario de Prevención 
y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell comparezca para rendir cuentas por sus acciones y 
resultados durante la pandemia, y el desabasto de medicamentos, de todas formas, lo hará con el paso 
del tiempo, señaló el diputado Salomón Chertorivski, secretario de la Comisión de Salud. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/gatell-lo-peor-que-le-ha-pasado-al-sistema-de-salud-

chertorivski/1696425 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/gatell-lo-peor-que-le-ha-pasado-al-sistema-de-salud-chertorivski/1696425
https://pulsoslp.com.mx/nacional/gatell-lo-peor-que-le-ha-pasado-al-sistema-de-salud-chertorivski/1696425
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2021/11/04/sin-titulo-27-focus-0-0-696-423.jpg
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Médicos y enfermeros de la CDMX denuncian ante diputados 
amenazas por oponerse a traslado a IMSS-Bienestar 

 
 

Un grupo de médicos y enfermeros del sistema de salud de la Ciudad de México, acudió a la Cámara de 
Diputados para denunciar que han recibido amenazas de las autoridades capitalinas por oponerse a 
firmar su traslado al IMSS-Bienestar. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1D4nucXxcz-8DO-00WMEib2dfabg6QoFG/view  

https://drive.google.com/file/d/1D4nucXxcz-8DO-00WMEib2dfabg6QoFG/view
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Diputada Priista María De Jesús Aguirre Llama A Frenar 

Devastación En Río Santa Catarina De Nuevo León 

La diputada federal María de Jesús Aguirre Maldonado solicitó a la Comisión Permanente exhortar a la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) y a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat), a detener la devastación que el gobierno de Nuevo León lleva a cabo en el Rio Santa Catarina, 

ubicado en la ciudad de Monterrey. A través de un Punto de Acuerdo, la integrante del Grupo 

Parlamentario del PRI expuso que la Conagua y el Ejecutivo regiomontano iniciaron un retiro masivo de 

vegetación en esta área natural, medida que se aplicó en la pasada Administración estatal como parte 

de un Proyecto Piloto de desmonte selectivo, sugerido por expertos y la Semarnat. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-maria-de-jesus-aguirre-llama-a-frenar-devastacion-en-rio-santa-catarina-de-nuevo-

leon/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-maria-de-jesus-aguirre-llama-a-frenar-devastacion-en-rio-santa-catarina-de-nuevo-leon/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-maria-de-jesus-aguirre-llama-a-frenar-devastacion-en-rio-santa-catarina-de-nuevo-leon/
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Francisco Zea recibe premio en la Cámara de Diputados 
 
 

El periodista Francisco Zea recibió el Premio Nacional de Oratoria que otorga la Cámara de Diputados. 
En su mensaje de aceptación, Zea destacó los beneficios y riesgos que representa la inteligencia artificial, 
apoyándose en esta para redactar su discurso. Por ello, el comunicólogo resaltó la importancia de la 
‘palabra bien hablada’. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpf3TDMZEn0yKg&id=75F18D3264FEE48F%215781&cid=75F18D3264FEE48F

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpf3TDMZEn0yKg&id=75F18D3264FEE48F%215781&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpf3TDMZEn0yKg&id=75F18D3264FEE48F%215781&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

28/07/2023 

 

         11 

PERIÓDICO

0 

 

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

28/07/2023 

 

         11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Esta es la nueva prestación que podrían tener los trabajadores mexicanos - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/cual-es-la-nueva-prestacion-que-podrian-tener-los-mexicanos-esto-pasara-si-aprueban-una-reforma/
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El Inegi pagó al crimen organizado para poder levantar el censo 
Agropecuario 2022 

 
La directora general adjunta de Censos Económico y Agropecuarios, Susana Pérez Cadena, ante la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, detalló que para realizar el Censo 
Agropecuario 2022 personal del Inegi se enfrentó a varios obstáculos, sobre todo en las zonas rurales, 
donde la inseguridad es más visible. Entre los retos, señaló, fue pagar cantidades pequeñas de dinero 
para poder entrar a las comunidades donde se realizaría el censo, sin precisar los montos. Incluso, el 
instituto tuvo que contratar personal de la zona para protección de los trabajadores. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKcWfz5Ul0iGCz0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215784&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKcWfz5Ul0iGCz0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215784&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKcWfz5Ul0iGCz0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215784&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
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Diputada presenta denuncia por presunto desvío de recursos en el IPN 
 
La diputada de Morena Inés Parra presentó una denuncia penal por un supuesto desvío de 273.7 
millones de pesos en el Instituto Politécnico Nacional, por irregularidades detectadas en cuentas públicas 
de 2019, 2020 y 2022. 
 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1Cs1RRewZd7rBgt8189_G5_JoCL_JAIM2/view  

https://drive.google.com/file/d/1Cs1RRewZd7rBgt8189_G5_JoCL_JAIM2/view
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Destaca Llaven sentencia del TEPJF 

En entrevista, luego de participar en la sesión de la Comisión Permanente en el Senado de la República, 
el diputado federal Jorge Llaven Abarca destacó la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) para que el Instituto Nacional Electoral (INE) emita lineamientos generales que 
regulen los procesos internos de las coaliciones Juntos Hacemos Historia y Va Por México, por lo que se 
pronunció a favor para que todo aspirante se separe del cargo público, tal y como lo han hecho los 
partidos Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el proceso 
para elegir al coordinador nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.  
 
https://diariodechiapas.com/metropoli/destaca-llaven-sentencia-del-tepjf/ 
 

 

https://diariodechiapas.com/metropoli/destaca-llaven-sentencia-del-tepjf/
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Luis Cárdenas en MVS Radio entrevista a Salomón Chertorivski, 
diputado federal de Movimiento Ciudadano 

 
 “Desde el 18 México era un país profundamente desigual, con la mitad de la población viviendo en 
pobreza, un país profundamente inseguro, faltaba paz en gran parte del territorio y un país con 
corrupción que vimos en la televisión, después del 18 esos mismos problemas no solo siguen sino se 
agravaron y se le sumaron otros que no teníamos. Reconociendo los avances que sí teníamos, también 
creo que es fundamental que digamos, el país antes del 18 no era el país que queríamos, por lo menos 
no es el país que yo quiero. Movimiento Ciudadano dice, no era lo que teníamos, hoy estamos peor, que 
un mejor México sí es posible, y eso es lo que estamos construyendo y ofreciendo”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1Ls5Jcri0Z3OujraSDtDXmKSd-buci07D/view  

https://drive.google.com/file/d/1Ls5Jcri0Z3OujraSDtDXmKSd-buci07D/view
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Salomón Chertorivski: MC va a gobernar en la CDMX sin alianza 
 
En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Salomón Chertorivski, diputado de Movimiento 
Ciudadano, habló sobre las elecciones del 2024 y sus aspiraciones rumbo a la jefatura del Gobierno de 
la Ciudad de México. 
 
“Desde el 2018 México era un país desigual, inseguro y un país con corrupción que vimos en la televisión. 
Después del 18, esos mismos problemas no solo siguen, sino que se han agravado”, opinó el legislador. 
Ante esto, el político comentó que se debe generar una verdadera alternativa. 
 
También expresó que existe mucha polarización, la cual se ve “en ciertos círculos, en Twitter, en los 
medios de comunicación y en las mesas de discusión”. 
 
A pesar de esto, añadió que faltan 10 años para los comicios y “eso es muchísimo”. 
 
“Vemos señales donde las poblaciones salen a defender cuando se necesita”, comentó. “Pasó en Estados 
Unidos, afortunadamente sacaron a Trump, pasó en Brasil”. 
 
El legislador declaró que “Movimiento Ciudadano va a gobernar en la Ciudad de México sin alianza” y 
enfatizó que “con el PRI ni a la esquina”. 
 
“En cada una de las entidades donde han peleado, han engañado, han entregado, han ganado más 
embajadas y consulados que gubernaturas, ¿cómo te alías con un traidor?”, cuestionó. 
 
“Lo que hay que hacer y lo que Movimiento Ciudadano está haciendo es construir un proyecto de país 
que emocione y que explique con claridad cómo se van a hacer las cosas para que sean mejores”, 
destacó. 
 
Recordó que su partido, en el 2021 en la Ciudad de México, tuvo a la mitad de sus candidatos jóvenes. 
“Si digo que con el PRI ni a la esquina, con Morena menos”, agregó. “Hay que vencer a Morena porque 
han hecho un gobierno terrible. Se debe ofrecer una verdadera alternativa, no inventar un 
Frankenstein”. Además, criticó la alianza PAN-PRI-PRD, la cual ha perdido más de 20 estados. 
 
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/27/salomon-chertorivski-mc-va-gobernar-en-la-cdmx-sin-
alianza-600714.html 
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COYUNTURA 

 
 
 

Emite INE lineamientos pare regular a corcholatas y frentistas 
 
 

El consejo general del Instituto Nacional Electoral aprobó anoche los lineamientos generales para regular 
las actividades de los aspirantes a ocupar una candidatura, tanto en Morena como en el Frente Amplio 
por México. Los lineamientos regulan la propaganda, el financiamiento, las auditorias y prohíbe a 
funcionarios públicos hacer expresiones sobre el adelantado proceso al anterior de los partidos. Uno de 
los puntos del documento expone que ningún legislador que aspire a ser abanderado presidencial está 
obligado a separarse de su cargo. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANINbkp6j5m8jk0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215787&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANINbkp6j5m8jk0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215787&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANINbkp6j5m8jk0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215787&parId=75F18D3264FEE48F%215775&o=OneUp
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Realizan en San Lázaro la lectura del libro 
“Todos deberíamos ser feministas” 

 

Boletín No. 4715 

• La Secretaría General, la Unidad para la Igualdad de Género, el Sindicato de Trabajadores y la Biblioteca Legislativa 

impulsan el círculo de lectura “Páginas de género” 

La Secretaría General, la Unidad para la Igualdad de Género, el Sindicato de Trabajadores y la Biblioteca Legislativa, de la 

Cámara de Diputados, llevaron a cabo la lectura del libro “Todos deberíamos ser feministas” (2014), de la escritora nigeriana 

Chimamanda Ngozi Adichie, quien aborda en sus trabajos literarios temas como el machismo, la violencia y la 

discriminación. 

Este ejercicio se enmarcó en el círculo de lectura denominado “Páginas de género”, que impulsan estas cuatro instancias de 

la Cámara de Diputados, y que tiene como objetivo invitar a la reflexión sobre los estereotipos de género. 

La directora de Bibliotecas y Archivo de la Cámara de Diputados, María Vázquez Valdez, señaló que este ciclo de lectura 

busca llevar a sus participantes a encontrar la conciencia para ser mejor persona, no sólo en el ámbito institucional, grupal, 

sino también en lo individual. 

Explicó que en esta ocasión enfocan su análisis en la lectura “Todos deberíamos ser feministas”, de Chimamanda Ngozi 

Adichie, nacida en 1977 en Nigeria, quien ha escrito novelas, ensayos e impartido conferencias y cátedras, y que su trabajo 

abrió un parteaguas en el pensamiento en torno al género.   

La titular de la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, Yuriria García Núñez, dijo que los talleres 

que ha impartido el área a su cargo han sido enriquecedores, ya que permiten conocer lo que se hace dentro del Palacio 

Legislativo. 

Subrayó que, a pesar de ser un taller de lectura donde se explorarán diversos conceptos del feminismo, también se hará 

reflexión personal de quiénes somos, pues este libro narra la historia de la autora respecto a cómo se sentía a la hora de 

migrar de Nigeria a Estados Unidos. 

En su turno, Mariselva Muñoz García, secretaría de Acción Femenil del Sindicato de Trabajadores de la Cámara de 

Diputados, invitó a las y los asistentes y al personal de este recinto legislativo a integrarse a estos ciclos de lectura, los 

cuales tienen como propósito promover esta actividad literaria y una convivencia sana y productiva. 
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Chimamanda Ngozi Adichie es una escritora, novelista y dramaturga feminista nigeriana. En su literatura aborda temas 

contemporáneos como el machismo, la violencia y discriminación y se caracteriza por incluir referentes africanos. Su libro 

“Todas deberíamos ser feministas” es un ensayo basado en una conferencia mundial donde ofrece una definición de 

feminismo para el Siglo XXI que siente las bases para un mundo más justo para mujeres y hombres.  

La dinámica del círculo consistió en la lectura de 28 fragmentos de la obra “Todas deberíamos ser feministas” y, 

posteriormente, se realizaron tres preguntas detonadoras en las que el público compartió sus reflexiones. 
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Comisión iniciará en septiembre curso sobre 

“Comunicación, desinformación y campañas electorales” 

La presidenta de la Comisión de Reforma Político-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), 

informó que del 4 de septiembre al 30 de octubre se llevará a cabo el curso “Comunicación, 

desinformación y campañas electorales. Claves prácticas para una respuesta jurídica”. En la reunión 

ordinaria del órgano legislativo, dijo que será convocado por esta Comisión y el Instituto de Derecho 

Parlamentario de la Universidad Complutense de Madrid; será para 200 participantes, en un horario de 

7:00 a 10:00 horas, los días lunes, miércoles y viernes, con un total de 75 horas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-bicamaral-realizara-un-dialogo-indigena-nacional-en-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-bicamaral-realizara-un-dialogo-indigena-nacional-en-la-camara-de-diputados/
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Comisión iniciará en septiembre curso sobre 
“Comunicación, desinformación y campañas 

electorales” 
 

Boletín No. 4714 

Comisión iniciará en septiembre curso sobre “Comunicación, desinformación y campañas electorales” 

• Diputados de Morena y PT externan comentarios para legislar sobre “procesos electorales inéditos” 

La presidenta de la Comisión de Reforma Político-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), informó que del 4 

de septiembre al 30 de octubre se llevará a cabo el curso “Comunicación, desinformación y campañas electorales. Claves 

prácticas para una respuesta jurídica”. 

En la reunión ordinaria del órgano legislativo, dijo que será convocado por esta Comisión y el Instituto de Derecho 

Parlamentario de la Universidad Complutense de Madrid; será para 200 participantes, en un horario de 7:00 a 10:00 horas, 

los días lunes, miércoles y viernes, con un total de 75 horas. 

Sánchez Ortiz manifestó que se establecieron los contactos académicos y administrativos con personal de dicho Instituto 

para precisar y concluir los contenidos, así como la planeación del curso, y en próximos días será publicada la convocatoria 

en la página web de la Cámara de Diputados para las personas interesadas.  

El diputado Javier Casique Zárate (PRI) precisó que el objetivo del curso de tres módulos en 25 sesiones, es dotar de 

herramientas teóricas y prácticas sobre los procesos electorales con respecto a la comunicación, desinformación y campañas, 

así como una formación y conocimiento de las tecnologías de la información y la comunicación, su interacción y regulación 

en el ámbito político. 

Dijo que se pretende estudiar y analizar los diversos desordenes informativos, bulos o fake news, bots, seudomedios y redes 

sociales, y sus elementos comunes en campañas electorales; conocer el impacto en la institucionalidad y su afección directa 

a derechos fundamentales; clarificar tecnológicamente el fenómeno de desinformación y desorden, en lo que afecta 

especialmente a la seguridad de los estados y sus procesos electorales, entre otros. 
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Informe del curso “Reforma electoral 2022-2023” 

De igual modo, la diputada Sánchez Ortiz comunicó que el curso “Reforma electoral 2022-2023. Primera edición”, realizado 

con la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, del 12 al 23 de junio, se impartió 

durante ocho sesiones en un total de 16 horas clase y se inscribieron 104 personas, de las cuales, casi el 50 por ciento obtuvo 

su constancia de participación. 

Recordó que tuvo como fin el generar, analizar y reflexionar los principales contenidos de la reforma política electoral del 

2022 al 2023; conocer los nuevos contenidos de la reforma en materia de derechos políticos y acciones afirmativas; 

establecer las diferencias de los conceptos de propaganda gubernamental y promoción personalizada, respecto al texto 

vigente antes de diciembre de 2022; conocer las modificaciones en materia de partidos políticos y su impacto; analizar el 

procedimiento, las reglas de los juicios electoral y del juicio de revisión constitucional. 

Asuntos generales 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) expresó que lo suscitado ayer en el Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral (INE) es un “llamado para que podamos legislar sobre estos procesos inéditos; claramente no le serían aplicables 

al que está en marcha, pero sí para futuros procesos, tanto federales como locales”. 

Indicó que Morena ha insistido para quienes ostenten cargos públicos y participen como aspirantes en estos procesos 

internos se separan inmediatamente de los cargos, por el riesgo que puede implicar el uso de recursos públicos en un proceso 

partidario. “Hoy desde está Comisión reiteramos el llamado al diputado Santiago Creel y a la senadora Xóchitl Gálvez a 

que soliciten licencia de sus cargos”. 

Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, mencionó que una vez más se suplanta la tarea legislativa por órganos que no 

son de nuestro poder. “Otra vez el INE empieza a legislar acusando ahora el mandato del Tribunal. Que de inmediato haya 

una Comisión de diputadas y diputados que se ponga a legislar: el PT rechaza esas intromisiones”. 

Dijo que es importante retomar estos temas, pero “lo que debemos hacer es legislar para impedir que en cualquier 

circunstancia se legisle; eso es lo que no podemos permitir. Nos quieren suplantar como sucedió el día de ayer; hay que 

legislar de inmediato. No podemos permitir que los órganos electorales pretendan suplantarnos”. 
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Presentan en la Cámara de Diputados la 
exposición y mesa de diálogo “La construcción 

del cuerpo de la nación” 
 

Boletín No. 4716 

• Esta muestra presenta a los principales actores revolucionarios, y se enmarca en las Jornadas 

Villistas 2023 que se realizan por el centenario luctuoso de Francisco Villa 

En el Museo Legislativo de la Cámara de Diputados se llevó a cabo la exposición y mesa de diálogo 

denominada “La construcción del cuerpo de la nación”, en el marco de las Jornadas Villistas 2023, 

organizadas en este recinto legislativo por el Espacio Cultural San Lázaro.  

Esta muestra presenta a combatientes de la Revolución, mismos que forman parte del archivo 

histórico de la Cámara de Diputados; en la exposición se pueden apreciar cuadros y fotografías 

alusivas a la época, vestuarios y libros.  

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) señaló que Francisco Villa es un icono de la Revolución 

mexicana y quien, por su amor a México, encabezó la rebelión contra los opresores y por la 

defensa de los oprimidos unió una parte de su destino a próceres como Francisco I. Madero y el 

general Emiliano Zapata.   

  “Agradezco la oportunidad de que, como parte de la conmemoración de los 100 años de su 

asesinato, se me permita rendir homenaje al hombre que se rebeló para no ser esclavo”, comentó.  

Dijo que en esta exposición se comparten diversas ideas de cómo nos hemos construido como 

nación y a uno de los constructores de la tercera transformación de nuestro país, Francisco Villa.   

La diputada Gabriela Sodi (PRD) manifestó que la historia es una narración de hechos pasados que 

nos permite aprender lecciones, enriquecer nuestro conocimiento y construir un mejor futuro.  

“Con esta exposición podemos comprender que los valores de la Revolución siguen vigentes, que 

somos herederos de un legado humanista y social que nos motiva a construir un México con más 

seguridad, mayor cimiento, salud universal, educación y calidad”, expresó.  
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Señaló que esta exposición nos llevará a un recorrido por la vida de los principales actores 

revolucionarios y conocer sus hazañas, aportes a la historia y a nuestro país. “La construcción del 

cuerpo de la nación es una identidad que nos pertenece a todos, ayer, hoy y siempre”.  

 Perla Idaly Gómez García, directora general del Sistema Institucional de Archivo, dijo que a través 

de estos registros se tiene la oportunidad de conocer y aprender sobre aquellas personas que 

formaron parte de la Revolución mexicana, quienes con sus acciones contribuyeron a la 

construcción del cuerpo de la nación. Asimismo, una visión general de lo que resguarda el archivo 

de la Cámara de Diputados que forma parte de la historia legislativa de nuestro país.   

Carolina Alonso Peñafiel, coordinadora de servicios de Información, Bibliotecas y Museo, 

agradeció a las y los participantes a este evento, así como a quienes trabajaron en la realización 

del mismo.  

Mesa de diálogo “La construcción del cuerpo de la Nación” 

Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural dijo que el proceso Constituyente 

del XVII fue un conjunto de reformas a la Constitución de 1857; en ese sentido, sí había una 

continuidad o una recuperación, una reconstrucción de aquellos principios planteados en la 

Constitución del 57 pervertidos por el porfiriato. 

Luis Anaya, investigador y profesor de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, comentó 

que la reconstrucción nacional comenzó con Venustiano Carranza al finalizar la guerra civil. “A mí 

no me gusta el concepto de reconstrucción, prefiero el de reorganización, porque sí, la Revolución 

fue una gran destructora, pero no reconstruyó lo que destruyó, construyó nuevas cosas, pero no 

hizo labor de artesanía, de curaduría, de resanar lo que había construido; si hubiera tenido que 

reconstruir, veríamos haciendas muy bonitas y lo que vemos son ruinas”. 

Héctor Zarauz López, sociólogo e historiador por la Universidad Nacional Autónoma de México, 

mencionó que la Revolución no sólo destruyó, sino que inició una reconstrucción de un orden 

distinto al de 1910, y esta destrucción no fue pareja; sin embargo, sí hubo reconstrucción en el 

área legislativa al promulgarse una nueva Constitución y un reordenamiento político a partir de 

1920. 
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Comisión Bicamaral realizará un “Diálogo 
Indígena Nacional” en la Cámara de Diputados 

 

Boletín No. 4713 

• Se llevará a cabo el 8 de agosto, en el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas   

El presidente de la Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación (Cocopa), diputado Alfredo 

Vázquez Vázquez (Morena), anunció que el próximo 8 de agosto se llevará a cabo un “Diálogo 

Indígena Nacional”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, en el marco del Día Internacional de 

los Pueblos Indígenas que se conmemora el 9 de agosto.   

El diputado explicó que este diálogo con los pueblos indígenas contará con la participación de 

entidades federativas que tienen representación de este sector poblacional.  

Enfatizó que “es nuestra responsabilidad visibilizar la demanda de los pueblos originarios”; por 

ello, es importante llevar a cabo este encuentro y tener este tema en la agenda.  

En otro rubro, Vázquez Vázquez recordó que, derivado del foro realizado sobre desplazamiento 

forzado, se efectuaron algunas acciones y una de ellas fue solicitar una reunión de trabajo con la 

secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, para buscar una atención a los desplazados 

de diversas entidades federativas.  

“No hemos dejado de avanzar en lo que corresponde a la atención a los desplazamientos forzados 

y empujar los temas en las dependencias correspondientes que creemos que pueden tener mejor 

atención”, dijo.   

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) externó su apoyo en la realización del Diálogo Indígena 

Nacional y consideró acertada la propuesta para conmemorar el Día Internacional. Sugirió que los 

diputados indígenas hagan la convocatoria porque ellos representan a ese sector y “valdría la pena 

involucrarlos”.    

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/07/2023 LEGISLATIVO 

De MC, el diputado Salvador Caro Cabrera respaldó la iniciativa “de este importante foro” con los 

pueblos originarios representantes en el país, y expresó su apoyo para la realización del evento.  

La senadora María Graciela Gaitán Díaz (PVEM) mencionó que en San Luis Potosí se tienen grupos 

de indígenas de suma importancia y pidió invitarlos al evento; “a todos nos debe interesar y asumir 

con gran responsabilidad”.   

El diputado local de Chiapas, Raúl Eduardo Bonifaz, recordó que el 8 de agosto se entrega la 

medalla Rosario Castellanos en el Congreso del estado. Pidió invitar a los legisladores locales que 

son de pueblos indígenas. 
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Comisión Avala Dictamen En Materia De Protocolos De 

Actuación En Casos De Acoso O Violencia Sexual En 
Escuelas 

La Comisión de Igualdad de Género, presidida por la diputada Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), 
aprobó dos dictámenes que reforman la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia; uno, en materia de combate al acoso, hostigamiento o violencia sexual en planteles escolares, 
y otro, para que los agresores no dispongan del domicilio que cohabitan con las víctimas, y se imposibilite 
la venta o renta de los bienes comunes que estén en sociedad conyugal. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-avala-dictamen-en-materia-de-protocolos-de-actuacion-en-casos-de-acoso-o-violencia-

sexual-en-escuelas/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-avala-dictamen-en-materia-de-protocolos-de-actuacion-en-casos-de-acoso-o-violencia-sexual-en-escuelas/
https://hojaderutadigital.mx/comision-avala-dictamen-en-materia-de-protocolos-de-actuacion-en-casos-de-acoso-o-violencia-sexual-en-escuelas/
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Empalme de Legislaturas LXV y LXVI podría resolverse con 

una reforma a un artículo transitorio constitucional para 

modificar los plazos: Jorge Triana 

El vicecoordinador de los diputados del PAN, Jorge Triana Tena, consideró que el empalme de las 

Legislaturas LXV y LXVI se podría resolver con una reforma a un artículo transitorio constitucional para 

ajustar los plazos, esto antes del 15 de diciembre que concluye el primer periodo ordinario de sesiones, 

del tercer año de esta legislatura. 

 

https://efekto10.com/empalme-de-legislaturas-lxv-y-lxvi-podria-resolverse-con-una-reforma-a-un-articulo-transitorio-

constitucional-para-modificar-los-plazos-jorge-triana/ 
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Exigen comparecencia de director del ISSSTE por contrato 

millonario con irregularidades 
 

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Comisión del Congreso anunció que presentará un 
punto de acuerdo para llamar a comparecer al director general del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Pedro Zenteno, debido a presuntas irregularidades en 
un contrato millonario de 650 millones de pesos destinado al arrendamiento de computadoras. 
 
https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/exigen-comparecencia-de-director-del-issste-por-
contrato-millonario-con-irregularidades/836531/ 
 
 

https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/exigen-comparecencia-de-director-del-issste-por-contrato-millonario-con-irregularidades/836531/
https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/exigen-comparecencia-de-director-del-issste-por-contrato-millonario-con-irregularidades/836531/
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Rommel Pacheco busca ser la mejor opción para 

gobernador de Yucatán 
 

Rommel Pacheco Marrufo, deportista yucateco y legislador federal, lleva 23 años diciendo que quiere 
ser gobernador de Yucatán: “Desde niño siempre supe que quiero ser gobernador, es una aspiración 
personal que tengo”. Sin embargo, si no obtiene la candidatura con el Acción Nacional (PAN), no 
competiría con ningún otro partido. 
 
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/218403/rommel-pacheco-busca-ser-la-mejor-opcion-para-
gobernador-de-yucatan-pan 
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Avala Tercera Comisión De La Permanente Siete Exhortos 

A Diversas Dependencias Y Autoridades 
 

La Tercera Comisión de la Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 
Comunicaciones y Obras Públicas, presidida por la diputada, Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), aprobó 
siete dictámenes para hacer exhortos a diversas dependencias y autoridades de los gobiernos federal y 
estatales. 
Los exhortos, con punto de acuerdo, son en materia de protección al medio ambiente, apoyo a 
pescadores de Campeche, mesas de diálogo sobre Carta Porte, atención de daños por la tormenta 
tropical “Hanna” de 2020, seguridad en carreteras, colocación de señalamientos en éstas y educación 
ambiental. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/avala-tercera-comision-de-la-permanente-siete-exhortos-a-diversas-
dependencias-y-autoridades/ 
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Necesario, erradicar la desigualdad y rezago de niñas, 

niños y adolescentes, especialmente del sur-sureste del 
país: Ana Karina Rojo 

 
La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), presidenta de la Comisión de Bienestar, señaló la necesidad 
de erradicar la desigualdad y el rezago de niñas, niños y adolescentes, especialmente en el sur-sureste 
del país. 
Lo anterior, ya que, pese a los programas sociales implementados por el actual gobierno, falta trabajar 
a fondo en la materia, afirmó la diputada en un comunicado referente a la reunión de esta Comisión con 
José Nabor Cruz Marcelo, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval). 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37277 
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Comisión de Ciencia avala opinión positiva a la iniciativa 
que impulsa la innovación tecnológica en el campo 

 
En reunión virtual, la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación que preside el diputado Javier 
Joaquín López Casarín (PVEM), avaló por unanimidad de 21 votos, su opinión positiva a la iniciativa que 
reforma la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, presentada por la diputada Noemí Berenice Luna Ayala 
(PAN). El objeto es implementar la capacitación en innovación y transferencia de nuevas tecnológicas a 
los productores del campo para mejorar el desempeño de sus actividades agropecuarias y del desarrollo 
rural sustentable, principalmente en materia hidráulica. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37275 
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Enfrentamiento deja siete muertos y una casa quemada en 

Tecoanapa 
 

Siete personas muertas y un herido es el saldo de un enfrentamiento de llamados policías comunitarios 
contra presuntos integrantes del crimen organizado en la comunidad indígena de Buenavista, municipio 
de Tecoapana. 
La agresión se registró entre las 13:30 y 15:15 horas del miércoles en el barrio de Luz Cruces de 
Buenavista, refirió un informe ministerial. 
 
https://bajopalabra.com.mx/enfrentamiento-deja-siete-muertos-y-una-casa-quemada-en-tecoanapa 
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Con Morena se desplomó un 96% la Inversión Extranjera 

Directa en Tabasco 
 

Después de que en el 2015 el estado de Tabasco registró una Inversión Extranjera Directa (IED) de 737 
millones de dólares, la cual descendió en los dos años subsecuentes hasta repuntar en 2018, cuando 
llegó a 530 millones de dólares, para el 2022 la IED se desplomó a 27 millones de dólares, el nivel más 
bajo desde el 2006. 
 
https://www.elheraldodetabasco.com.mx/local/con-morena-se-desplomo-un-96-la-inversion-
extranjera-directa-en-tabasco-10444323.html 
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Ha invertido 200 mdd Gobierno del Estado en combate al 

tráfico de personas en Juárez 
 

"Tenemos en dos años de gobierno 200 millones de dólares invertidos en Ciudad Juárez, sobre todo en 
la frontera para atracar y acabar con este cáncer que es el tráfico de personas y de niños", señaló la 
gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván sobre el combate a los grupos criminales que 
lucran con los migrantes. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/ha-invertido-200-mdd-gobierno-del-estado-
en-combate-al-trafico-de-personas-en-juarez-10446204.html 
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Refuerzan zona de Puente Colombia luego de balaceras en 

Coahuila 
 

Una nueva balacera se registró ayer en las inmediaciones del Puente Colombia, en el municipio de 
Anáhuac, sin embargo, el secretario de Seguridad Pública de Nuevo León, Gerardo Palacios Pámanes, 
aseguró que no se trató de un ataque contra Fuerza Civil, como se dijo en un primer momento, sino de 
un enfrentamiento entre uniformados de Coahuila y delincuentes de Tamaulipas.  
 
https://www.milenio.com/policia/refuerzan-zona-puente-colombia-nl-balaceras-coahuila 
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Repliega al crimen escudo de Coahuila; sacrificio no será 

en vano: MARS 
 

Por segundo día consecutivo, elementos estatales de Coahuila fueron agredidos por presuntos 
integrantes de la delincuencia organizada, hecho que fue repelido gracias al blindaje de la frontera norte 
del estado. Desafortunadamente, en esta defensa de la paz en el estado, otro agente policiaco perdió la 
vida y cuatro más resultaron lesionados. 
 
https://www.zocalo.com.mx/repliega-al-crimen-escudo-de-coahuila-sacrificio-no-sera-en-vano-mars/ 
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Reiteramos, el aún presidente en mesa directiva, es un caballero en política, bagaje, oficio, 

institucional y hombre de acuerdos. 

En los días que corren, el ex secretario de Gobernación y actual representante popular del PAN en 

la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, tiene el reto más importante en su trayectoria: 

alcanzar candidatura presidencial del PAN-PRI-PRD, en elección federal 2024. 

El reto más importante en su carrera, sin duda. 

En este espacio, resaltamos desde este mes, en el contexto del proceso interno que alistaba el hoy 

Frente Amplio por México, que debería de solicitar licencia, más allá de presiones de adversarios y 

enemigos políticos. 

Y de esa manera, dedicarse de tiempo completo, a su aspiración de ser abanderado del frente 

opositor, a Presidente de la República. 

No lo hacía, y semanas atrás, reveló motivo: temor que el grupo mayor en Cámara de Diputados, no 

respete acuerdo que se firmó en Junta de Coordinación Política, inicio de LXV Legislatura, en el 

sentido de que es para el PAN, presidir mesa directiva en segundo año de ejercicio, que inició el 

primero de septiembre 2022 y termina 31 de agosto próximo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL, REVELA PLÁTICA CON IGNACIO MIER Y PERFILA SOLICITAR LICENCIA; INQUIETAN 

ASUNTOS QUE PROMOVIÓ EN SCJN: INAI, FINANCIERA RURAL… 
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Morena, inició guerra sucia para hacer más presión contra Santiago Creel Miranda, y con ello, 

obligarlo a solicitar licencia. Empero, las formas ocultas de esa politiquería, las vislumbró el panista, 

quien advirtió riesgo que el grupo mayor, quebrantara acuerdo de inicio en Legislatura.  

Y lo relvara en el encargo, si solicitaba licencia, la representante de Morena, la diputada 

mexiquense, Karla Yuritzi Almazán Burgos, primera vicepresidenta en mesa directiva. En la visión 

de Creel, quien debería sucederlo, es la segunda vicepresidenta, Noemi Berenice Luna Ayala, PAN.  

A 35 días de terminar el periodo de Creel en ese órgano de gobierno cameral, no tendría caso que 

el PAN, nombre otra persona, cuando la panista, es la indicada, sólo por pertenecer a la mesa 

directiva. 

Ayer, finalmente, luego de hacer política, mucha política, en el contexto de su proyecto a futuro, el 

diputado federal, declaró a medios que ese asunto, el de solicitar licencia, “vamos a verlo la próxima 

semana” y definió que su prioridad por el momento, es el proceso interno del FAM, relativo a 

recabar 150 mil firmas, para que lo registren como potencial aspirante presidencial. 

-“Porque una vez que cumpla con lo de las firmas, necesitaré de tiempo completo”, dedicarse al 

proceso interno del frente opositor, al rechazar, que utilice infraestructura en Cámara de Diputados. 

Sin ambages, el legislador, definió: 

-“Entonces, una vez que tenga lo de las firmas y si llego a un acuerdo con el grupo parlamentario 

Morena; ya hablé con el coordinador parlamentario Ignacio Mier. En principio, hay buena recepción 

de mi planteamiento, pero vamos a tener que hacer algunos acuerdos y encontrar la vía jurídica 

constitucional porque es un caso inédito”. 

Reiterativo, Creel, externó ante medios, inquietud por casos pendientes que tramitó ante Suprema 

Corte de Justicia en la Nación, a los cuales, él señala que dará seguimiento hasta el último día al 

frente en mesa directiva: 
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-“Asegurarme que todas las acciones que se han llevado a cabo, desde el punto de vista 

constitucional, para impugnar la reforma eléctrica; la reforma en materia electoral; la reforma que 

militariza al país; lo que tiene que ver con el INAI, y esa semana legislativa negra que tuvimos, donde 

se cancela el Conacyt, la Financiera Rural, pues todo eso está en la Corte y es responsabilidad del 

presidente de la Cámara, darles el seguimiento”. 

En sus palabras, Creel denotó que la prioridad para él, es el proceso interno del FAM, porque lo de 

mesa directiva tiene solución, pero considera tiempo que necesita dedicarse al proyecto de lograr 

la coordinación del Frente. 

Y deja en claro que, previas garantías -de Ignacio Mier-, “porque primero es mi responsabilidad 

como presidente de un Poder del Estado mexicano”. 

Cauteloso, el presidente de los diputados no informa cuántas firmas lleva de las 150 mil que exige 

el proceso interno del Frente Amplio por México, para que lo consideren entre finalistas de la 

contienda. 

-“No podemos dar el número porque el Comité Técnico no ha autorizado a que demos el número, 

yo me imagino que lo hace, pues, para evitar, digamos, algún tipo de situación con otros aspirantes 

que pudiesen tener números bajos y que creo que no vale la pena, porque, pues la idea del Frente 

es que estemos en unidad y que seamos un gran equipo”, explica. 

Es verdad, Creel, necesita dedicarse este fin de mes y todo agosto, a su proyecto político rumbo al 

2024, máxime, cuando ayer, el Instituto Nacional Electoral, entre lineamientos que aprobó para el 

proceso interno en Morena y en la oposición, si es el caso, ningún aspirante de ambos frentes, tiene 

obligación en solicitar licencia al encargo que tiene. 

Antier, el Consejo General del INE, aprobó esos lineamientos. En la discusión del asunto, la consejera 

Dania Paola Ravel Cuevas, fue puntual: 
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-“No existe un fundamento legal que obligue a que las personas servidoras públicas se separen del 

cargo que ocupan para poder participar en estos procesos políticos, sobre todo, porque la Sala 

Superior (del TEPJF) ha dicho con todas sus letras, que es un proceso intrapartidista”. 

Entonces, no es casualidad que, ayer, Creel, admitiera: “una vez que cumpla con lo de las firmas, 

necesitaré de tiempo completo”. 

Afirma que está de acuerdo en lo que diga la autoridad electoral, porque lo tienen que cumplir. 

-“No son ordenamientos a opinión nuestra, son ordenamientos de cumplimiento y me someto 

exactamente a todo o que ha emitido el INE en materia de transparencia, en materia de rendición 

de cuentas, en materia de gastos, en materia de conducción en lo que debe ser este proceso”. 

-“Apegarme estrictamente a esas reglas, cumplirlas a cabalidad y todo lo que vayan siendo los 

criterios del INE, pero también los criterios del Tribunal Electoral”, ofrece. 

Abogado hombre de leyes, nivel académico, resalta: 

-“Tenemos que dar ejemplo de cumplimiento, porque la ciudadanía tiene que ver que en el Frente 

que somos integrantes de un movimiento político que respeta la ley y que respeta las instituciones”. 

Acusa intervención de Andrés Manuel López Obrador en el proceso interno de Morena, de manera 

permanente, desde su púlpito mañanero, lo cual, “desbalancea”, la contienda. 

En ese contexto, reitera que desde hace más de un año, “algunos de los aspirantes”, del partido 

oficial, empezaron, tapizaron el país, con espectaculares, con cartelones, con cientos de millones de 

pesos, con pinta de bardas, con utilería electoral. 

Contexto en el que denuncia: en sus recorridos por el país, en todos los estados, carreteras estatales, 

federales, pequeñas ciudades, grandes ciudades, aparecen espectaculares e inclusive, en los 

aeropuertos, pantallas de LED, que valen 90 mil pesos mensuales o los espectaculares que valen en 

promedio 30 mil pesos al mes. 
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-“Entonces, yo le pido a las personas que cada vez que ven un espectacular, vean 30 mil pesos. Y si 

es de LED, 90 mil pesos, y que se hagan esta pregunta: ¿de dónde salió ese dinero?, porque esto se 

repite en todo el país; estamos hablando de cientos de millones de pesos, ¿de dónde salió ese 

dinero?”, cuestiona. 

Enseguida, refiere lo que ayer, anotamos en este espacio: 

-“Y luego, la segunda pregunta: ¿si esto balancea o no la contienda electoral? y tercero, ¿si las 

intervenciones del Presidente desbalancean o no, la contienda electoral? y cuarto, ¿si la 

participación de los gobernadores de Morena, 23 de ellos, han estado desbalanceando la contienda 

electoral?”. 

Epílogo del asunto, en palabras de Creel: 

-“Entonces, todo esto hay que tomarlo en cuenta, porque necesitamos agrupar a toda la oposición 

y agrupándola somos muchos más los que queremos un país de orden, de instituciones, de 

cumplimiento a la Constitución, de desarrollo económico, de un buen sistema de salud, educativo y 

un país que vaya al progreso. Eso es lo queremos”. 

Que su relevo en mesa directiva, sea un panista y dar seguimiento a acciones inconstitucionales que 

impugnó como presidente en mesa directiva, condiciones que pone en la mesa de diálogo con 

Morena. 

Parte de la plática por teléfono que tuvo el presidente de ese órgano de gobierno en Cámara de 

Diputados, con su homólogo en la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

Diputado federal de Morena, Alfredo Vázquez Vázquez, adelanta que próximo 8 de agosto, 

organizan “Diálogo Nacional Indígenas”, en las instalaciones de Palacio Legislativo de San Lázaro, en 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/07/2023 OPINIÓN 

el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, que se conmemora un día después de esa 

fecha… Habrá la participación de los estados, que tiene representación de este segmento de la 

población… Apoyaron ese foro, el representante del MC, Salvador Caro Cabrera… Senadora panista, 

Kenia López Rabadán, presentó dos quejas en Comisión Nacional en Derechos Humanos, contra el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, “por las constantes y sistemáticas violaciones a los 

derechos humanos de los aspirantes del partido, a encabezar el Frente Amplio por México”… 

Senadores del blanquiazul, piden a CNDH, emitir la recomendación que, en derecho proceda, para 

corregir abuso de poder en que incurre el Presidente de la República… Asimismo, solicita al 

organismo adopte medidas cautelares que considere pertinentes, en virtud que, declaraciones del 

titular del Poder Ejecutivo Federal, colocan en situación de grave riesgo, respecto de su integridad 

personal, a Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago Creel Miranda y Francisco García Cabeza de Vaca… 

Legisladores que integran Comisión Bicameral para evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada 

permanente en tareas de seguridad pública, que preside el senador de Morena, Cristóbal Árias Solís, 

se trasladaron a las instalaciones del Centro de Mando y Control del Estado Mayor General de la 

Armada... El objetivo del encuentro, fortalecer el trabajo conjunto, así como el de la participación 

de la Fuerza Armada Permanente en labores, acciones y resultados implementados a favor de la 

población civil… Diputados y senadores que integran esta comisión Bicameral, pusieron interés en 

conocer estrategia nacional e internacional contra el tráfico de fentanilo, precursores químicos y 

drogas sintéticas, flagelos que preocupan a la humanidad… El encuentro, ponderó titular de Marina, 

Rafael Ojeda Durán, es un claro testimonio del compromiso por el bienestar de los conciudadanos 

y representa un paso crucial en búsqueda de un país más seguro y protegido por sus instituciones… 

Ofreció que la dependencia, tiene compromiso para asumir con responsabilidad, la tarea de brindar 

apoyo en materia de seguridad, en aquellas situaciones en las que se requiera y autoridades 

correspondientes, autoricen… Acudieron a la reunión, integrantes del gabinete de seguridad: Luisa 

María Alcalde Luján, titular en Gobernación; Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de 

Seguridad y Protección Ciudadana y el general secretario en la Defensa Nacional, Luis Cresencio 
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Sandoval González… ¡Enhorabuena!... El gasto del bolsillo de los mexicanos para salud, aumentó 

30.9%, por ausencia de servicios públicos, con datos de la Encuesta Nacional de Ingresos Gasto de 

los Hogares, reporta el diputado federal de Acción  Nacional, Éctor Jaime Ramírez Barba… Con la 

desaparición del Seguro Popular, acusa, la población tiene que pagar de su bola la atención médica 

que se dejó de brindar en las instituciones públicas… El gasto de bolsillo en los hogares que destinan 

los ciudadanos al cuidado de su salud, aumentó de forma alarmante, de acuerdo con el Inegi, en esa 

encuesta que aplicó en el 2022, a pesar de medicinas gratis que prometió el Presidente, en los 

servicios públicos, lo cual, observa el legislador, explica incremento de la pobreza en México… 

¡Caramba!... Sabe algo o habló al tanteo, el diputado panista, Huberto Aguilar Coronado, cuando le 

recordaron que el coordinador del grupo mayor, Ignacio Mier, declaró lunes pasado, que no tienen 

inconveniente en que si Creel solicita licencia, lo releve otro panista: “también dijeron que iban a 

respetar los procesos legislativos y los violentaron todos, por eso presentamos acciones de 

inconstitucionalidad; ha dicho que el diálogo es el arma principal en la Cámara de Diputados y, pues 

¡nunca!, quieren acceder al diálogo, por eso, la verdad, es que yo tampoco les creo”. ¡Zas!... Ale del 

Moral, mucho ayudará a la coalición electoral que la postuló como candidata al gobierno 

mexiquense, si reaparece y apoya a los aspirantes a coordinar el Frente Amplio por México… Ella, 

hay que decirlo, tiene aprobación de los electores de la entidad, tras el vergonzante modo con el 

que la traicionaron en su campaña electoral para el gobierno del Estado de México… Donde Ale del 

Moral se presente por la República, los mexicanos, reconocerán su capacidad y autoridad moral, 

como actor político del país… ¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/07/2023 OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PRESENTÓ DATOS DE LA ENCUESTA DE INGRESO GASTO 2022 DEL INEGI 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó los puntos que lo tienen contento como pavo real, de acuerdo con datos de la encuesta 

de ingreso gasto 2022 del Inegi. Destacó que en la situación de los más pobres los ingresos trimestrales, con la política de atender primero a los 

pobres, a pesar de la pandemia, aumentaron de 11 mil 141 en 2016 a 13 mil 411 en 2022, eso representa un incremento 20.4%. Ese es un 

extraordinario dato y ahora quiero puntualizarlo. El ingreso laboral para el 10% de los hogares más pobres se incrementó 29% del 2018 al 2022. 

Por programas sociales hubo un incremento real de 24% para el 10% más pobre, mientras que 2016 a 2018 se redujo 17%. De 2018 a 2022 las 

becas para los pobres aumentaron 187%, mientras que de 2016 a 2018 se redujeron 55%. En salarios, de 2018 a 2022, el aumento para los más 

pobres fue de 41% en términos reales, mientras que de 2016 a 2018 se redujo 5%. Por trabajo independiente, el 10% de los más pobres el 

incremento fue de 19.1% de 2018 a 2022. La brecha entre los más ricos y los más pobres disminuyó: en 2016 los más ricos ganaban 21 veces 

más que los más pobres; en 2022 se redujo a 15 veces. Los más pobres ganan 20.4% más que en 2016. De 2020 a 2022 los más ricos 

aumentaron sus ingresos 7.8%. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DESTACÓ LA IMPORTANCIA DE OPTIMIZAR LOS RECURSOS Y ESTABLECER PRIORIDADES PARA 

CERRAR LA LLAVE DE LA POBREZA 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, destacó la importancia de optimizar los recursos y establecer 

prioridades para cerrar la llave de la pobreza, lo que permitiría que más poblanos tengan acceso a la seguridad social y el derecho a la salud. Lo 

anterior durante el Foro Derecho a la Salud organizado por el Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, donde detalló que el 

Estado debe trabajar para garantizar a la población la generación de empleos, infraestructura, certeza jurídica, estabilidad política y 

competitividad. En eso estamos trabajando, se tendrían que generar 25 mil empleos cada año para resarcir los 200 mil que se tienen como déficit. 

En relación con el impacto de la pobreza en la salud de los mexicanos, subrayó cómo esta situación dificulta el acceso a la medicina preventiva, 

una buena alimentación, estudios clínicos y atención oportuna. En Puebla, señaló que seis de cada diez personas viven en condiciones de 

escasez y que problemas de salud que deberían ser controlables aún causan decesos entre la población, incluso en pleno siglo XXI. Ignacio 

Mier expresó su preocupación sobre el acceso a la seguridad social y la salud en el estado de Puebla, donde 3 millones de personas carecen 

de seguridad social, y de ellos, 2 millones no tienen acceso a servicios de salud. En este sentido, propuso la recuperación de toda la infraestructura 

de salud y la consolidación de un modelo único para aliviar la carga del seguro social y atender a los ciudadanos a través del IMSS Bienestar. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; EVALÚAN COMISIÓN BICAMARAL Y GABINETE DE SEGURIDAD TAREAS DE LA FUERZA ARMADA 

PERMANENTE EN EL PAÍS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, dio a conocer que la Comisión Bicameral para la evaluación y 

seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública, que preside el senador Cristóbal Arias Solís, sostuvo una reunión 

de trabajo con el Gabinete de Seguridad del Gobierno federal, en las instalaciones del Centro de Mando y Control del Estado Mayor General de 

la Armada. El encuentro estuvo encabezado por el senador Cristóbal Arias y por el Almirante Secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán. 

También estuvieron presentes, la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján; Rosa Icela Rodríguez Velázquez, Secretaria de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Seguridad y Protección Ciudadana; el General Luis Cresencio Sandoval González, Secretario de la Defensa Nacional. Además se contó con 

la presencia de la senadora Elvia Marcela Mora Arellano del PES; del senador Miguel Ángel Mancera Espinosa del PRD; del diputado Roberto 

Carlos López García, del PRI; del diputado Francisco Javier Huacus Esquivel, del PT; y del diputado Javier Joaquín López Casarín, del 

PVEM. En el encuentro, se abordó: el fortalecimiento del Sistema Penal Acusatorio y de todos los actores que intervienen en él; la importancia 

de reforzar la legislación nacional, con el fin de que los infractores de la ley alcancen mayores penas y evitar en todo caso la impunidad en la 

comisión de delitos; así como el compromiso de la unión entre los diversos entes del Estado, en beneficio de la seguridad de los mexicanos. Uno 

de los objetivos principales de la reunión, fue la de fortalecer el trabajo conjunto, así como el de la participación de la Fuerza Armada Permanente 

en las labores, acciones y resultados implementados a favor de la población civil. Se destacó el interés de los legisladores en conocer la estrategia 

nacional e internacional contra el tráfico del fentanilo, precursores químicos y drogas sintéticas, los cuales representan una preocupación mundial. 

El Secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán expresó que esta reunión es un claro testimonio del compromiso por el bienestar de los 

conciudadanos, y representa un paso crucial en la búsqueda de un país más seguro y protegido por sus instituciones.  

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; LA PRÓXIMA SEMANA SE DEFINIRÁ EL TEMA DE LA MESA 

DIRECTIVA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se definirá el tema de la Mesa Directiva y 

que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e 

institucionales, por tratarse de un caso inédito. El legislador dijo que él no tiene ningún problema en dejar el cargo, siempre y cuando se quede 

alguien del PAN en la Presidencia de la Mesa Directiva y se asegure la continuidad de todas las acciones constitucionales presentadas ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. Refirió que entre dichos temas se encuentran la reforma eléctrica, electoral, la militarización del país, el 

caso del INAI, la cancelación del Conacyt y la Financiera Rural, ya que es responsabilidad del presidente de la Cámara de Diputados darles 

seguimiento. El diputado Creel Miranda insistió en que la adelantada contienda electoral ya está desbalanceada, debido a la intervención 

permanentemente del presidente de la República desde su púlpito mañanero y porque hace más de un año los aspirantes de Morena tapizaron 

el país con espectaculares, bardas y utilería electoral en los que han gastado cientos de millones de pesos. Yo le pido a las personas que cada 

vez que vean un espectacular vean 30 mil pesos, y si es de LED, 90 mil pesos, y que se hagan esta pregunta, de dónde salió ese dinero, porque 

esto se repite en todo el país; estamos hablando de cientos de millones de pesos. Añadió necesitamos agrupar a toda la oposición y, agrupándola, 

somos muchos más los que queremos un país de orden, de instituciones, de cumplimiento a la Constitución, de desarrollo económico, de un 

buen sistema de salud, educativo, y un país que vaya al progreso, eso es lo que queremos. Creel Miranda, señaló que en el Frente Amplio por 

México tenemos que dar ejemplo de cumplimiento porque la ciudadanía tiene que ver en el Frente que somos integrantes de un movimiento 

político que respeta la ley y que respeta las instituciones. 

 

RICARDO MONREAL; SIGUE EN LA LUCHA PARA CONVERTIRSE EN EL COORDINADOR NACIONAL DE LOS COMITÉS DE DEFENSA 

DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN 

 

El senador Ricardo Monreal, aspirante a la presidencia por Morena, sigue en la lucha para convertirse en el coordinador Nacional de los Comités 

de Defensa de la Cuarta Transformación. El político llevará a cabo actos ante la ciudadanía en el estado de Querétaro. Se prevé que el ex 

presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado hable de los alcances y de los avances que ha tenido el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador durante los cinco años recientes. Esto forma parte del proceso interno de Morena con el cual se definirá, después de cinco 

encuestas internas, al abanderado del partido para representarlo en el 2024. Ricardo Monreal tiene agendadas las siguientes actividades, en el 

Centro de estudios universitarios Londres en Querétaro. Presentación del proyecto "Reconciliación por México". Asamblea informativa de la 

defensa de la 4T. Monreal presenta su libro ante estudiantes de Querétaro. El aspirante a la Coordinación de los Comités de Defensa de la 

Cuarta Transformación, realizó un encuentro con un grupo de estudiantes universitarios en la capital del estado. Además realizó la presentación 

de su libro, en el que incluye su plan de seguridad. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; FUE NOMBRADA COMO ‘’NANA’’ DE LAS COMUNIDADES PURÉPECHAS POR EL CONSEJO SUPREMO 

INDÍGENA 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, dijo que hace 40 años aprendió que el pueblo de México está en el corazón de los pueblos indígenas, hace 40 años 

aprendí que solo viviendo y caminando lo que sufren otros puede uno entender la necesidad de la Transformación. Claudia Sheinbaum fue 

nombrada como ‘’Nana’’ de las comunidades purépechas por el Consejo Supremo Indígena conformado por las cuatro etnias del estado de 
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Michoacán en un acto histórico como signo de reconocimiento del apoyo que ha brindado a través de la historia a estas regiones. Sheinbaum 

Pardo, destacó que los pueblos indígenas son esencia, resistencia de México, por lo que aseguró que siempre luchará por garantizarles una 

vida digna y de acceso a todos los derechos, pues subrayó que juntos caminan por la Transformación. La esencia de lo que nos junta es el 

corazón, cuando uno lucha por un México más justo, cuando uno lucha porque cada mexicano y mexicana tenga acceso a la educación, a la 

salud, porque cada mexicano y mexicana tenga acceso a una vida digna y al mismo tiempo siga conservando sus tradiciones, su vida, su familia, 

su historia, en realidad, uno no solo lucha con la palabra, con el caminar, uno lucha con el corazón.  

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; EXPRESÓ TEMOR DE QUE PERSONAS CON MALAS INTENCIONES SE DEDIQUEN A EXTORSIONAR 

A SU HIJA POR INFORMACION REVELADA POR AMLO 

 

La senadora Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, interpuso una denuncia ante la Fiscalía 

General de la República (FGR) contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, por haber revelado información fiscal y bancaria de su 

empresa. La denuncia es por haber hecho público violaciones al código fiscal que prohíbe que una autoridad revele. Dio a conocer información 

fiscal confidencial que no podían revelar, podían auditarme si querían, pero no hacerlo público. La panista recordó cuando el presidente dio a 

conocer en su conferencia mañanera y en sus cuentas de redes sociales, documentos sobre los contratos que han recibido las empresas de 

Xóchitl Gálvez y su familia de gobiernos anteriores, por mil 400 millones de pesos. Según la exjefa delegacional de Miguel Hidalgo, los 

documentos expuestos apenas demuestran la adjudicación de contratos por 80 millones de pesos y añadió que no solo en gobiernos anteriores, 

sino en el actual, ha ganado contratos porque es muy chingona y tiene todo en regla. Si alguien cree que tengo mil 400 millones de pesos en mi 

bolsa, es falso, yo no los tengo, no los he ganado, esa es la venta de dos empresas en diez años, pero el presidente hace creer a la gente que 

yo soy una bandida por ser una empresaria que genere. La panista aseguró que es de una familia de clase media alta. Luego expresó temor de 

que personas con malas intenciones se dediquen a extorsionar a su hija al creer que tienen mil 400 millones de pesos en su poder y tras señalar 

que conoce al fiscal general, Alejandro Gertz Manero, confió en que haga lo correcto respecto de la denuncia que interpuso contra López 

Obrador.  

 

MARCELO EBRARD; EN MATERIA DE SEGURIDAD HE TENIDO BUENOS RESULTADOS 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, destacó que en materia de seguridad ha tenido buenos resultados, porque se ha involucrado 

directamente, mientras que sus contendientes serán un enigma, porque se lo van a encargar a alguien: es diferente. El único que se ha subido 

a una patrulla de los que estamos en la lista hoy soy yo. Nadie más. El único que ha encabezado un operativo en Tepito para tomar La Fortaleza. 

De su experiencia en la Ciudad de México del país, señaló: Siempre tiene mejores números que el Estado de México u otras entidades. Porque 

tiene una policía unitaria y porque tienes una base tecnológica importante, pues tienes la imagen de toda la vía pública de la Ciudad de México 

y la guardas varias semanas. Marcelo Ebrard dijo que, en 42 años de vida pública, la línea que ha seguido ha estado guiada por la integridad. 

De repente cambias tu forma de pensar. Puedes cambiar, puedes aprender, pero no ser una veleta oportunista. Eso nunca he sido yo. Marcelo 

Ebrard elogió que el presidente López Obrador ha cumplido su promesa de aumentar más de 100% el respaldo y la inversión a los programas 

sociales. Estamos avanzando hacia un país que tenga menos desigualdad que la que teníamos en 2018. Entre los resultados alcanzados en la 

presente administración, señaló que, respecto a 2018, hoy los hogares mexicanos tienen más ingresos, los programas sociales llegan a un 

número mayor de personas y las familias más pobres tienen un ingreso constante 20% superior, además de que la tasa de homicidios va a la 

baja a nivel nacional. Puntualizó que así lo confirma el INEGI, con base en el coeficiente de Gini, con el que se mide la desigualdad en los países: 

Estos datos que les acabo de dar son inmensamente importantes para millones de personas. Significa que vamos en la dirección correcta.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NO ES MOMENTO DE DISPUTA, SINO DE SERENAR LOS ÁNIMOS PARA CONSTRUIR EN UNIDAD 

 

Adán Augusto López Hernández regresó a la Ciudad de México para encabezar dos asambleas informativas en Tlalpan y Tláhuac, como 

aspirante a la Coordinación Nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación. El ex titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), advirtió 

que no es momento de disputa, sino de serenar los ánimos para construir en unidad. Recordó a quienes buscan la candidatura presidencial de 

Morena, que firmamos un acuerdo en favor de la unidad, y solo tendremos continuidad con unidad y lealtad. No son tiempos para debatir; estamos 

en un proceso para definir al coordinador nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación y la convocatoria, que aceptamos todos, no 

establece debates si no el método de encuesta con el que yo estoy de acuerdo. Ya vendrán los tiempos para los debates. Adán Augusto López 

Hernández destacó que las encuestas que se publican en algunos medios de comunicación, son encuestas para el bienestar, para el bienestar 

de quien las paga. Indicó que algunos tienen contratadas 18 o 20 casas encuestadoras para beneficio propio, y creen que con esa estrategia van 
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a poder torcer la voluntad popular. Tengan paciencia, aquí el pueblo es el que manda y la única encuesta que en realidad vale es la que hará 

Morena y las cuatro espejo que auxiliará a este proceso en el que sin duda será el pueblo el que ordene y mande. 

 

SILVANO AUREOLES; PLATICÓ CON MIEMBROS DE LA AMCHAM SOBRE LA RUTA 2024 - 2030 

 

Silvano Aureoles conversó con los miembros de American Chamber of Commerce of México (AMCHAM), en un encuentro plural de apertura y 

diálogo donde se coincidió en que nuestro país tiene todo el potencial para ser un actor y líder global,. AMCHAM dio a conocer un resumen 

ejecutivo de un documento denominado Ruta 2024-2030 con 6 temas fundamentales que contemplan 22 líneas de acción. Durante el intercambio 

de visiones, Silvano Aureoles, candidato a responsable del Frente Amplio por México, agradeció la invitación y destacó el importante papel que 

desempeñan en la economía nacional, al representar a más de 1,300 empresas que generan una quinta parte del PIB de México y más de 8 

millones de empleos formales, directos e indirectos. 

 

DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO; DIPUTADOS DEL PRI EXIGEN INFORME E INVESTIGACIÓN SOBRE DERRAME DE CRUDO EN EL 

GOLFO DE MÉXICO 

 

Las diputadas Laura Lorena Haro Ramírez, Cristina Ruiz Sandoval y Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel, a fin de que las autoridades 

competentes informen, investiguen y castiguen el derrame de crudo en la Sonda de Campeche, en el del Golfo de México, integrantes del Grupo 

Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados presentaron tres Puntos de Acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

Para dar seguimiento al caso y sancionar a las personas responsables, donde exigen que Petróleos Mexicanos (Pemex) investigue y rinda un 

informe sobre este hecho, que afecta 400 kilómetros cuadrados en la zona de Cantarell; a la Secretaría de la Función Pública le piden realizar 

las indagaciones pertinentes. Las legisladoras hacen hincapié en que las políticas de austeridad impuestas por esta administración, aunado a la 

falta de capacidad e indolencia de las autoridades actualmente en el cargo, han derivado en diversos incidentes como este lamentable derrame 

de crudo en el Golfo de México. Por su parte, la diputada Carolina Viggiano Austria llamó a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 

(Profepa) a que dé a conocer el tamaño real del daño y aclare el informe que el gobierno presentó, en el que minimiza la situación y se contrapone 

con el reporte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que advierte que el derrame alcanzó 467 kilómetros cuadrados. Este 

gobierno ha demostrado en distintas ocasiones que la protección ambiental no es su prioridad, ejemplo de ello es la devastación en la selva 

maya y el uso de combustóleo en lugar de energías limpias.  

 

DIPUTADO HAMLET GARCÍA; LINEAMIENTOS DEL INE PARA REGULAR LOS PROCESOS POLÍTICOS DAN LEGALIDAD AL 

EJERCICIO INTERNO DE MORENA 

 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) señaló que los lineamientos para regular y fiscalizar actividades y propaganda realizadas en los 

procesos políticos, que emitió el Instituto Nacional Electoral (INE), dan legalidad al ejercicio interno de su partido. Nosotros celebramos que se 

emitan estos lineamientos porque además reiteran que el ejercicio que realiza Morena es legal y ahora tiene mayor regulación. El legislador 

insistió en que el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, así como la senadora Xóchilt Gálvez, tendrían que 

renunciar a sus cargos, en apego al artículo 19 de los lineamientos. Expuso que, de acuerdo con el documento, las personas servidores públicas, 

que sean además personas inscritas, deberán abstenerse de participar en los Procesos Políticos en cualquier forma que pudiera implicar una 

vulneración a la equidad en dichos procesos. Nosotros insistimos en que lo más sano para la equidad es que soliciten licencia, si no, correrían 

incluso riesgo de ser descalificados si se comprueba que hay un uso político electoral en su proceso interno, de los recursos públicos a los que 

tienen acceso con motivo del ejercicio de sus funciones como legisladores. Señaló que el caso del diputado Creel Miranda cobra mayor 

relevancia, ya que además de sus responsabilidades legislativas tiene funciones administrativas, como el manejo de presupuesto y de 

comunicación, lo cual afecta la equidad en la contienda. Caso por caso, si nosotros percibimos que hay una actuación que puede vulnerar la 

equidad en la contienda, pues desde la representación de Morena se van a presentar las quejas conducentes. Agregó que existen algunos 

lineamientos con los que no coincide, por lo que los llevará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). De acuerdo 

con el INE, los lineamientos tienen como objetivo regular y fiscalizar los procesos políticos para salvaguardar los principios de equidad, 

imparcialidad, neutralidad y legalidad de cara al proceso electoral federal 2023-2024. 
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JOE BIDEN; HUNTER BIDEN, RETIRA LA DECLARACIÓN DE CULPABILIDAD POR DELITOS TRIBUTARIOS 

 

Hunter Biden, el hijo del presidente de EE. UU., Joe Biden, retira la declaración de culpabilidad por delitos tributarios que había acordado con 

los fiscales al no tener garantizado que se pueda librar de todos los cargos contra él. Esto ocurre después de que la jueza encargada del caso, 

Maryellen Noreika, nominada por el ex presidente Donald Trump, rechazara el acuerdo; ya que este incluía no solo librarse de no haber 

declarado al fisco los ingresos de 2017 y 2018, sino también del cargo de posesión de un arma de fuego. Algo ilegal cuando se trata de una 

persona con adicciones. Por esa razón, el pacto se rompió momentáneamente y quedó pendiente de un hilo hasta que fue examinado por las 

partes y la jueza. Los fiscales han pedido tiempo para revisar el caso antes de presentar otra propuesta de acuerdo o seguir adelante con el 

procesamiento. Durante la vista la jueza expresó sus dudas sobre si la investigación de los fiscales había sido suficiente o si era incluso necesario 

reiniciarla, una cuestión que según medios estadounidenses no es habitual.  La investigación, que comenzó en 2018, ha sido empleada en varias 

ocasiones por los republicanos para acusar a la familia Biden de corrupción. La secretaria de Prensa de la Casa Blanca, Karine Jean-Pierre, 

declaró que Hunter Biden es un ciudadano particular, que no ocupa ningún cargo público, y que este tema es un asunto privado. Remarcó que 

se trata de una investigación independiente del Gobierno y está liderada por un fiscal nombrado por Trump. 
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Economic growth accelerates, defying 

slowdown expectations 

Subsidios, la PGU y la reactivación 
pospandemia llevan la pobreza a su menor 

nivel desde que hay registro 

Biden announces plan to help 
adapt to temperatures 

U.S. adds to Trump charges 
U.S. alleges push at Trump’s 

club to erase footage 

 

Au Niger, le coup de force qui 
déstabilise le Sahel 

España supera los 21 millones de 
trabajadores por primera vez 

ECB follows Fed by raising interest 
rates to 22-year high 

Era of global boiling has arrived 
and it is terrifying, says UN chief 

Covid: se supo que Salud autorizó 
visitas a enfermos cuando estaban 

prohibidas 

Petrobras ‘descola’ do preço internacional e 
acelera importação de combustíveis 

Prevén que tasa de cambio se 
duplique para el cierre del año  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Estados Unidos advirtió alza del 44% en explotación laboral infantil 

•Fiscal de Estados Unidos añadió tres cargos contra Donald Trump 

•Putin anunció una donación de entre 25.000 y 50.000 toneladas de grano a países africanos 

•Gobierno de Ecuador abasteció de munición a la Policía y autorizó usar armas incautadas 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cuál es la nueva prestación que podrían tener los mexicanos; esto pasará si aprueban una reforma.- 

La Cámara de Diputados en México analiza un importante dictamen que busca mejorar las 

condiciones laborales para los trabajadores del país. La propuesta incluye una reducción de la 

jornada laboral a 40 horas semanales y una nueva prestación que prioriza la salud y el bienestar de 

los empleados. [INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Estrategia de Creel para asegurar los programas sociales.- El aspirante a la candidatura presidencial 

por la oposición, Santiago Creel, se pronunció sobre los programas sociales, luego de que el tema 

resurgiera tras las declaraciones del ex presidente Vicente Fox. “Para reducir de verdad la pobreza y 

la desigualdad social tenemos que generar programas que ayuden a las mujeres para salir adelante 

y para tener más oportunidades”, destacó Creel Miranda. [INFOBAE] 

Santiago Creel evalúa dejar presidencia de la Cámara de Diputados.-  Santiago Creel explicó que se 

reunirá con Ignacio Mier, con quien buscará llegar a un acuerdo para establecer que sea un panista 

quien quede al frente de la Cámara baja, hasta septiembre. [FORBES, [INFOBAE] 

INE exentó a Xóchitl y Creel de pedir licencia para contienda interna.- El Instituto Nacional Electoral 

aprobó que los aspirantes a la candidatura presidencial del PRI, PAN y PRD compitan sin pedir licencia 

a sus cargos como legisladores. Los panistas, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, podrán competir sin 

necesidad de pedir licencia a sus cargos. [LA LISTA, EL PAÍS, INFOBAE, FORBES] 

¿Cómo se relaciona un pueblo de Chihuahua con Santiago Creel y por qué lleva su apellido?.- El 

pueblo de Creel está ubicado en el municipio de Bocoyna, es uno de los lugares más importantes 

para el desarrollo del turismo del estado de Chihuahua, ya que cuenta con su propia estación del 

mismo nombre, ya que pertenece a la ruta del tren Chihuahua al Pacífico (mejor conocido como 

Chepe), que cruza por la Sierra Tarahumara, en sus alrededores se encuentran atractivos como el 

Lago de Arareco, el Valle de los Monjes y las Barrancas del Cobre. Esta comunidad se relaciona con 

el político panista y aspirante presidencial, Santiago Creel Miranda, pero ¿cuál es la historia de este 

mítico e histórico lugar con el exsecretario de Gobernación de Vicente Fox? [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

FGR investiga al diputado Jorge Álvarez Máynez de MC; él acusa uso político de la institución.- El 

diputado y coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 

Máynez, denunció ser parte de actos de intimidación por parte de las autoridades, a través de la 

Fiscalía General de la República. [INFOBAE] 
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Diputados exigieron investigación sobre derrame de Pemex en el Golfo de México.- La bancada del 

PRI en la Cámara de Diputados exigió una investigación a fondo sobre el reciente derrame de 

petróleo crudo de Petróleos Mexicanos sobre aguas del Golfo de México. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Presidente mexicano defendió a las Fuerzas Armadas en caso de estudiantes desaparecidos.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó las acusaciones de que las Fuerzas Armadas 

habían obstaculizado una investigación sobre la desaparición en 2014 de 43 estudiantes de 

magisterio, pero se comprometió a averiguar qué les ocurrió. [REUTERS, SPUTNIK, EL PAÍS] 

El presidente de México ofreció comprar la propiedad costera de una empresa estadounidense por 

375 millones de dólares para poner fin a la disputa.- El presidente de México dijo que ha ofrecido 

comprar la propiedad de una empresa estadounidense en la costa caribeña por unos 385 millones 

de dólares para poner fin a una amarga disputa de años. [WASHINGTON POST] 

Estados Unidos reconoció el trabajo de México contra el fentanilo e insta a continuar cooperación.- 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, reconoció el trabajo realizado por el 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador en la lucha contra el fentanilo e instó a ambos países a 

continuar su cooperación. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Embajador de Estados Unidos en México catalogó de ofensa barrera antinmigrante.- El embajador 

de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que la instalación de una barrera de boyas en el 

área de Eagle Pass, en el río Bravo, por parte del estado de Texas para evitar el cruce de migrantes 

resulta una ofensa para los mexicanos. [TELESUR] 

Heridos, sin dinero y varados: el calvario de los migrantes que sobrevivieron al mortal incendio en 

centro de detención de México.- Cuatro meses después del mortal incendio en un centro de 

detención para migrantes de Ciudad Juárez, cerca de la frontera con Estados Unidos, ocho 

sobrevivientes de la tragedia están varados en un hotel de Ciudad de México y dicen estar 

imposibilitados de seguir su camino. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Estados Unidos arremetió contra fentanilo producido en masa en México.- El fentanilo "producido en 

masa en México" por los cárteles sigue siendo la principal amenaza para Estados Unidos porque "su 

único límite" son las sustancias químicas para fabricarlo, advirtió la agencia antidrogas 

estadounidense. [DW] 

Ascendieron a siete los muertos tras choques entre policías comunitarios y civiles armados en 

Guerrero.- Al menos siete personas murieron en medio de un enfrentamiento entre policías 

comunitarios y civiles armados en el municipio de Tecoanapa, Guerrero. [EUROPA PRESS] 

Inegi pagó a ‘crimen organizado’ para poder levantar el censo Agropecuario 2022.- Susana Pérez 

Cadena, directora general adjunta de Censos Económicos y Agropecuarios del Instituto de 

Estadística y Geografía, reveló que se tuvo que pagar a presuntos miembros del crimen organizado 

para que permitieran a encuestadores realizar su labor. [LA LISTA] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/diputados-exigieron-investigacion-sobre-derrame-de-pemex-en-el-golfo-de-mexico/
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-president-defends-armed-forces-missing-students-case-2023-07-27/
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https://www.washingtonpost.com/world/2023/07/27/mexico-american-gravel-company-property-dispute/3b0fc55c-2cb3-11ee-a948-a5b8a9b62d84_story.html
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El creciente peligro de viajar por carretera en México: robos, secuestros y desapariciones.- Aunque 

las autoridades mexicanas no reportan el número de hurtos y otros delitos que ocurren en carreteras 

(federales y estatales) el incremento en los asaltos a transportistas en distintas vías, como la terrible 

carretera 57 que sube del centro al norte del país, es una muestra de lo riesgoso que resultan los 

trayectos para quienes transitan el país vía terrestre. [UNIVISIÓN] 

Los mexicanos más pobres dependen cada vez más de las remesas y los apoyos del Gobierno.- De 

acuerdo con la edición 2022 de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH), 

elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, las transferencias, es decir, los apoyos 

del Gobierno, las remesas enviadas desde otros países y las becas, entre otros rubros, constituyen el 

17,2% de los ingresos monetarios de los mexicanos, solo por debajo de los ingresos obtenidos por el 

trabajo. [EL PAÍS] 

Ataque en Berlín para protestar contra el Tren Maya de AMLO.- La Policía sospecha que se trató de 

un acto político, ya que los desconocidos rociaron con spray las palabras "Stop Tren Maya" en la 

ventana de un edificio. En la planificación del Tren Maya, participa una empresa filial de la compañía 

ferroviaria alemana Deutsche Bahn. De momento, prosiguen las investigaciones. [DW] 

Proyecto COLMENA: México con los ojos puestos en la Luna.- México podría convertirse en el primer 

país de Latinoamérica en explorar la superficie de la Luna, ya que este año la empresa 

estadounidense Astrobotic se encargará de enviar a nuestro satélite natural cinco mini robots 

diseñados y construidos por la máxima institución académica de la nación azteca. [RT] 

Un grupo estadounidense acusó a los obispos mexicanos de encubrir a sacerdotes implicados en 

abusos sexuales.-  Un grupo con sede en Estados Unidos publicó una lista de 16 obispos mexicanos y 

clérigos de alto rango que presuntamente encubrieron a sacerdotes acusados de abusos sexuales. 

[WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Murieron dos personas en nuevos ataques de Rusia contra Odesa y una localidad en la provincia de 

Járkov.- Al menos dos personas murieron en ataques ejecutados durante las últimas horas por el 

Ejército de Rusia contra la ciudad de Odesa y la provincia de Járkov. [EUROPA PRESS, EFE, SWISSINFO] 

Putin afirmó que los ataques ucranianos se intensifican mientras Kiev presume de avances 

constantes.- El Presidente ruso, Vladimir Putin, declaró que Ucrania había intensificado sus ataques en 

la línea del frente en los últimos días, mientras que un funcionario ucraniano afirmó que Kiev avanzaba 

lenta pero constantemente en la liberación de su territorio. [REUTERS, VOZ DE AMÉRICA] 

Autoridades prorrusas acusaron a Ucrania de un ataque con bombas de racimo contra una escuela 

en Lugansk.- Las autoridades prorrusas de la provincia de Lugansk, situada en el este de Ucrania, 

denunciaron un ataque con bombas de racimo contra una escuela en la localidad de Lisichansk que 

funciona como "centro de alojamiento temporal". [EUROPA PRESS] 

Las autoridades de Melitópol denunciaron el "robo" por parte de Rusia de hasta 230 menores.- El 

alcalde de la ciudad de Melitópol, Zaporiyia, Ivan Fedorov, denunció el "robo" por parte de las 

autoridades rusas de hasta 230 menores de edad, así como su adopción "ilegal", lo que hace 

"sumamente difícil" poder volver a recuperarlos. [EUROPA PRESS] 
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https://elpais.com/mexico/2023-07-27/los-mexicanos-mas-pobres-dependen-mas-de-remesas-y-apoyos-del-gobierno.html
https://www.dw.com/es/ataque-en-berl%C3%ADn-para-protestar-contra-el-tren-maya-de-amlo/a-66362839
https://actualidad.rt.com/actualidad/474462-proyecto-colmena-mexico-luna
https://www.washingtonpost.com/world/2023/07/27/mexico-bishops-church-priests-sex-abuse/82791854-2ce4-11ee-a948-a5b8a9b62d84_story.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-dos-personas-nuevos-ataques-rusia-contra-odesa-localidad-provincia-jarkov-20230727092954.html
https://efe.com/mundo/2023-07-27/guerra-ucrania-odesa-contraofensiva/
https://www.swissinfo.ch/spa/un-civil-muerto-y-un-puerto-da%C3%B1ado-por-un-ataque-ruso-en-la-regi%C3%B3n-ucraniana-de-odesa/48693466
https://www.reuters.com/world/europe/putin-says-ukrainian-attacks-intensify-kyiv-touts-steady-gains-2023-07-27/
https://www.vozdeamerica.com/a/putin-combates-en-sudeste-ucrania-se-han-intensificado-significativamente-/7200309.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-autoridades-prorrusas-acusan-ucrania-ataque-bombas-racimo-contra-escuela-lugansk-20230727105839.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-autoridades-melitopol-denuncian-robo-parte-rusia-230-menores-20230727133949.html
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Rusia lanzó un ataque masivo contra Ucrania con 40 misiles, entre ellos cuatro Kinzhal.- Rusia atacó 

varias zonas de Ucrania con 36 misiles de crucero que fueron derribados por las defensas aéreas 

ucranianas y con 4 misiles supersónicos Kinzhal que no pudieron ser interceptados. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Guterres criticó la oferta rusa de dar cereales gratis a varios países africanos.- El secretario general 

de Naciones Unidas, António Guterres, criticó la oferta rusa de distribuir grano gratis a varios países 

africanos, lo que calificó de "un puñado de donativos", porque esa acción no va a contribuir a bajar 

los precios de los cereales en el mundo. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Kiev denunció que Wagner busca reclutar soldados bielorrusos dispuestos a atacar Polonia.- El Centro 

para la Resistencia Nacional, establecido por las Fuerzas de Operaciones Especiales ucranianas para 

promover las actividades partisanas al otro lado del frente, denunció que el Grupo Wagner está 

intentando reclutar a soldados regulares bielorrusos dispuestos a atacar Polonia o Lituania. [EFE] 

Parlamento de Ucrania aprobó una nueva prórroga de tres meses de la ley marcial y la movilización.- 

El Parlamento de Ucrania aprobó una nueva prórroga durante 90 días de la ley marcial y la 

movilización decretadas en febrero de 2022 ante el inicio de la invasión por parte del Ejército ruso. 

[EUROPA PRESS] 

Reino Unido dijo que Rusia despliega en Ucrania un helicóptero con variantes derivadas de la 

"experiencia" en Siria.- Los servicios de Inteligencia de Reino Unido indicaron que Rusia desplegó en 

el sur de Ucrania variantes del helicóptero artillado Ka-52, introducidas a raíz de las experiencias de 

las Fuerzas Armadas rusas en Siria, donde Moscú intervino en 2015 para apoyar al presidente, Bashar 

al Assad, ante la guerra desatada cuatro años antes. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos compartió con la Corte Penal Internacional datos sobre crímenes de guerra en 

Ucrania.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ordenó a su Gobierno que empiece a compartir 

con la Corte Penal Internacional información sobre crímenes de guerra supuestamente cometidos 

por tropas rusas en Ucrania, reveló un alto funcionario estadounidense. [EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU advirtió que entramos en era de la “ebullición global”.- El secretario general de Naciones Unidas, 

António Guterres, advirtió que se terminó la era del calentamiento global, pues comenzó la de la 

"ebullición global”. Las declaraciones se conocen justo el día en que la Organización Meteorológica 

Mundial informaba que este mes de julio será el más cálido jamás registrado por la humanidad. [DW, 

EFE, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Gobierno de Estados Unidos anunció iniciativa sobre tratamiento de cáncer.- El Gobierno del 

presidente Joe Biden anunció su primera iniciativa a realizar por la agencia de investigaciones 

avanzadas de salud con el fin de ayudar a los médicos a diferenciar más fácilmente las células 

cancerosas del tejido sano durante la cirugía y mejorar las perspectivas de los pacientes. [AP] 
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Biden y Meloni reiteran apoyo a Ucrania frente a Rusia.-  El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 

recibió a la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, y elogió su firme respaldo a los esfuerzos 

occidentales para ayudar a Ucrania contra la invasión rusa, dejando a un lado cualquier reparo sobre 

su gobierno de extrema derecha.[AP, FRANCE 24, PRENSA LATINA] 

LEGISLATIVO 

Senado de Estados Unidos aprobó un presupuesto para Defensa de 886.000 millones de dólares.- El 

Senado de Estados Unidos dio luz verde a un presupuesto de Defensa de 886.000 millones de dólares, 

que desestima las medidas sobre el aborto y los tratamientos a personas transgénero aprobadas en 

otro proyecto similar en la Cámara Baja. [SWISSINFO] 

Senado de Estados Unidos votó a favor de ampliar las indemnizaciones por exposición a la radiación, 

desde Guam hasta el lugar donde se probó la bomba atómica original.- El Senado de Estados Unidos 

aprobó una importante ampliación de un programa de compensación para las personas enfermas 

por exposición a la radiación durante las pruebas de armas nucleares y la extracción de uranio 

durante la Guerra Fría, con una votación sobre un proyecto de ley de gasto masivo en defensa. 

[WASHINGTON POST] 

JUDICIAL 

Fiscal de Estados Unidos añadió tres cargos contra Donald Trump.- El fiscal especial Jack Smith 

presentó nuevos cargos contra el expresidente de Estados Unidos Donald Trump sobre el caso en el 

que se le acusa de hacer un mal manejo de ciertos documentos clasificados durante su época en la 

Casa Blanca. [DW, TELEMUNDO, FRANCE 24, UNIVISIÓN] 

Supremo de Estados Unidos avaló reanudar la construcción de un polémico gasoducto.- El Tribunal 

Supremo de Estados Unidos dio luz verde a reanudar las obras de construcción del polémico 

gasoducto Mountain Valley, un proyecto que apoya el gobierno de Joe Biden y que se enfrenta a la 

oposición de grupos ambientalistas. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 

Abogados de Trump se reunieron con fiscales ante posible acusación por tratar de aferrarse al poder.- 

Los abogados de Donald Trump se reunieron con miembros del equipo del fiscal especial Jack Smith 

ante la inminencia de una acusación formal al expresidente por sus intentos de anular el resultado de 

la elección de 2020. [AP, REUTERS, TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

A medida que descienden los cruces ilegales, aumentan los desafíos legales a las políticas fronterizas 

de Biden entre Estados Unidos y México.-  Los defensores de los inmigrantes afirmaron que un sistema 

de citas por Internet para solicitar asilo en la frontera de Estados Unidos con México está fuera del 

alcance de muchos inmigrantes, en el último desafío legal a la agenda de inmigración de la 

administración Biden. [WASHINGTON POST] 

Estados Unidos advirtió de un alza del 44 % en la explotación laboral infantil.- El número de niños 

trabajando de manera ilegal en Estados Unidos aumentó un 44 % en los primeros diez meses del 

presente año fiscal con respecto al mismo periodo anterior, informó el Departamento de Trabajo. 

[SAN DIEGO UNION-TRIBUNE] 
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GENERAL 

Director de la NASA anunció una comisión para estudiar “tantas sospechas sobre alienígenas”.- El 

director de la NASA, Bill Nelson, anunció durante una visita oficial en Buenos Aires que una que un 

comité de científicos prepara un informe que pondrá negro sobre blanco sobre “tantas sospechas 

sobre alienígenas”. [EL PAÍS] 

La escalofriante cifra que muestra que más de 4,000 niños en Estados Unidos han sufrido explotación 

infantil desde octubre.- Deacuerdo conf el Departamento de Trabajo, desde octubre, sus 

investigadores encontraron más de 4,400 niños empleados en violación de las leyes de trabajo infantil, 

lo que representa un aumento del 44% con respecto al periodo entre octubre de 2021 y julio de 2022. 

[UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Pidieron que se declare ilegal reserva de información sobre fosas clandestinas en El Salvador.- 

Familiares de personas desaparecidas y miembros de la Asociación Salvadoreña para los Derechos 

Humanos (Asdehu) pidieron que se declare ilegal la reserva a la información sobre fosas y cementerios 

clandestinos en El Salvador. [SWISSINFO] 

Nuevo coordinador de la ONU en El Salvador entregó sus credenciales a la canciller.- El nuevo 

coordinador residente de las Naciones Unidas en El Salvador, Raúl Salazar, entregó sus cartas 

credenciales a la canciller Alexandra Hill, con quien conservó sobre cooperación, informó el Ministerio 

de Relaciones Exteriores en Twitter. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

ONU instó a respetar voluntad de los votantes en Guatemala.- El Alto Comisionado de las Naciones 

Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk, dio a conocer su preocupación por “los intentos de 

socavar el proceso electoral en Guatemala, lo que podría resultar en que no se respete la voluntad 

de los votantes” en el país centroamericano. [TELESUR] 

HAITÍ 

Estados Unidos urgió a sus ciudadanos a dejar Haití tras limitar movimientos del personal diplomático.- 

Estados Unidos urgió a sus ciudadanos a "hacer planes para abandonar Haití lo antes posible" a través 

de medios comerciales, debido a la violencia que se registra y después de restringir los movimientos 

de su personal a la embajada por los intensos disparos en el entorno del recinto. [SWISSINFO, DW] 

NICARAGUA 

Una nueva cúpula de la Fiscalía y un “premio” para la fiscal general: la maniobra de Ortega para 

sostener el aparato represivo.- El Parlamento de Nicaragua, obediente a Daniel Ortega y Rosario 

Murillo, pidió al Ejecutivo y sus diputados a presentar una dupla de candidatos para reemplazar a dos 

titulares claves del engranaje represivo del régimen sandinista: la fiscal general de la República y el 

fiscal general adjunto.  [EL PAÍS] 
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AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Al menos ocho muertos y 11 heridos en Brasil por varias explosiones en una cooperativa agrícola.- Al 

menos ocho personas fallecieron, otras 11 resultaron heridas y una más se encuentra desaparecida 

en el estado de Paraná, en el sur de Brasil, tras una serie de explosiones en una cooperativa 

agroindustrial. [EUROPA PRESS, DW] 

CHILE 

Boric por histórica disminución de la pobreza: "No hay que conformarse".- El Presidente de Chile, 

Gabriel Boric, afirmó que los resultados de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional 

"son una buena noticia para todos", aunque enfatizó en que "no hay que conformarse" en tanto "sigue 

habiendo muchas personas en situación de pobreza en Chile”. [SWISSINFO] 

Asume Chile presidencia del Consejo Económico y Social de la ONU.- Chile asumió la presidencia del 

Consejo Económico y Social de Naciones Unidas para el periodo 2023-2024, cargo que será ejercido 

por la representante permanente ante el organismo internacional, Paula Narváez. [PRENSA LATINA, 

SPUTNIK] 

COLOMBIA 

Colombia pedirá a Estados Unidos extradición de Salvatore Mancuso.- Colombia pedirá a Estados 

Unidos el regreso en extradición de Salvatore Mancuso, uno de los comandantes de los paramilitares 

que se desmovilizaron en 2006 y designado recientemente por el mandatario Gustavo Petro para 

trabajar en su Gobierno. [DW, EUROPA PRESS] 

El exsenador Rodrigo Lara inscribió su candidatura a la Alcaldía de la capital de Colombia, Bogotá.- 

El exsenador Rodrigo Lara inscribió su candidatura a la Alcaldía de la capital de Colombia, Bogotá, 

bajo el paraguas del movimiento Liderazgo Amplio de Renovación Avanzada y con el apoyo de más 

de 212.000 firmas. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Gobierno de Ecuador abasteció de munición a la Policía y autoriza usar armas incautadas.- El 

Ministerio del Interior de Ecuador entregó una gran remesa de municiones a la fuerza pública para su 

lucha contra las organizaciones criminales vinculadas al narcotráfico y autorizó a la Policía el uso de 

armas incautadas. El país atraviesa una espiral de violencia en medio de amotinamientos en prisiones 

y el asesinato de un alcalde. [FRANCE 24] 

Se emitió en Ecuador primer bono azul con incentivos del mundo, por 80 millones de dólares.- El Banco 

Bolivariano, de Ecuador, emitió un bono azul con incentivos al cumplimiento, el primero de su tipo en 

el mundo, por un valor de 80 millones de dólares, que suscribieron a partes iguales el BID Invest, el 

brazo de inversión en el sector privado del grupo del Banco Interamericano de Desarrollo , y el Instituto 

de Desarrollo Financiero de Canadá . [SWISSINFO] 

PERÚ 

Movilizaciones y bloqueos en 12 provincias de Perú como anticipo al aniversario patrio.- Al menos 12 

provincias de Perú registraron movilizaciones de protesta y bloqueos de caminos para exigir la 

renuncia de la presidenta Dina Boluarte, un día antes de que la jefa de Estado dirija un mensaje a la 

nación por el aniversario de la independencia. [SWISSINFO] 
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VENEZUELA 

Gobierno de Venezuela fortalece alianzas con el Foro de Países Exportadores de Gas.- El presidente 

de Venezuela, Nicolás Maduro, recibió en Caracas, al secretario general del Foro de Países 

Exportadores de Gas , Mohamed Hamel, para "fortalecer alianzas internacionales" en materia de 

producción de este hidrocarburo. [SWISSINFO] 

Venezuela y Honduras avanzaron en consolidación de acuerdos bilaterales.- Venezuela y Honduras 

avanzan en la "concreción de acuerdos bilaterales" y repasaron temas de interés mutuo, durante un 

encuentro celebrado en Caracas entre el viceministro para América Latina del país petrolero, Rander 

Peña, y el subsecretario de Política Exterior hondureño, Gerardo Torres. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Banco Central Europeo elevó su tasa de interés referente en cuarto de punto a 3,75%.- El Banco 

Central Europeo elevó su tasa de interés de referencia por novena vez consecutiva en su campaña 

contra la inflación penosamente alta, en tanto los temores de una posible recesión alimentan 

conjeturas de que el aumento podría ser el último del año. [AP, EFE, SWISSINFO, DW] 

Comisión Europea investiga a Microsoft por vincular Teams a los programas Office y Microsoft 365.- La 

Comisión Europea abrió una investigación a Microsoft para averiguar si ha violado las normas de libre 

competencia al vincular su herramienta de videollamadas Teams con sus programas de edición 

Office 365 y Microsoft 365. [EFE, SWISSINFO] 

FRANCIA 

Macron advirtió sobre nuevos “imperialismos” en el Pacífico, en visita histórica a Vanuatu.- De visita 

en Vanuatu, país insular del océano Pacífico, el presidente de Francia Emmanuel Macron denunció 

"nuevos imperialismos" en la región y presentó su “estrategia Indopacífico”. Con este viaje, que 

coincide con la visita de altos funcionarios estadounidenses, el mandatario francés busca 

contrarrestar la creciente influencia de China e imponer a su nación en la escena regional. [FRANCE 

24] 

Francia investiga presunto contrabando de tecnología a China.- Magistrados franceses presentaron 

cargos preliminares contra dos ciudadanos chinos y dos franceses al investigar una denuncia de 

contrabando de alta tecnología con posible uso militar a China y Rusia, esquivando sanciones y 

controles a la exportación. [AP] 

GRECIA 

Incendios en Grecia provocaron explosiones en depósito de municiones.- Los incendios forestales en 

Grecia provocaron explosiones en un depósito de municiones de la fuerza aérea y fuertes ráfagas de 

viento avivaron las llamas en diversas partes del país. [AP, FRANCE 24] 

ITALIA 

Meloni: La relación con Estados Unidos es más necesaria que nunca.- La primera ministra italiana, 

Giorgia Meloni, subrayó en Washington que la relación entre Estados Unidos e Italia es esencial y más 

necesaria que nunca ante la invasión rusa de Ucrania. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Gran Bretaña actuó indebidamente al alojar niños migrantes en hoteles, dijo tribunal.- El Gobierno de 

Gran Bretaña actuó ilegalmente cuando habitualmente albergaba en hoteles a niños solos recién 

llegados que buscaban asilo, dictaminó el Tribunal Superior. [AP] 
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RUSIA 

Putin anunció una donación de entre 25.000 y 50.000 toneladas de grano a seis países africanos.- El 

presidente ruso, Vladímir Putin, aseguró que Rusia podrá enviar en los próximos cuatro meses entre 

25.000 y 50.000 toneladas de grano a seis países africanos de manera gratuita. [EFE, AP, FRANCE 24, 

DW, RT, EUROPA PRESS, CNN] 

Rusia incluyó en la lista de personas buscadas a una jueza del TPI que emitió la orden de arresto 

contra Putin.- El Ministerio del Interior de Rusia incluyó en la lista de personas buscadas a la jueza del 

Tribunal Penal Internacional, Tomoko Akane, que emitió una orden de arresto contra el presidente 

ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Altos cargos estadounidenses se reunirán con los talibán en Qatar.- El representante especial de 

Estados Unidos para Afganistán, Thomas West, y la enviada de Estados Unidos sobre la situación de 

los Derechos Humanos en Afganistán, Rina Amiri, se reunirán con una delegación de los talibán en 

Doha, la capital de Qatar. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte celebró desfile militar para conmemorar armisticio.- Corea del Norte celebró un 

desfile militar en Pyongyang, urbe capitalina, celebrando el 70 aniversario del fin de la Guerra de 

Corea que se extendió entre 1950 y 1953. [TELESUR, EFE, EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

ISRAEL 

Nuevas protestas en Tel Aviv contra la reforma judicial.- Miles de israelíes volvieron a tomar las calles 

de Tel Aviv, tres días después de que el Parlamento de Israel aprobase una de las leyes fundamentales 

de la polémica reforma judicial que impulsa el gobierno de Benjamín Netanyahu y que restó poder e 

independencia a la Justicia. [DW] 

Fuego israelí mató a joven de 14 años y ministro visitó un polémico lugar sagrado.- Disparos del Ejército 

de Israel mataron a un adolescente palestino de 14 años en la Cisjordania ocupada, dijeron las 

autoridades sanitarias palestinas, mientras un ministro extremista del gobierno israelí visitaba un 

disputado lugar sagrado en Jerusalén que ha sido un foco frecuente de violencia entre israelíes y 

palestinos. [AP, TELESUR, EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Seis muertos tras explosión de bomba en suburbio de Damasco.- Al menos seis personas murieron y 

más de 20 resultaron heridas en Siria, luego de que una bomba explotara cerca del mausoleo de 

Sayeda Zeinab, un lugar de peregrinación chiita al sur de Damasco, anunció el Ministerio del Interior, 

que se refirió a lo sucedido como un atentado "terrorista”, sin atribuirlo a ningún grupo específico. 

[DW] 

TAILANDIA 

Parlamento de Tailandia aplazó de nuevo la elección del nuevo primer ministro.- El Parlamento de 

Tailandia tuvo que cancelar una segunda votación para elegir al nuevo primer ministro tras un recurso 

presentado ante el Tribunal Constitucional en contra de la decisión de no permitir que el ganador de 

las elecciones, Pita Limjaroenrat, se presentará por segunda vez a la votación. [EUROPA PRESS] 
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ÁFRICA 

ARGELIA 

Aumentan a 40 los muertos a causa de los incendios en Argelia.- El balance de muertos a causa de 

los incendios que afectan desde hace varios días el norte de Argelia ascendió a 40, tras la 

confirmación del fallecimiento de otras seis personas en la provincia de Bejaia, la más afectada por 

las llamas. [EUROPA PRESS] 

NÍGER 

Ejército de Níger derrocó al presidente y cerró las fronteras; el presidente, retenido por los golpistas, 

llamó a proteger la democracia.- El Ejército de Níger anunció haber derrocado al presidente legítimo 

del país, Mohamed Bazoum, después de la “degradación continua de la situación de seguridad y la 

mala gestión económica y social” y decretó el cierre de las fronteras. [EFE, EUROPA PRESS, EFE,, 

FRANCE 24, DW] 

Ejército de Níger anunció su apoyo a los golpistas.- La Comandancia militar de las Fuerzas Armadas 

Nigerianas, que reúne a los diferentes cuerpos militares, anunció su adhesión a la junta militar que 

encabezó el golpe de Estado contra el presidente, Mohamed Bazoum. [DW, TELESUR] 

Níger prohíbe todas las manifestaciones tras el golpe de Estado.- El Ministerio de Interior nigerino 

informó que están prohibidas todas las manifestaciones públicas y advirtió que aplicará "todas las 

medidas legales" contra los infractores, después de que una violenta manifestación progolpista causó 

varios heridos en la capital del país. [SWISSINFO] 

Naciones Unidas exigió la liberación "inmediata y sin condiciones" del presidente de Níger.- El 

secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, exigió la liberación "inmediata y sin 

condiciones" del presidente de Níger, Mohamed Bazoum, retenido por grupos militares en lo que es 

un nuevo golpe de Estado en el país africano. [EUROPA PRESS, DW] 

MARRUECOS 

Detenidas 50 personas en operaciones antiterroristas en 13 ciudades de Marruecos.- Las fuerzas de 

seguridad de Marruecos detuvieron a 50 personas por sus presuntos lazos con las organizaciones 

terroristas Al Qaeda y Estado Islámico, en el marco de una serie de redadas llevadas a cabo en trece 

ciudades del país, entre ellas Casablanca, Marrakech, Tetuán y Fez. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Unión Europea amenazó con sancionar a Sudán para poner fin al conflicto abierto en el país.- La 

Unión Europea denunció la situación en Sudán, tras 100 días de lucha abierta entre las paramilitares 

Fuerzas de Apoyo Rápido y el Ejército sudanés, y aseguró que está lista para adoptar sanciones con 

el fin de pacificar el conflicto. [EUROPA PRESS] 

ZIMBABUE 

Un tribunal de Zimbabue inhabilitó a 12 opositores para las generales de agosto por incumplir los 

plazos.- Un tribunal de Zimbabue anuló las candidaturas de 12 opositores de la Coalición Ciudadana 

por el Cambio que se presentaban para el Parlamento dentro de las elecciones generales de agosto, 

al considerar que presentaron los trámites correspondientes fuera de plazo. [EUROPA PRESS] 
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